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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 492 
- без перепечаток 329 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Виталий Давыдов: "В КХЛ - проблема с защитниками. Доминирует только 
Никишин - и иногда Ожиганов" (Russia-hockey.ru) 
О результатах московского "Динамо" и проблемах КХЛ - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, легендарный защитник 
бело-голубых, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Крикунов: к концу длинных выездов игроки мучатся, а не проявляют 
мастерство (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов поделился 
мнением об игровом дне в КХЛ. 

перейти к статье 

Черкас: хотелось бы пожелать КХЛ четче отнестись к календарю 
(Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР сезона-
1986/1987 в составе СКА Сергей Черкас раскритиковал календарь КХЛ. 

перейти к статье 

Агент Ушаков: уезжают только те, кто здесь не нужен (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Агент Геннадий Ушаков оценил слова Владимира Путина об отъезде молодых 
игроков. Президент России заявил: "Надо понять, что делать с дельцами от 
хоккея, которые ребятишек тащат за границу. Ущерб нам наносится.  

перейти к статье    

Анисин: наш хоккей движется в сторону игроцкого, Ларионов задал моду 
(Чемпионат.com) 
Обладатель Кубка Гагарина Михаил Анисин заявил, что благодаря яркой 
атакующей игре "Торпедо" и "Северстали" хоккей в КХЛ становится все более 
открытым. 

перейти к статье 

Анисин поблагодарил Путина за то, что хоккей стал спортом номер один в 
России (Советский спорт) 
В 2012 году нападающий выиграл Кубок Гагарина в составе московского 
"Динамо".  

перейти к статье 

Михаил Анисин: надо еще поискать таких преданных хоккею людей, как 
Роман Ротенберг (Чемпионат.com) 



 

 

Обладатель Кубка Гагарина Михаил Анисин рассказал о своем отношении к 
главному тренеру СКА Роману Ротенбергу и оценил выступление армейских 
клубов в текущем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

Невероятный бардак в российском хоккее! "Сибирь" из-за пробок 
опаздывает на матчи: игроки добираются на арену бегом (Sport24.ru) 
Власти никак не могут открыть станцию метро. 

перейти к статье 

Дичь в Новосибирске: из-за пробок вратарь "Сибири" бросил машину и 
бежал два километра на арену! (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
А главный тренер новосибирцев призвал открыть станцию метро.  

перейти к статье 

"Хотя бы полсезона дайте поиграть, форму набрать, разогнаться!" - 
Толчинский о составах на Матч звезд КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Хотя бы полсезона дайте поиграть, форму набрать, разогнаться!" - Толчинский 
о составах на Матч звезд КХЛ  

перейти к статье 

17-летний нападающий "Торпедо" Никита Артамонов побил рекорд 
Матвея Мичкова в КХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий "Торпедо" Никита Артамонов оформил дубль во встрече 
регулярного чемпионата КХЛ с "Автомобилистом".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Ничего провокационного". Тимкин - о жесте в сторону трибун в Омске 
после драки (Чемпионат.com) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Евгений Тимкин после поражения от 
"Авангарда" (0:1) в матче регулярного сезона КХЛ рассказал о жесте в адрес 
трибун после драки с защитником омичей Романом Абросимовым.  

перейти к статье 

Филипп Долганов: "Главное - честно работать и верить, что шанс 
обязательно будет" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Голкипер "Нефтехимика" Филипп Долганов в 25 лет дебютировал в КХЛ - в 
сезоне 2023/2024 он провел 13 матчей: семь побед, три игры на ноль.  

перейти к статье 

Ого, "Спартак" - лидер КХЛ. Как такое возможно? (Sports.ru/tribuna) 
Все дело в суперзвене Голдобина?  

перейти к статье 

Никита Бледнов: "Без хоккея было бы очень тяжело - даже не могу 
описать" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В рубрике "Смена" на KHL.ru - нападающий "Автомобилиста" Никита Бледнов: в 
КХЛ он дебютировал в 18 лет, а в сезоне 2023/2024 борется за место в 
основном составе своей команды. 

перейти к статье 



 

 

Хоккеист "Витязя" Дарьин: "Хочется провести полноценный сезон на 
высшем уровне без отправок в ВХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист "Витязя" Дарьин: "Хочется провести полноценный сезон на высшем 
уровне без отправок в ВХЛ"  

перейти к статье 

"На связи": победа "Сибири" над "Спартаком" и долгая дорога "Трактора" 
из Нижнекамска (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В новом выпуске программы "На связи" ведущие Андрей Юртаев, Артем Батрак 
и Алексей Потапов обсудили с Алексеем Копейкиным самые интересные 
события последних дней.  

перейти к статье 

СКА впервые за долгое время оказался в пятерке лучших команд 
Западной конференции (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Сказались две победы на выезде.  

перейти к статье 

Сергей Толчинский: "Пусть "Спартак" идет первым, но самый сильный 
раздражитель - ЦСКА" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард СКА Сергей Толчинский в интервью "Матч ТВ" рассказал о 
принципиальных соперниках, финале мечты и о местах в Петербурге, куда пока 
что не удалось попасть  

перейти к статье 

"Соперник был свежее после отдыха - мы в это время летали". СКА 
Ротенберга проиграл уже 10 матчей - второй раз "Сочи" (Sports.ru/tribuna) 
"Сочи" во второй раз в сезоне обыграл СКА - снова сделал это дома и с тем же 
счетом, что и 2 октября (5:4).  

перейти к статье 

Ротенберг: "Сами виноваты, при всем уважении к "Сочи", СКА проиграл 
сам себе" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал поражение от "Сочи" 
(4:5) в матче регулярного чемпионата КХЛ .  

перейти к статье 

Интервью с генменеджером "Ак Барса" Маратом Валиуллиным - о 
Жафярове, Билялетдинове, обменах и начале сезона в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Большой разговор с Маратом Валиуллиным - о Зинэтуле Билялетдинове, 
Александре Радулове и возможном возвращении Даниса Зарипова. 

перейти к статье 

Защита "Ак Барса" развалилась против "Лады": впервые пропустили 
шесть и наделали "массу глупых ошибок" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Билялетдинову тяжело было подбирать слова.  

перейти к статье 

ХК "Торпедо" за три года может получить из областного бюджета 1,8 млрд 
рублей (Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье).ru) 



 

 

Нижегородский хоккейный клуб "Торпедо" может за три года получить из 
областного бюджета 1,8 млрд руб.  

перейти к статье 

Артамонов: "Забить сегодня четыре гола помогло везение, которое было 
на стороне "Торпедо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Торпедо" Никита Артамонов прокомментировал победу над 
"Автомобилистом" (4:2) в матче ФОНБЕТ чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Шоу Артамонова в Нижнем Новгороде. Четыре очка Никиты помогли 
"Торпедо" дожать "Автомобилист" (Советский спорт) 
Форвард хозяев принял участие во всех голевых комбинациях своей команды,  

перейти к статье 

Хоккеисты "Торпедо" поедут на Дальний Восток вместе со своими отцами 
(Sport24.ru) 
Игроки "Торпедо" смогут взять своих отцов в поездку на Дальний Восток.  

перейти к статье 

Ларионов: "Торпедо" необходимо разнообразие (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался о матче с 
"Автомобилистом" 

перейти к статье 

Генеральный менеджер "Авангарда" прокомментировал обмен со 
"Спартаком" (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал обмен 
со "Спартаком".  

перейти к статье 

Недружелюбные соседи. "Трактор" выиграл у "Металлурга" третье дерби 
в сезоне (Советский спорт) 
Ключевым в матче стал второй период, в котором магнитогорцы пропустили три 
безответных шайбы.  

перейти к статье 

Заварухин: "Три игры взяли у Магнитогорска, а он сейчас лидер Востока. 
Это дорогого стоит" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Трактора" Алексей Заварухин 
прокомментировал победу над "Металлургом" (5:1) в матче ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

"Вам пункты рассказать?" Разин прокомментировал серию поражений 
"Металлурга" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин высказался после поражения в 
матче регулярного чемпионата КХЛ с "Трактором".  

перейти к статье 

Дмитрий Квартальнов - о молодых игроках минского "Динамо": для этих 
мальчишек буква "Д" впитывалась с молоком матери (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by)) 



 

 

Главный тренер "зубров" прокомментировал победу на "Барысом" (2:1 ОТ).  
перейти к статье 

 

СДК 
 

Нападающий "Сибири" Николай Прохоркин дисквалифицирован на три 
матча за удар в голову (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Сибирь" - 
"Спартак" и принял решение оставить без изменений наказание, наложенное на 
нападающего "Сибири" Николая Прохоркина по п.1.3.2. статьи 28 
Дисциплинарного регламента КХЛ ("Атака в голову или шею"), 
дисквалифицировать его на три матча и подвергнуть денежному штрафу. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" и "Спартак" произвели обмен (Чемпионат.com) 
"Авангард" объявил об обмене со "Спартаком". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"В дебютном матче МХЛ забил первым касанием". Итай Иешуа Гуревич - о 
переезде в Россию и прогрессе в "Мамонтах Югры" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Форвард становится одним из лидеров югорской команды.  

перейти к статье 

"Я даже сборы не проходил с "Металлургом", но главное - не 
отчаиваться". Илья Квочко - о перспективах в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Я даже сборы не проходил с "Металлургом", но главное - не отчаиваться". 
Илья Квочко - о перспективах в КХЛ  

перейти к статье 

"Красная Армия" и "Омские Ястребы" сделали мощный рывок в индексе 
силы (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Математический рейтинг молодежных команд.  

перейти к статье 

ИИХФ рассматривает дело "Динамо-Шинника" и лучшего новичка сезона-
2022/23 МХЛ? (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист "БХ" Степан Воронков рассказал, куда пропал 19-летний 
белорусский нападающий Иван Аношко. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Мария Баталова: Папа сказал, что позанимаюсь два месяца и закончу. В 
итоге прошло уже 20 лет (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 



 

 

Защитник "Агидели" Мария Баталова - единственная, кто поднимал над головой 
Кубок ЖХЛ пять раз.  

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 

Владислав Третьяк назвал истинную причину ухода из большого хоккея 
(Вести.ru) 
В новом выпуске программы "Судьба человека с Борисом Корчевниковым" на 
"России 1" принял участие самый прославленный вратарь в истории 
отечественного хоккея, депутат Госдумы и президент Федерации хоккея России 
Владислав Третьяк.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Депутат Госдумы оценил результаты хоккейного "Спартака" (Р-Спорт) 
Александр Жуков заявил, что удивлен игрой и результатами "Спартака" в КХЛ 

перейти к статье 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Главный тренер молодежной сборной России по хоккею объяснил 
отсутствие в составе Бута, Симашева, Силаева и Артамонова (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер молодежной сборной России по хоккею объяснил отсутствие в 
составе Бута, Симашева, Силаева и Артамонова  

перейти к статье 

В молодежной сборной России назвали причину отсутствия в команде 
лидеров "Торпедо" (Чемпионат.com) 
Главный тренер молодежной сборной России Николай Воеводин рассказал, 
почему в команде не оказалось многих лидеров из команд КХЛ. 

перейти к статье 

Воеводин: вызов в сборную - это толчок для ребят, они привлекают к 
себе внимание (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер молодежной сборной России Николай Воеводин рассказал о 
значении предстоящего Кубка Будущего среди молодежных команд России, 
Беларуси и Казахстана, который пройдет в Санкт-Петербурге с 3 по 6 ноября.  

перейти к статье 

Воеводин считает, что политика мешает развиваться молодым 
хоккеистам (ТАСС) 
Главный тренер молодежной сборной России отметил, что команде не 
приходится горевать из-за отсутствия международных матчей 

перейти к статье 

Открытая тренировка сборной России U20 в Новогорске (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 



 

 

27 октября в УТЦ "Новогорск" состоялась открытая тренировка сборной России 
U20 (игроки до 20 лет). 

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Новый российский талант в НХЛ! 19-летнему Минтюкову доверяют в 
"Анахайме" больше звëзд (Советский спорт) 
Павел набрал очередной результативный балл за "уток".  

перейти к статье 

"Это защитник номер один!" 19-летний русский талант триумфально 
ворвался в НХЛ и восхитил Америку (Sport24.ru) 
Минтюков - новая российская звезда. 

перейти к статье 

Дебют Воронкова в НХЛ: начал с драки, поучаствовал в двух шайбах 
своей команды (Allhockey (allhockey.ru)) 
Точно запоминающийся первый матч для россиянина.  

перейти к статье 

Получил по лицу и грязно атаковал соперника. Молодой россиянин дерзко 
ворвался в НХЛ (News.sportbox.ru) 
Дмитрий Воронков ярко провел первый матч в НХЛ, но этого пока 
недостаточно, чтобы заслужить место в составе. 

перейти к статье 

"Грубый и неуклюжий". Русский гигант дебютировал в НХЛ - и сразу 
подрался! (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
23-летний форвард Дмитрий Воронков провел первый матч за "Коламбус", 
набрав девять минут штрафа.  

перейти к статье 

Воронков ворвался в НХЛ: драка, передача и много удалений 
(Sports.ru/tribuna) 
А мог бы зайти на хет-трик Горди Хоу.  

перейти к статье 

Драка с канадцем и голевой пас Воронкова: каким вышел дебют экс-
звезды "Ак Барса" в НХЛ (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Экс-нападающий "Ак Барса" Дмитрий Воронков дебютировал в НХЛ за 
"Коламбус".   

перейти к статье 

Хоккейный тренер назвал плюсы и минусы дебюта Воронкова в НХЛ 
(Газета.Ru) 
Тренер Плющев о дебюте Воронкова: зрители хотят смотреть на мастерство, а 
не драки  

перейти к статье 



 

 

Ассистентский дубль Панарина, удачный дебют Воронкова и 45 спасений 
Сорокина: россияне зажигают в регулярном сезоне НХЛ (RT 
(russian.rt.com)) 
Артемий Панарин дважды ассистировал партнерам по "Рейнджерс" в победном 
матче с "Эдмонтоном" и впервые в карьере набрал очки в семи стартовых 
встречах регулярного чемпионата НХЛ, а "Айлендерс" сломил сопротивление 
"Оттавы" благодаря 45 спасениям Ильи Сорокина. 

перейти к статье 

Разное 
 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Потапов завершил карьеру (Meta 
Ratings (metaratings.ru)) 
Как стало известно Metaratings.ru, нападающий Алексей Потапов завершил 
карьеру игрока.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Виталий Давыдов: "В КХЛ - проблема с защитниками. Доминирует только 
Никишин - и иногда Ожиганов" (Russia-hockey.ru, Москва, 28 октября 2023) 
О результатах московского "Динамо" и проблемах КХЛ - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, легендарный защитник 
бело-голубых, для Russia-Hockey.ru  
ШТАБ КУДАШОВА ДЕРЖИТ КОМАНДУ, НО...  
- Довольны тем, как идет по чемпионату родной клуб?  
- Есть и плюсы, и минусы. Мне понравилось, как команда провела два матча за 
два дня, обыграла неуступчивые "Ладу" ии "Витязь". Но были и слабые игры.  
Впереди гостевое турне - и опять две игры за два дня, в Сочи. Есть странности 
у этого рваного расписания. Посмотрим, что получится.  
- У "Динамо" разница шайб середняка - 67 забито, 53 пропущено. Что скажете о 
линиях команды?  
- В атаке почти все держится на Гусеве и легионерах, хочется видеть больше 
игровой наглости от молодежи, которая должна больше бороться, "выжигать" 
пятачок. Защита тоже средняя, есть куда расти. В принципе и вратарская линия 
играет на "четверочку".  
То есть определенная база у команды есть, штаб Алексея Кудашова держит 
команду. Это хорошо. Но ждем прогресса.  
НА ЗАПАДЕ ЛУЧШИЕ ОБОРОНЫ - У СКА И ЯРОСЛАВЛЯ  
- Вы всегда внимательно следите за игроками своего амплуа - за защитниками. 
Кого выделите в "Динамо"?  
- Мне очень нравятся защитники, которые играют правильно и лаконично, без 
авантюризма.  
Раньше в своих лучших матчах за "Динамо" так играл Войнов. Были задатки у 
Миронова, но пока он не вышел на свой потенциал. В каих-то моментах 
нравится Пыленков. Есть определенный класс у Ожиганова.  
- Как оцените оборону "Динамо" в целом?  
- Все в турнирной таблице. На Западе лучшие - "Локомотив" и СКА, они 
пропустили меньше всех, в среднем две шайбы за игру.  
Ярославль играет очень строго в обороне, там идет коллективная работа. СКА - 
более веселая команда, но в обороне - если отбросить последний матч в Сочи - 
держит свой уровень, ее нынешние турнирные проблемы скорее в атаке.  
Пока по потерянным очкам мы опережаем и "Локомотив", и СКА, и ЦСКА. Но 
этих соперников нужно опасаться. Санкт-Петербург будет только добавлять, а у 
ЦСКА огромный опыт, армейцы Москвы включатся на полную ближе к плей-
офф.  
Поэтому я и говорю, что "Динамо" нужно отталкиваться от нынешнего 
результата - и расти. Соперники по конференции - сильные, только 
остановишься - обойдут.  
НА МАЛЕНЬКИХ ПЛОЩАДКАХ ЗАЩИТНИКАМ ПРОЩЕ  
- На границе веков защитники были самой проблемной линией нашего хоккея. 
Сейчас ситуация лучше?  
- Нет, я бы так не сказал. Не очень слежу за НХЛ, но, если правильно понимаю, 
там по-прежнему проблемы с российскими защитниками.  
А в КХЛ у нас по-прежнему все скромно. Больше всех мне нравится молодой 
Никишин из СКА - играет чуть ли не через смену, по-спортивному нагло, 



 

 

доминирует во всех зонах. Моментами к нему приближается наш Ожиганов. 
Пожалуй, и весь список лучших.  
- В чем нашим молодым защитникам нужно прибавлять?  
- Сейчас защитникам стало проще играть - площадки маленькие. Нужно быстро 
соображать, много и резко кататься.  
А в наше время у форвардов на европейских катках был большой простор, 
попробуй их прочитай и догони. А сейчас все очень тесно и просто. Не нужно 
ничего лишнего выдумывать, принял шайбу - или быстро запустил атаку, или 
сам побежал вперед.  
Так что у тренеров защитников в КХЛ по-прежнему много работы. Надеюсь, 
ребята с ней справятся. Прежде всего в "Динамо".  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_khl_problema_zaschitniki_dominiruet_nikishin_o
zhiganov/ 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: к концу длинных выездов игроки мучатся, а не проявляют 
мастерство (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов поделился 
мнением об игровом дне в КХЛ. 
"Очередной день с очень неожиданными результатами. "Магнитка", по словам 
ее главного тренера, до сих пор не может отойти от пятиматчевого выезда и 
вчистую уступает "Трактору", "Ак Барс" очень вяло выглядел против "Лады", 
хотя у казанцев длинный выезд только начался. СКА в веселой игре уступил 
сочинцам, ведя 2:0, но петербуржцев сгубили удаления, хотя на исходе 
гостевой серии из четырех матчей не слишком удивительно, что в свой хоккей 
красно-синие играли только полтора периода. Конечно, в следующем году лиге 
нужно очень крепко подумать над календарем, от этого страдает качество 
хоккея. Вот у "Торпедо" сейчас начнется выезд аж из восьми матчей. 
Интересно, доволен ли будет Игорь Ларионов к концу этой серии или 
присоединится к обширному списку тренеров, игроков и экспертов, которые 
ругают календарь? Для неожиданных результатов это, может, и плюс, но 
игроков, которые к концу выезда уже больше мучатся, чем проявляют 
мастерство, жалко", - сказал Крикунов "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5296666-krikunov-k-koncu-dlinnyh-
vyezdov-igroki-muchayutsya-a-ne-proyavlyayut-masterstvo.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Черкас: хотелось бы пожелать КХЛ четче отнестись к календарю 
(Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2023) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР сезона-
1986/1987 в составе СКА Сергей Черкас раскритиковал календарь КХЛ. 
"В нынешнем сезоне СКА стал будто бы выездной командой. Армейцы 
постоянно находятся вдали от дома и проводят по 4-5-6 матчей в гостях. 
Хотелось бы пожелать КХЛ четче отнестись к календарю и в будущем сделать 
его более сбалансированным. Так будет легче всем командам, а значит, 
улучшится и качество хоккея. Да и уровень лиги возрастет, если клубы будут 
чувствовать себя комфортно, а не как сейчас. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_khl_problema_zaschitniki_dominiruet_nikishin_ozhiganov/
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Что касается самой игры [СКА с "Сочи"] - армейцы создают очень много 
моментов, но реализация у СКА не всегда на должном уровне. Команда 
обязана реализовывать моменты, тем более что в составе достаточно 
качественных хоккеистов, хороших мастеров - они могут забивать больше", - 
сказал Черкас "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5296662-cherkas-hotelos-by-pozhelat-
khl-chyotche-otnestis-k-kalendaryu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Агент Ушаков: уезжают только те, кто здесь не нужен (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 27 октября 2023) 
Агент Геннадий Ушаков оценил слова Владимира Путина об отъезде молодых 
игроков. Президент России заявил: "Надо понять, что делать с дельцами от 
хоккея, которые ребятишек тащат за границу. Ущерб нам наносится. Прошу 
ФХР и Минспорт вернуться к вопросу". 
"Среди молодых уезжают только те, кто здесь не нужен. Молодые ребята из 
юношеских школ, которые востребованы, играют здесь и не собираются 
уезжать. У меня из школы не уезжают люди. 
Я не понимаю, как будет это ограничение работать. В 17 лет у молодого парня 
заканчивается контракт, все, он отучился. Школу клуба он окончил, а ему 
ничего не предложили. Он же имеет право уехать? Нет никаких оснований его 
задержать", - сказал агент Геннадий Ушаков. 

https://allhockey.ru/news/show/494222-
Agent_Ushakov_uezzhajut_tol_ko_te_kto_zdes_ne_nuzhen 

К заголовкам сообщений 

Анисин: наш хоккей движется в сторону игроцкого, Ларионов задал моду 
(Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2023) 
Обладатель Кубка Гагарина Михаил Анисин заявил, что благодаря яркой 
атакующей игре "Торпедо" и "Северстали" хоккей в КХЛ становится все более 
открытым. 
"Посмотрите, как Ларионов берет удар на себя и отводит его от команды. Так 
же делал и Олег Знарок, и понятно, что за такого тренера ребята будут биться. 
Проиграли, но ничего страшного не случилось, это спорт, хоккей. Но у нас два-
три поражения случилось - и у нас принято набрасываться, закапывать. Это 
проходил и Вячеслав Быков. Вспомните, как его просто гнобили после 
поражений. А таких хоккейных людей, как Быков и Ларионов, нельзя трогать. 
Можно только порадоваться за молодых ребят в "Торпедо", которые имеют 
возможность учиться у него и понять нюансы игры. Прикольная идея провести 
матч команды на футбольном стадионе. Думаю, что будет аншлаг. Игорь 
Ларионов везде соберет полные трибуны. Также можно отметить, что 
"Северсталь" интересно играет. Наш хоккей движется в сторону игроцкого, 
Ларионов задал моду". 

https://www.championat.com/hockey/news-5296160-anisin-nash-hokkej-dvizhetsya-
v-storonu-igrockogo-larionov-zadal-modu.html 

К заголовкам сообщений 
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Анисин поблагодарил Путина за то, что хоккей стал спортом номер один в 
России (Советский спорт, Москва, 27 октября 2023) 
В 2012 году нападающий выиграл Кубок Гагарина в составе московского 
"Динамо".  
Российский хоккеист Михаил Анисин прокомментировал заявления президента 
России Владимира Путина о том, что необходимо разобраться в ситуации, 
когда совсем молодые игроки уезжают за границу.  
"Владимир Владимирович сам большой любитель хоккея. Спасибо ему, что наш 
вид спорта стал номером один в стране. Дельцов около хоккея стало 
действительно много. Я знаю всю кухню изнутри и полностью согласен с 
Владимиром Владимировичем: с непрофессионалами дельцами пора 
заканчивать. А все нюансы расскажу, когда закончу карьеру. У нас в России 
созданы все условия, чтобы заниматься хоккеем. Если за океан уезжать, то 
состоявшимся игроком, как Фетисов и Ларионов. Ковальчук и Овечкин уезжали 
в юном возрасте, но уже тогда были на голову сильнее остальных". 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/anisin-poblagodaril-putina-za-to-chto-khokkey-
stal-sportom-nomer-odin-v-rossii 

К заголовкам сообщений 

Михаил Анисин: надо еще поискать таких преданных хоккею людей, как 
Роман Ротенберг (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2023) 
Обладатель Кубка Гагарина Михаил Анисин рассказал о своем отношении к 
главному тренеру СКА Роману Ротенбергу и оценил выступление армейских 
клубов в текущем сезоне КХЛ. 
"СКА и ЦСКА добавят позже, смотреть надо уже ближе к январю. Команды 
кубковые, и плей-офф - это совершенно другое соревнование. В свое время у 
нас в "Динамо" было так же - начинали уже с декабря. Предсезонки были очень 
жесткие, и мы по два месяца приходили в себя. 
Как вы отношусь к тому, что высказывания Романа Ротенберга так активно 
обсуждают? Всей страной на Ротенберга ополчились, у нас любят закапывать 
людей. Если ему доверили контракт на пять лет, то давайте сделаем выводы 
по окончанию этого срока. Как тренера я не могу его оценивать, потому что с 
ним не работал. Но как человека я знаю его давно - с 2013 года. Никогда не 
стесняется учиться у взрослого поколения, у ветеранов советского хоккея. 
Человек не с улицы, а свой в хоккейной семье, кто бы что ни говорил. 
Безотказный человек, многим помогает. 
Почему не говорят, сколько Ротенберг сделал хорошего? Да, у него есть 
финансовые возможности. Но многие при этом ничего не делают. Надо еще 
поискать таких преданных хоккею людей, он вкладывает всю душу". 

https://www.championat.com/hockey/news-5295914-mihail-anisin-nado-eschyo-
poiskat-takih-predannyh-hokkeyu-lyudej-kak-roman-rotenberg.html 

К заголовкам сообщений 

Невероятный бардак в российском хоккее! "Сибирь" из-за пробок 
опаздывает на матчи: игроки добираются на арену бегом (Sport24.ru, 
Москва, 27 октября 2023) 
Власти никак не могут открыть станцию метро. 
Пробками в российских мегаполисах никого не удивишь. Жители городов-
миллиоников уже привыкли, что порой до работы на автомобиле в час пик 
приходится добираться больше часа. Однако транспортный коллапс в 
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Новосибирске достиг таких размеров, что привлек внимание всей страны. 
Случилось это благодаря хоккею.  
Впервые публично тему диких пробок в столице Сибири поднял новичок 
одноименной команды Николай Прохоркин .  
"Если говорить про пробки, то я даже не знаю... Мост - это вообще ад какой-то! 
Я живу по навигатору в 10 километрах от арены. Вчера мы с Антоном 
Красоткиным доехали до нее за 10 минут. Но на прошлой неделе мы 
добирались больше часа! Это как вообще? За это время можно было добежать 
спокойненько и размяться.  
Понимаю, что сейчас там идет ремонт. Но люди бьются на нем каждый день! 
Еще не было ни одного дня, чтобы в навигаторе на мосту не было значка 
аварии, потому что все пытаются залезть", - сказал нападающий в интервью 
"СЭ".  
Продолжение тема получила в четверг, 26 октября, когда "Сибирь" на своем 
льду принимала московский "Спартак" (3:4). По данным сервиса 2ГИС, ситуация 
на дорогах в этот вечер оценивалась в максимальные 10 баллов. Причиной 
стал проливной дождь, который начался еще днем. Также на некоторых улицах 
ситуацию усугубили ДТП и дорожные работы. Хоккейный матч начался в 19:30 
по местному времени. На игру опоздали не только болельщики, но и хоккеисты.  
Голкипер новосибирского клуба Антон Красоткин ехал на матч и попал в затор. 
В итоге был вынужден оставить машину на дороге, чтобы успеть на стадион. 
Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски рассказал, что вратарь бежал до 
арены два километра. Лучший бомбардир команды Тейлор Бек также опоздал 
из-за пробок на раскатку, а другой канадец Энди Андреофф бежал на арену с 
моста под ливнем.  
"У нас сегодня много кто опоздал из-за пробок. Мы со всеми были на связи. 
Конечно, если бы открыли метро, игроки на нем могли бы доехать. Это могло 
бы помочь в ситуации, когда возникают пробки", - сказал после игры 
Немировски.  
Пробки в Новосибирске, в данном случае речь идет о районе, где расположена 
новая хоккейная арена, связаны не только с погодными условиями. Когда 
строительство стадиона только планировалась, было принято решение о 
возведении станции метро рядом. Как пишут местные СМИ, станцию метро 
"Спортивная" недалеко от арены начали строить в 2019 году, хотя проект не 
смог пройти госэкспертизу с первого раза. Планировалось, что объект сдадут в 
2022-м, но в апреле того года он был готов на 75%. В последний раз мэр 
Новосибирска сообщал о том, что станцию планируют открыть до конца 2023 
года. Сейчас точных сроков уже не называют.  
Теперь, когда хоккейный клуб в лице главного тренера публично призвал к 
открытию станции метро, строительство должно ускориться. Велик риск, что с 
первым серьезным снегопадом, на хоккей уже опоздает вся команда.  

https://sport24.ru/hockey/article-neveroyatnyy-bardak-v-rossiyskom-khokkeye-sibir-
iz-za-probok-opazdyvayet-na-matchi-igroki-dobirayutsya-na-arenu-begom 

К заголовкам сообщений 

Дичь в Новосибирске: из-за пробок вратарь "Сибири" бросил машину и 
бежал два километра на арену! (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
27 октября 2023) 
А главный тренер новосибирцев призвал открыть станцию метро.  
В минувший четверг на дорогах Новосибирска играл настоящий бал сатаны. 
Правда, его автором стал не Игорь Корнелюк, а мерзкая промозглая морось, 

https://sport24.ru/hockey/article-neveroyatnyy-bardak-v-rossiyskom-khokkeye-sibir-iz-za-probok-opazdyvayet-na-matchi-igroki-dobirayutsya-na-arenu-begom
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привычно отключившая мозг у некоторых автомобилистов и подарившая городу 
10-балльные пробки. 
Само собой, окрасился в бордовый цвет на навигаторах вместе со своими 
развязками и Октябрьский мост, около которого расположена новенькая 
"Сибирь-Арена", привычно ставшая прошлым вечером центром притяжения 
горожан. Всему виной страшное лобовое столкновение "Газели" с вылетевшим 
на встречку седаном, после которого с тяжелыми травмами оказались 
госпитализированы два человека. 
Разумеется, пробки внесли коррективы в планы болельщиков - некоторые из 
них смогли окольными путями добраться до своих мест только ко второму 
периоду. Поэтому по ходу стартовой двадцатиминутки в трансляции на 
полностью распроданной арене зияли приличные проплешины. Однако куда 
больше стоило переживать не за фанатов, а за хоккеистов, которые рисковали 
не успеть к стартовому вбрасыванию. 
Гости оказались достаточно дальновидными. Москвичи, прилетевшие с 
тяжелыми ногами из Хабаровска, за день до игры поселились в трехзвездочном 
"Горском" - далеко не самом фешенебельном, но зато самом близком к арене 
отеле. Для того, чтобы оказаться в своей раздевалке, им было достаточно 
пройти 800 метров и спуститься к берегу Оби. 
Антон Красоткин. 
А вот хозяевам, которые выезжали на матч из собственных домов, пришлось 
чуть сложнее - они вчера добирались на работу разве что не на собаках. 
Например, канадец Энди Андреофф успел на сбор впритык, пробежавшись по 
тому самому мосту в модном пальто и туфлях. Его же соотечественник Тэйлор 
Бек и вовсе опоздал на предматчевую раскатку, оставшись "холодным" перед 
своей первой сменой. Решить проблему с транспортной доступностью могла бы 
станция метро "Спортивная", которая расположена всего в двухсот метрах от 
10-тысячника. Вот только не так давно муниципальные власти уже в шестой (!) 
раз перенесли ее открытие - на этот раз из-за проблем с системами отопления 
и вентиляции, а также необходимостью заново проходить госэкспертизу. 
Стал жертвой ада на дорогах и голкипер "Сибири" Антон Красоткин, который 
достаточно тяжело входил в матч со "Спартаком" и непривычно слабо для себя 
провел начало игры, пропустив дважды с прямых бросков. Зная, как трепетно 
вратари относятся к предматчевым ритуалам и рутине, он в этот день точно 
чувствовал себя некомфортно. 
Причем в тупик его поставил первый же бросок по своим воротам от Максима 
Цыплакова, не очень сильно пульнувшего шайбу с неудобной стороны крюка. 
Точно испортили ему настроение и два плотных попадания в голову, после 
которых он отправлялся в нокдаун, а арбитрам приходилось останавливать 
игру. 
Слабую игру первого номера новосибирцев в начале можно было бы связать с 
расслабившим его вызовом на Матч звезд или усталостью на фоне восьми игр 
подряд в старте. Но лишь на послематчевой пресс-конференции от Дэвида 
Немировски стало известно, что перед матчем Красоткину пришлось бросить 
машину и бежать два километра по мосту. И это при том, что официально 
проход для пешеходов на нем закрыт из-за ремонта до 2024 года. По задумке 
городских чиновников, для того чтобы оказаться на другом берегу, в этот день 
людям нужно было переплыть Обь - не иначе. 
Однако во втором и третьем периодах Красоткин сыграл просто безупречно. В 
нескольких эпизодах Антон по-настоящему спас "Сибирь" и украл пару-тройку 
голов у первой команды лиги, подарив партнерам четвертую победу подряд. 



 

 

Немировски же, оправдав своего вратаря, успел на пресс-конференции 
невзначай пнуть местных чиновников. Сначала русскоязычный канадец стал 
амбассадором ГИБДД и напомнил всем, что не нужно рисковать жизнью ради 
того, чтобы доехать на пару минут быстрее. А затем отметил, что его игроки не 
опоздали бы, работай рядом с ареной станция метро. 
Кажется, в этот вечер с главным тренером "Сибири" был согласен абсолютно 
каждый рядовой житель Новосибирска. Остается только ждать, что будет, когда 
по городу ударят привычные морозы.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vratar-sibiri-anton-krasotkin-bezhal-
2-kilometra-na-arenu-iz-za-probok-sibir-spartak-obzor-matcha-i-video-golov-
2138321/ 

К заголовкам сообщений 

"Хотя бы полсезона дайте поиграть, форму набрать, разогнаться!" - 
Толчинский о составах на Матч звезд КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 
октября 2023) 
Нападающий СКА Сергей Толчинский в интервью "Матч ТВ" посоветовал КХЛ 
определять составы на звездный уикенд лиги в более позднее время, чтобы 
больше игроков успели проявить себя. 
25 октября Континентальная хоккейная лига (КХЛ) сформировала 
окончательные составы команд на Фонбет Матч звезд КХЛ 2023 года. В список 
вошли 40 хоккеистов, 16 из которых были выбраны болельщиками, 12 - 
представителями СМИ и еще 12 - лигой. В отличие от прошлого сезона 
Толчинский в число участников не попал. 
В 21 матче этого сезона перешедший летом из "Авангарда" в СКА форвард 
набрал 15 (6+9) очков. 
 - Назвали составы на Матч звезд КХЛ. Думали о том, что сами можете туда 
попасть?  
 - Конечно, такие мысли всегда есть. Очень приятно попадать на Матч звезд 
КХЛ, это большой праздник хоккея. И я рад за ребят, кто туда поедет. За того 
же Голдобу (Николай Голдобин) и его спартаковскую тройку. Классно играют, 
молодцы. 
В том году я съездил на Матч звезд, и это запредельные эмоции. Рад за 
Серебро и Никишу (Никита Серебряков и Александр Никишин). Они на 
звездный праздник попали, и никуда ехать не надо - он теперь в Санкт-
Петербурге пройдет. 
Единственное, мне только кажется, что голосование в КХЛ начинают рановато. 
Только 15 матчей прошло, еще октябрь не закончился, а уже всех определили. 
Хотя бы полсезона дайте поиграть, форму набрать. В том году так Ткач 
(Владимир Ткачев) не поехал на Матч звезд. Дайте людям разогнаться! А там 
уже смотрите, кого вызывать, - сказал Толчинский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969728_Khota_by_polsezona_dajte_poig
rat_formu_nabrat_razognatsa__Tolchinskij_o_sostavah_na_Match_zvezd_KKhL 

К заголовкам сообщений 

17-летний нападающий "Торпедо" Никита Артамонов побил рекорд 
Матвея Мичкова в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2023) 
Нападающий "Торпедо" Никита Артамонов оформил дубль во встрече 
регулярного чемпионата КХЛ с "Автомобилистом". Кроме того, 17-летний 
форвард отдал две результативные передачи, суммарно набрав четыре очка. 
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Как отмечает пресс-служба КХЛ в телеграм-канале, Артамонов побил рекорд 
Континентальной хоккейной лиги по количеству результативных баллов за один 
матч для игроков, которым еще не исполнилось 18 лет. 
Отмечается, что предыдущее лучшее достижение установил Матвей Мичков 
выступая за СКА. 6 сентября 2021 года форвард набрал 3 (2+1) очка в матче с 
"Адмиралом". 
Напомним, в Сочи на стадионе "Большой" закончился очередной матч Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором 
местный "Сочи" принимал СКА. Встреча завершилась победой хозяев со 
счетом 5:4 (0:2, 3:1, 2:1).  

https://www.championat.com/hockey/news-5296718-17-letnij-napadayuschij-torpedo-
nikita-artamonov-pobil-rekord-matveya-michkova-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Ничего провокационного". Тимкин - о жесте в сторону трибун в Омске 
после драки (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2023) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Евгений Тимкин после поражения от 
"Авангарда" (0:1) в матче регулярного сезона КХЛ рассказал о жесте в адрес 
трибун после драки с защитником омичей Романом Абросимовым. Форвард 
начал руками заводить публику на арене в Омске. 
"Жест в сторону трибун после драки? Да хотелось подзавести зрителей, 
партнеров по команде. Ничего такого провокационного не было. Не отправился 
в штрафной бокс, потому что мне немного порвали воротник на свитере, и по 
правилам мне нужно было уйти в раздевалку, так как я без майки не мог бы 
сидеть в штрафном боксе", - сказал Тимкин в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Львом Лукиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-5295428-nichego-provokacionnogo-
timkin-o-zheste-v-storonu-tribun-v-omske-posle-draki.html 

К заголовкам сообщений 

Филипп Долганов: "Главное - честно работать и верить, что шанс 
обязательно будет" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 
октября 2023) 
Голкипер "Нефтехимика" Филипп Долганов в 25 лет дебютировал в КХЛ - в 
сезоне 2023/2024 он провел 13 матчей: семь побед, три игры на ноль. По 
итогам седьмой недели чемпионата Долганов был признан лучшим вратарем 
Лиги и возглавил рейтинг игроков. 
В интервью KHL.ru Филипп рассказал о том, как получил вызов в "Нефтехимик", 
вспомнил свой дебют в Лиге и поделился мнением о конкуренции внутри 
вратарской бригады команды.  
"Мечтал сыграть в КХЛ, всю карьеру к этому шел" 
- Лига признала вас лучшим вратарем седьмой игровой недели. Не ожидали?  
 - Да, это было неожиданно. Когда играешь, об этом не думаешь - я просто 
выхожу на матч и стараюсь поймать каждую шайбу, чтобы помочь команде 
победить. Такие вещи, как звание лучшего вратаря недели - приятный бонус, не 
более того. Спокойно к этому отношусь.  
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- Вообще, насколько неожиданным стал вызов в "Нефтехимик"? Казалось, что 
на тот момент вратарская позиция не была главной проблемой команды.  
 - Я был на выезде с "Ижсталью", тут звонок из "Нефтехимика" с просьбой 
приехать. Так сложилось, что команда проиграла в Астане (нижнекамцы 
уступили "Барысу" со счетом 0:8), и мне сказали готовиться к следующему 
матчу. В принципе, опыт игры у меня уже был, я уже не такой молодой вратарь, 
не 18 лет. Психологически, наверное, был готов. Классно, что дали шанс, 
спасибо большое тренерскому штабу, что поверили в меня.  
- Неужели вообще мандража не было?  
 - Был, конечно, это нормально - он есть и перед обычными играми, не только 
перед дебютом в КХЛ. Всегда чуть волнуешься, но с выходом на лед это 
волнение уходит.  
- Вратарь "Амура" Дмитрий Лозебников говорил, что три года ждал шанса 
дебютировать в КХЛ. Были ли у вас раньше такие возможности - например, 
может, проходили предсезонку с "Нефтехимиком"?  
 - Это первый реальный шанс. Я всегда мечтал сыграть в КХЛ, всю карьеру к 
этому шел. До этого с "Нефтехимиком" почти не работал, совсем чуть-чуть - 
потом вернулся в Ижевск и предсезонку проходил с "Ижсталью".  
- В прессе писали, что болельщики в Ижевске очень болезненно восприняли 
ваш отъезд в "Нефтехимик".  
 - Я комментарии в интернете особо не читаю. Если это действительно так, то 
болельщиков можно понять - они переживают за свою команду, хотят, чтобы 
она побеждала. Но, думаю, и меня можно понять, потому что все хотят, 
мечтают играть в КХЛ, всегда нужно расти в профессиональном плане. 
Надеюсь, они на меня не обижаются (улыбается).  
"Приход Николаева - только плюс, за счет конкуренции ты растешь" 
- В первом матче в КХЛ против "Салавата Юлаева" - три пропущенных, команда 
проиграла. Не самый удачный дебют...  
 - Обидно, конечно - всегда стараешься принести пользу, добиться результата. 
Да и игра была хорошая, если говорить о качестве хоккея. По крайней мере, я 
получил удовольствие от дебюта в Лиге.  
- Сколько времени потребовалось, чтобы привыкнуть к уровню КХЛ? Многие 
игроки говорят, что по сравнению с МХЛ и ВХЛ скорости и уровень борьбы 
здесь на порядок выше.  
 - Уровень игроков, конечно, чувствуется - все немного побыстрее, более 
мастеровитые игроки: если соперник увидит открытый сектор ворот, 
обязательно накажет за эту ошибку. В ВХЛ в таких моментах могут простить, не 
забить, а здесь точно забросят. В принципе, в Ижевске у меня хватало работы в 
воротах, мне довольно много бросали, и это помогло. Не так долго пришлось 
перестраиваться - по сути, даже в матче с Уфой я себя довольно комфортно 
чувствовал.  
- Поначалу все складывалось не так гладко - да, была победа над 
"Авангардом", но пять из шести матчей с вашем участием команда проиграла. 
Как в такой ситуации не расклеиться психологически?  
 - На самом деле, я все понимал - да, проигрывали, но игры-то были хорошие. 
Ни в одном матче мы не проваливались, боролись в каждой игре. Может, где-то 
чуть-чуть не хватало, не везло. Здесь важно - что после побед, что после 
поражений - пять минут в раздевалке подумать, разобрать ошибки с тренером и 
готовиться к следующей игре. Сезон долгий, дистанция длинная: если 
переживать и сильно загоняться после каждого поражения, можно попасть в 
психологическую яму и не выбраться из нее.  



 

 

- Затем вы провели отличный отрезок - пять побед в шести матчах и три игры 
на ноль. Что стало причиной такого преображения - может, как-то 
скорректировали подготовку?  
 - Нет, ничего не перестраивал, готовился так же, как и раньше. Все приходит 
через работу - видимо, здесь уже где-то нам повезло. Продолжали работать на 
тренировках, и нам воздалось за это. Помните раздевалку "Ак Барса" после 
последней победы в Кубке Гагарина? "Только честный труд" (смеется).  
- Сухая победа над СКА на данный момент - самая крутая в карьере?  
 - Наверное, да, хотя можно выделить каждую победу - с тем же Омском: моя 
первая победа в КХЛ, выиграли в овертайме, забив на его последней секунде, 
очень классная игра была. Победа над СКА, особенно, "сухая" - тоже очень 
приятное ощущение.  
- Вы выдаете такую классную серию матчей, и по ее ходу в "Нефтехимик" 
меняют Николаева. Как восприняли эту новость?  
 - Да, в общем-то, спокойно, обмены - это часть хоккея, всех обменивают. То, 
что пришел конкурент, сильный вратарь, только в плюс, это классно. За счет 
конкуренции ты всегда растешь, наверное, в этой ситуации мы толкаем друг 
друга дальше вперед.  
"Команда приняла меня здорово, чувствую себя комфортно" 
- В одном из интервью вы говорили, что главное в хоккее - тренироваться и 
ждать шанса. Но можно ведь и не дождаться.  
 - Главное - всегда честно работать и верить в то, что шанс появится, а когда он 
выпадет, воспользоваться им. Бывает, что кому-то не представляется 
возможность, и тогда важно быть честным с самим собой. Если ты упорно 
работал, то скажешь себе: "Я приложил все усилия и сделал все, чтобы 
заслужить этот шанс".  
- Как вас приняла команда? Какие отношения у вас сложились внутри 
вратарской бригады?  
 - Команда приняла очень здорово, всегда классно ощущаю себя в раздевалке. 
Ребята всегда поддерживают, особенно это чувствовалось во время дебютного 
матча - подъезжали после каждого сэйва, стучали по щиткам. После игры, 
несмотря на поражение, парни меня подбодрили. С вратарями тоже хорошо 
общаемся - чувствую себя комфортно как на льду, так и в быту.  
- Перед дебютным матчем был какой-то ободряющий разговор с тренером 
вратарей или с главным?  
 - Это, на самом деле, обыденность - вместе с тренером вратарей мы 
разобрали игру соперника, посмотрели видео. Пара ободряющих слов - и 
вперед! Не было какой-то эмоциональной накачки, все было спокойно. Да и не 
нужна она была, в общем-то. Я уже не мальчик, сам все понимаю - взрослый 
вратарь.  
- В матче 55-летия клуба обыграли Трактор. Как вам атмосфера на игре?  
 - Атмосфера - супер, полные трибуны! Почаще хотелось бы видеть аншлаги на 
"Нефтехим Арене". От игры против "Трактора" получил удовольствие, я, в 
принципе, в каждом матче кайфую от хоккея, от того, что делаю. Большое 
спасибо болельщикам за поддержку, они нас всегда гонят вперед. В каждом 
матче мы настраиваемся на победу, неважно, юбилей или нет. Это тоже, 
скорее, приятный и памятный бонус - выиграли в день 55-летия клуба, 
подарили болельщикам и городу настоящий праздник.  
- Судя по реакции болельщиков на ваши сэйвы, вы уже стали любимцем 
нижнекамской публики.  
 - Это, конечно, очень приятно (улыбается). Главное - не только заслужить 
внимание болельщиков, но и держать марку как на льду, так и вне льда, быть 



 

 

примером для детишек из спортивной школы. Они же смотрят на нас, 
равняются.  
- Что нужно сделать в оставшейся части чемпионата, чтобы назвать сезон 
успешным - и для команды, и для вас лично?  
 - Каждый спортсмен - максималист по своей сути, все хотят выиграть Кубок. 
Это самое главное, самое лучшее, что может быть в спорте. Понятно, что это 
очень непросто, желающих много, но все об этом мечтают и по-своему к этому 
идут.  
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К заголовкам сообщений 

Ого, "Спартак" - лидер КХЛ. Как такое возможно? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 27 октября 2023) 
Все дело в суперзвене Голдобина?  
"Спартак" - единоличный лидер КХЛ, у команды 9 побед в последних 10 матчах. 
И это совсем не похоже на стечение обстоятельств, позади почти два месяца 
регулярного чемпионата. 
Превосходство "Спартака" - явление для лиги. В 6 из 14 сезонов красно-белые 
не попали в плей-офф, еще 5 раз вылетели в первом раунде. Самый успешный 
отрезок в новейшей истории москвичей связан с Милошем Ржигой: под 
руководством чешского тренера они вышли в четвертьфинал двух первых 
розыгрышей Кубка Гагарина (2009 и 2010 годы).  
В следующий раз команда сыграла во втором раунде только через 12 сезонов. 
Помогла случайность: москвичи попали на "Йокерит", который в феврале 2022-
го снялся с чемпионата. КХЛ не стала заменять финский клуб в списке 
участников плей-офф, поэтому "Спартаку" автоматически присудили победу в 
серии (4-0).  
Главная звезда "Спартака" - Николай Голдобин. В "Металлурге" ему намекали 
на слабый характер 
Визитная карточка "Спартака" - ударная тройка атаки: Голдобин - Морозов - 
Порядин. Все трое переехали в Москву летом. Голдобин - сам москвич, 
воспитывался в хоккейной школе "Белые медведи", два предыдущих сезона 
провел в "Магнитке"; оба раза набирал более 35 очков, но в прессе его часто 
называли игроком настроения, а главный тренер Илья Воробьев неоднократно 
отправлял в запас. 
Например, по ходу стартового матча сезона - тогда Голдобин сыграл менее 10 
минут. В середине сентября форвард вообще исчез из заявки - вернулся только 
через полторы недели. "Отсутствие Николая - тренерское решение. В своих 
последних матчах он играл как обычный хоккеист. Считаю, он должен быть 
лидером. Будет показывать прошлогодний уровень - будет играть", - объяснял 
Воробьев. 
В октябре представитель нападающего Сергей Исаков заявил, что запросил у 
клуба обмен. На следующий день первый вице-президент "Магнитки" Сергей 
Ласьков опроверг слова агента: "Запроса на обмен не поступало". 
Высказавшись публично, стороны, очевидно, нашли компромисс. Голдобина 
больше не выводили из основы, хотя его айстайм колебался от 11 до 18 минут 
за матч. Вскоре форвард выдал впечатляющий результативный отрезок - 8 
очков в 6 матчах.  
Воробьев односложно отметил позитивные изменения: "Он поработал, стал 
полностью включаться". Николай тоже выступил : "Я стал больше играть. 
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Вошел в правильную форму - и ментальную, и физическую. Сейчас чувствую 
себя на льду очень уверенно. Все хорошо. Я в команде. Никуда не уйду". 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко отрицал, что клуб 
рассматривал даже идею обмена: "Обменять игрока уровня Голдобина можно 
только на игрока с сопоставимым мастерством. 3-4 клуба звонили, спрашивали. 
Но они знали, что я всегда говорил: "Я Колю не отдам". Конкретных разговоров 
не было. Меня спрашивали: "Правда будете менять?" Я отвечал: "Нет, 
неправда".  
Правда, и о недостатках игрока Гомоляко не забыл: "Возможно, он не мог 
заставить себя играть в полную мощность на предсезонных турнирах. Он может 
играть лучше, чем в прошлом году". 
На этом стороны зарыли топор войны, и Голдобин - без происшествий, но и без 
особого лоска - доиграл сезона в "Магнитке". Во втором раунде плей-офф 
уральцы всухую уступили серию "Авангарду" (0-4), и на итоговой пресс-
конференции Голдобину досталось в первую очередь. "В отрицательную 
сторону удивил, не показал мужика Коля Голдобин, - сказал Ласьков. - Без 
мужика-то великим хоккеистом, даже имея талант, не станешь". На этой же 
пресс-конференции Ласьков и Илья Воробьев объявили об уходе в отставку.  
В начале мая "Металлург" сделал Голдобину квалификационное предложение, 
но через день агент объявил, что его клиент продолжит карьеру в НХЛ. 
Переезда не случилось: в июне "Магнитка" обменяла Николая в "Спартак" на 
Данилу Квартальнова. 
Агент Исаков эмоционально объяснил, почему Голдобин отказался от 
предложения магнитогорцев: "Они Михайлиса на 80 млн рублей подписали, 
куда это годится? Не хотим считать чужие деньги, но мы не стали подписывать 
контракт. Есть определенные этические нормы, пусть тогда Михайлис делает 
результат в команде". 
Супертройку "Спартака" придумали летом. Она устроила концерт в первом 
матче сезона - но проиграла 
Трансферы других спартаковских героев сезона получились менее 
драматичными. В позапрошлом сезоне Иван Морозов впал в немилость Романа 
Ротенберга в СКА и играл то в "Сочи", то в "СКА-Неве" из ВХЛ. Затем СКА 
обменял права на Морозова в "Спартак", а сам форвард отправился за океан. 
Задрафтованный под 61-м номером, Морозов не смог пробиться в состав 
"Вегаса" - и "рыцари" отдали нападающего в аренду "Спартаку". 
Экс-игрок "Нефтехимика" Павел Порядин в прошлом сезоне впервые в карьере 
набрал более 30 очков (37), чем привлек интерес нескольких клубов лиги, 
настойчивее оказался "Спартак".  
Новичков объединили в тройку летом. Команда уже тогда демонстрировала 
яркий и результативный хоккей, однако Голдобин, Морозов и Порядин 
держались в тени. Москвичи одержали 7 побед в 7 предсезонных матчах и 
забросили 26 шайб. При этом хотя бы один нападающий ударного сочетания 
принял участие только в 6 голевых атаках.  
Форварды включились в игру словно по щелчку: в первой же игре регулярки 
ударное звено "Спартака" оформило три шайбы из трех - правда, команда дома 
сенсационно уступила "Куньлуню" (3:4). Внезапное поражение отрезвило 
москвичей, и через день они забили в три раза больше - в ворота "Северстали". 
Хет-трик записал Голдобин. 
Сейчас триумвират "Спартака" - в бомбардирском топе лиги. Центрфорвард 
Морозов и Порядин делят второе место по количеству очков (по 25), Голдобин с 
огромным отрывом (35) удерживает лидерство.  



 

 

В отличие от Воробьева, главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов 
защищает нападающего перед журналистами. "Начнем с того, что мы играем не 
в теннис. Хоккей - командная игра. Если вас не устраивает игра Голдобина, то 
это ваши проблемы. Меня игра Николая полностью устраивает", - так Жамнов 
ответил на вопрос о низкой результативности Голдобина в матчах с топ-
клубами. 
У Жамнова - первый полноценный сезон в роли главного тренера в КХЛ. Его 
помощник - Ковалев 
Сам Жамнов только сейчас дебютировал на клубном уровне в качестве 
главного тренера. Назначение в "Спартак" он получил 14 марта - через две 
недели после окончания прошлого сезона, в котором москвичи пролетели мимо 
плей-офф. 
До этого Жамнов строил управленческую карьеру: работал генменеджером в 
"Витязе" и мытищинском "Атланте", а в 2015 году занял похожую должность в 
"Спартаке". Эпизодически Жамнов менял амплуа: несколько раз спустился на 
лавку и принял роль ассистента; в сезоне-2018/19 красно-белые уволили 
Вадима Епанчинцева, а замену ему не нашли, и на время поисков именно 
Жамнов исполнял обязанности главного тренера. Затем "Спартак" заключил 
двухлетний контракт с Олегом Знарком; о факте подписания сообщил сам 
Жамнов. 
Незадолго до этого, в феврале 2018 года, Жамнов помогал Знарку в 
тренерском штабе сборной России на Олимпийских играх в Пхенчхане. 
Команда "горела" 2:3 за 55 секунд до окончания основного времени в финале 
против Германии, но отыгралась благодаря голу Никиты Гусева; по 
многочисленным слухам, именно Жамнов посоветовал Знарку выпустить 
форварда на решающий отрезок. 
3,5 года спустя, 28 сентября 2021-го, Жамнова назначили главным тренером 
сборной. Под его началом команда провела только один крупный турнир - 
Олимпиаду-2022. Россияне увезли из Пекина серебро, но разочаровали 
качеством игры: сделали акцент на обороне и забросили 14 шайб в 6 матчах. 
На сегодняшний "Спартак" это совсем не похоже.  
Если сборная ехала на Олимпиаду без энхаэловцев только с одной целью - за 
золотом, то руководство красно-белых сформулировало задачи Жамнова 
максимально расплывчато.  
"Считаем, что Алексей Юрьевич достойно справится с поставленной задачей - 
вывести "Спартак" на высокие позиции в КХЛ, уделяя достаточно внимания 
развитию молодых игроков нашей системы, - заявил председатель 
наблюдательного совета клуба Олег Усачев. - Также уверен, что под его 
руководством наша команда будет показывать содержательный и интересный 
хоккей, который, в свою очередь, не оставит равнодушными многочисленных 
болельщиков".  
Усачев не указал номера "высоких позиций" и не обозначил число местных 
воспитанников, которых хотел бы видеть в основе. Мог ли он представить, что к 
концу октября равных "Спартаку" не будет во всей лиге? 
Сам Жамнов сразу после назначения был еще более аккуратным в 
выражениях. "Вы бежите впереди паровоза, - ответил тренер на вопрос о том, 
есть ли у него задача попасть в плей-офф или пройти первый раунд. - Давайте 
сначала мы займемся селекцией, а потом уже будем ставить задачи?" 
К августу Жамнов набрался оптимизма: "Наша задача - побеждать и приносить 
радость болельщикам, показывать красивый хоккей. Достойный результат в 
моем понимании - не только попасть в плей-офф и вылететь в первом раунде, а 
идти как можно дальше". 



 

 

В "Спартаке" Жамнову помогают два именитых ассистента. Алексей Ковалев - 
пятый российский бомбардир НХЛ в истории. Он запустил тренерскую карьеру 
в "Куньлуне" в 2018 году: начал и закончил помощником, а еще один сезон 
провел в качестве главного. "Спартак" - второй клуб в тренерской карьере 
Ковалева.  
Для Игоря Уланова это третье пришествие в "Спартак". Специалист 
ассистировал разным главным тренерам в 2015-2016 и 2018-2020 годах. Еще в 
22 матчах Уланов сам был главным. В предыдущем сезоне он не работал, а в 
позапрошлом трудился в "Автомобилисте". Уланов - защитник по амплуа - 
сыграл в НХЛ около 800 матчей за 14 лет. 
Кто, кроме первой тройки, держит "Спартак" в лидерах 
Три форварда первого звена забросили 34 шайбы "Спартака" в этом сезоне - 
почти 40% от всех голов команды (86, первое место в лиге). Но другие 
спартаковцы тоже в порядке.  
Средний возраст игроков "Спартака" - 24,6 года, а хоккеистов старше 30 лет в 
составе - семеро. И это не так мало: например, "Торпедо" моложе на 2,1 года, а 
"Ак Барс" с Войновым, Радуловым и Шипачевым старше всего на 1,3 года. 
Тем не менее, даже зрелые игроки у Жамнова раскрываются по-новому.  
● "Спартак" - самая бросающая команда лиги. Полевые игроки угрожали чужим 
воротам 841 раз, и, видимо, по этой причине не всегда обеспечивали 
безопасность собственных. Основной вратарь красно-белых - 29-летний Патрик 
Рыбар - занимает четвертое место в КХЛ по количеству бросков (510), которые 
нанесли по его воротам. В общем топе по числу отраженных угроз словак 
расположился во втором десятке, но среди голкиперов, на чью долю выпало не 
менее 400 бросков, он тоже четвертый.  
● 33-летний защитник Дмитрий Вишневский набрал очков больше (12), чем в 11 
других сезонах карьеры. 
● 31-летний защитник Михал Чайковски идет на личный рекорд в КХЛ: у него 6 
шайб - заметно больше (12) было только однажды, но это за целый сезон. 
Обладатель сильного броска, Чайковски добавляет "Спартаку" вариативности в 
большинстве. 
По реализации лишнего красно-белые занимают второе место в лиге - 
использовали 28,7% попыток. Выше - только московское "Динамо" во главе с 
бригадой Никиты Гусева. 
Справиться с большинством "Спартака" сложно - еще сложнее его избежать. 
Москвичи чаще других заставляют соперника нарушать правила. Они 107 раз 
получали численное преимущество и провели в большинстве 165 минут: на 
полчаса больше, чем ближайший преследователь - "Торпедо". 
Среди молодых игроков выделяется 20-летний защитник Егор Савиков. У него 
железобетонное место в основе и 9 ассистов в 21 матче. Значительно меньше, 
но почти так же стабильно играет 19-летний Даниил Орлов - в его активе 18 
матчей. В атаке главный талант - 21-летний Александр Пашин. И хотя его 
статистика пока не впечатляет (6 очков), только в один из вечеров сезона он не 
попал в заявку. Наибольшего прогресса добился 25-летний форвард Максим 
Цыплаков: 15 очков - за весь прошлый сезон (лучший в карьере) было только 
25. 
"Народная" команда - аутсайдер КХЛ по заполняемости трибун. Хуже только 3 
клуба 
Успехи "Спартака" не отразились на заполняемости его домашней арены - 
"Мегаспорта". В сентябре красно-белые заняли 20-е место в лиге по средней 
посещаемости - 3570 зрителей. Ниже только "Нефтехимик", "Витязь" и 
"Куньлунь".  



 

 

Октябрь не принес позитивных изменений: лишь на один матч из четырех 
раскупили более половины билетов - дерби с ЦСКА увидели 8382 болельщика 
при максимальной вместимости "Мегаспорта" в 11748. 
В конце прошлой регулярки "Спартак" на фоне неудачной игры прибегнул к 
экстренным мерам. Москвичи уступили последней команде КХЛ - "Сочи" (3:4); 
клуб бесплатно пригласил очевидцев этого поражения на следующий матч, а 
для всех остальных снизил цены. Акционное предложение сработало слабо: 
количество зрителей на трибунах увеличилось с 2519 до 3430. 
Залог успехов "Спартака" - лимит на зарплаты? 
Через другой барьер красно-белые не перешагивают намеренно. 
В межсезонье москвичи хотели переподписать контракт с Александром 
Хохлачевым - рекордсменом клуба по очкам и ассистам. Соглашение истекало 
по окончании этого сезона. "Он поехал в ту команду, которая удовлетворила его 
по финансам", - объяснил Жамнов. 29 августа "Спартак" обменял Хохлачева в 
"Амур".  
По данным "Спорт-Экспресса", годовая зарплата Хохлачева в Хабаровске - 75 
млн рублей. Разные инсайдеры утверждают, что "Спартак" был не готов 
платить сопоставимые деньги в том числе и по принципиальным мотивам. 
"Думаю, что "Спартак" не хотел удовлетворять его запросы, потому что у других 
игроков команды не было таких зарплат и это могло бы испортить обстановку в 
коллективе", - сформулировал экс-игрок молодежного "Спартака", а сейчас 
комментатор матчей КХЛ Артем Батрак.  
Самый высокооплачиваемый хоккеист нынешнего "Спартака" - Николай 
Голдобин. По информации того же "СЭ", он получает в полтора раза меньше 
Хохлачева - 45 млн рублей. При этом у спартаковца в 3 раза больше очков. 
Сократится ли отрыв к концу регулярки или Голдобин пронесет стабильность 
через весь сезон? Кажется, судьба "Спартака" зависит во многом именно от 
этого. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3198863.html 

К заголовкам сообщений 

Никита Бледнов: "Без хоккея было бы очень тяжело - даже не могу 
описать" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 октября 
2023) 
В рубрике "Смена" на KHL.ru - нападающий "Автомобилиста" Никита Бледнов: в 
КХЛ он дебютировал в 18 лет, а в сезоне 2023/2024 борется за место в 
основном составе своей команды. 
Бледнов родился в 2003 году в Дзержинске, свои первые шаги в хоккее он 
делал в академии "Авангарда" в три с половиной года. "Меня привел папа с 
другом, и на первую тренировку еще вроде бы дедушка приходил. 
Рассказывали, что первое время я плакал и не хотел заниматься, это 
продолжалось около недели. Дедушка предлагал отдать меня куда-то в другой 
спорт, но папа настоял на хоккее. Лет в 12-13 был такой период, что у меня не 
очень получалось, и я задумался (над тем, чтобы бросить хоккей - прим.авт.). 
Мне мало давали играть, больше сидел на скамейке, папы долго рядом не 
было - все это давило. Но откинул все сомнения, переборол ситуацию и понял, 
что свяжу свою жизнь с хоккеем", - вспоминает Никита.  
Он прошел всю систему "Автомобилиста" - МХЛ, ВХЛ. В Континентальной 
хоккейной лиге Бледнов дебютировал 3 сентября 2021 года в домашнем матче 
против "Металлурга".  
Никита Бледнов, нападающий "Автомобилиста":  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3198863.html


 

 

 - В том матче я отыграл меньше минуты, тогда тренером команды был Билл 
Питерс. Один раз получил шайбу, все было на какой-то суете. Конечно, 
волновался, но с каждым матчем в КХЛ мандраж становится меньше, и ты 
учишься с ним справляться.  
При этом, как признается сам герой, до 15 лет он не так серьезно относился к 
занятиям хоккеем. "Если вспоминать тот сложный период, то я поднял бы 
самодисциплину. Мне хотелось играть, но дополнительно я тренировался 
только с папой. Ленился, хотелось сходить погулять где-то. А потом я уже 
начал гораздо плотнее заниматься, составлять тренировочные планы - 
общаюсь с тренерами по физподготовке, по техническим навыкам. И всю 
предсезонку себе я пишу сам, перенимаю тренерский опыт", - говорит Бледнов.  
К 20 годам Никита однажды уже попробовал себя в качестве тренера - это был 
матч любительской команды. "Стоял на тренерском мостике - мне это больше 
понравилось, чем играть. Так что после завершения карьеры хотел бы остаться 
в хоккее и стать тренером. Но это, конечно, очень волнительно", - улыбается 
он.  
Хоккея для Никиты - это вся жизнь, а главное на льду, по его мнению, - работа в 
команде. "Без хоккея было бы очень тяжело - даже не могу описать. Самое 
важное - вкладываться в командный результат и приносить пользу, мне от этого 
хорошо. Сейчас я стараюсь помогать команде - забивать, отдавать, улучшать 
свой уровень", - считает Бледнов.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/27/521922.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Витязя" Дарьин: "Хочется провести полноценный сезон на 
высшем уровне без отправок в ВХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 
октября 2023) 
Нападающий " Витязя " Александр Дарьин заявил "Матч ТВ", что ему хотелось 
бы завершить этот сезон без еще одной смены команды. 
Дарьин перешел в "Витязь" из "Торпедо" в результате обмена вместе с 
форвардом Иваном Воробьевым. В обратном направлении последовал 
защитник Кирилл Кирсанов. "Торпедо" также получило денежную компенсацию. 
В сезоне-2023/24 в активе Дарьина шесть матчей за "Торпедо" (1 очко) и 
четыре за "Витязь" (2 очка). 
После 23 игр "Витязь" с 16 очками занимает последнее место в таблице 
Западной конференции КХЛ. 
 - У "Витязя" провальный старт регулярного чемпионата, какое сейчас 
настроение в команде?  
 - Никакого пессимизма в команде нет. Про плей-офф пока не думаем, но 
каждый матч мы играем на победу. Если выходить с другим настроем, в хоккей 
играть бессмысленно. В таблицу не стоит заглядывать, перед переходом 
посмотрел туда и увидел большой отрыв от зоны плей-офф. Думаю, можно 
будет в феврале оценить, где мы находимся. 
 - Рябыкин долгое время работал в штабе Хартли, а тот в свою очередь 
огромное внимание уделяет видеоразбору игр, как обстоят дела с 
теоретической подготовкой хоккеистов?  
 - Не могу сказать, что нам показывают много видео, вообще тренерский штаб 
делает всего в меру. Теорию мы, конечно, разбираем. Когда нужно, Дмитрий 
Анатольевич сам все на макете рисует, подсказывает. Индивидуальные беседы 
тоже проводит. У Рябыкина хороший подход, мне нравится его отношение к 
делу. 

https://www.khl.ru/news/2023/10/27/521922.html


 

 

 - Чего ждать от "Витязя" в этом сезоне, какие сильные качества команды 
можете выделить?  
 - Мы играем в активный хоккей, забираем спорные шайбы, если команда 
соперника откатывается, мы их прессингуем. Очень важно, что Дмитрий 
Анатольевич разрешает нам творить в чужой зоне, главное - не терять шайбу 
на синей линии. 
 - Часто после смены главного тренера команда проводит несколько удачных 
матчей, а потом возвращается к унылому хоккею, как не допустить подобного в 
"Витязе"?  
 - Главное - придерживаться намеченной тактики, перед каждым матчем 
Дмитрий Анатольевич говорит нам ни за что не отходить от своей игры. Нужно 
не менять стиль игры даже в случае неудачных результатов. 
 - У вас, наверное, есть и личные задачи на чемпионат?  
 - Хочется провести полноценный сезон на высшем уровне без отправок в ВХЛ. 
Главное выкладываться на полную и все придет. Чувствую, что могу играть, и 
только работой и честным отношением смогу добиться результата, - сказал 
Дарьин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969551_Hokkeist_Vitaza_Darin_Khochet
sa_provesti_polnocennyj_sezon_na_vysshem_urovne_bez_otpravok_v_VKhL 

К заголовкам сообщений 

"На связи": победа "Сибири" над "Спартаком" и долгая дорога "Трактора" 
из Нижнекамска (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 
октября 2023) 
В новом выпуске программы "На связи" ведущие Андрей Юртаев, Артем Батрак 
и Алексей Потапов обсудили с Алексеем Копейкиным самые интересные 
события последних дней.  
Предлагаем вашему вниманию запись эфира и текстовую версию ответов на 
некоторые вопросы.  
Об окончании серии "Спартака"  
Алексей Копейкин: "Гол Гордеева сразу же "прибил" "Спартак". "Сибирь" играла 
дома, а когда десять тысяч поддерживают и гонят вперед всю игру - 
замечательная атмосфера. "Сибирь" играла хорошо. У "Спартака" тоже были 
моменты, но не получилось. Усталость, конечно после выездной серии у 
красно-белых, была, но сейчас все играют в равных условиях - у "Сибири" было 
преимущество разве что в своих болельщиках".  
Алексей Потапов: "Рано или поздно заканчивается любая победная серия. Но 
согласен с тем, что у "Спартака" были шансы и в этом матче. Мне очень 
нравится, как они играют в последнее время. Надо отметить, что в матче 
против "Сибири" не удалось проявить себя лидерам "Спартака". Это была 
аномалия. Они нас настолько приучили к тому, что они в каждом матче 
отличаются, а здесь не удалось".  
Илья Талалуев, нападающий "Спартака":  
 - Почему я не играл против "Сибири"? Я получил небольшую травму и 
вернулся в Москву восстанавливаться. Почему не получилось выиграть в 
Новосибирске? Надо было забивать, когда им дали большое удаление, потом 
играли "5 на 3". Забивай пару голов - и было бы проще играть. А потом 
подсели, на концовку немного не хватило. Как относимся в команде к победной 
серии? Побеждать хочется постоянно, в каждом матче. Ничего страшного не 
произошло, идем дальше. Теперь у нас будет затяжная домашняя серия, будем 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969551_Hokkeist_Vitaza_Darin_Khochetsa_provesti_polnocennyj_sezon_na_vysshem_urovne_bez_otpravok_v_VKhL
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выигрывать. Игра первого звена? Мы их просто называем "бразильцы". Как там 
говорят: "Мы забьем, сколько захотим"? Вот, это про них.  
О задержке вылета "Трактора" из Нижнекамска  
Андрей Юртаев: "Трактор" застрял в аэропорту Нижнекамска после матча с 
"Нефтехимиком". Сыграли в понедельник, это был матч, посвященный 55-
летию "Нефтехимика", и из-за непогоды не смогли улететь в Магнитогорск 
сразу. Просидели в аэропорту, дождались хорошей погоды, улетели в 
Челябинск, а оттуда на автобусе, потому что в Магнитогорске по-прежнему не 
работает аэропорт, поехали на игру против "Металлурга" и победили". 
Алексей Копейкин: "Да много таких ситуаций было, и в Москве приходилось 
сидеть в аэропорту, даже по домам разъезжались, собирались заново. По 
шесть-семь часов ждать приходилось. Это никак не сказывается. Все 
профессионалы, все готовятся. Уже за пару часов до игры ты забываешь о том, 
что ты где-то там сидел и ждал".  
 Владимир Ткачев, нападающий "Трактора":  
 - Думаю, что для нашего менталитета чем хуже, тем лучше. Это все ерунда, не 
надо думать об этом. Все ведь идет от головы, и здорово, что ребята поняли 
это и профессионально подошли к этому матчу.  
 О серии поражений "Локомотива"  
Алексей Потапов: "Я смотрел матч против СКА, и все, чего не хватило 
"Локомотиву" - реализации моментов. Они по-прежнему играют неплохо. Надо 
просто одержать одну победу, без разницы, какую, 1:0 или 5:0, чтобы прервать 
серию поражений. Когда ты проигрываешь, тебе сложнее восстанавливаться, 
тяжелее заставлять себя. Как только это прекращается - совсем другие 
эмоции".  
О форме "Адмирала"  
Андрей Юртаев: "Вместо Вадима Аверкина спортивным директором будет 
Виктор Гордиюк. Думаю, его многие помнят как игрока "Крыльев Советов", 
потом он был тренером молодежной команды "Тайфун" в МХЛ. "Адмирал" не 
поменял игроков, тренеров, поменял спортивного директора. Кажется, что эта 
замена скорее на следующий сезон".  
Даниил Гутик, нападающий "Адмирала":  
 - На моей результативности сказалось доверие тренерского штаба. Стал 
играть много в большинстве, подросло игровое время, и реализации стала 
лучше. Может быть, уже немного обтерся в Лиге, но все же игровое время и 
доверие штаба - это самое главное! Связка с Шэном? Когда я в том году из ВХЛ 
приехал, нас сразу вместе поставили, так до сих пор мы вместе и играем. 
Третьего нам подставляют то одного, то другого, но чаще мы играем с 
Прохором Корбитом. Наверное, тренерский штаб нашел в нас что-то общее. 
Неудачный старт сезона? Безразличных в команде нет, всем не нравится наше 
положение, надо всем вместе выбираться. Пытаемся что-то поменять, играем 
от ножа, с "Витязем" чуть-чуть не хватило - на характере сравняли счет, но в 
буллитной серии немножко не повезло. Везение тоже нужно заслужить. Будем 
работать больше, чтобы заслужить везение. Вызов на Матч Звезд? Не буду 
скрывать, это очень приятно. Когда узнал - обрадовался. В детстве я смотрел 
Матчи Звезд, хотел там побывать. Рад, что мечта осуществилась.  
 О прогрессе "Витязя" 
Алексей Копейкин: "Думаю, что "Витязь" будет пытаться с каждой игрой 
вернуться в зону плей-офф. Уже видна рука Дмитрия Рябыкина. Он донес до 
команды правильные мысли. В матче против "Авангарда" "Витязь" играл 
активно, заставлял соперника ошибаться. Изменения в составе тоже фактор. 
Восстанавливаются мастеровитые игроки, начинают забивать, находится 



 

 

химия, приходить уверенность. Лидеры команды при Завьялове играли не так. 
Сейчас появились другие комбинации, команда уверенно идет в стык".  

https://www.khl.ru/news/2023/10/27/521920.html 

К заголовкам сообщений 

СКА впервые за долгое время оказался в пятерке лучших команд 
Западной конференции (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 27 октября 2023) 
Сказались две победы на выезде. Сегодня турне петербургской команды 
завершится в Сочи.  
Сергей Толчинский, самый дорогой игрок СКА, забрасывает шайбы вторую игру 
подряд. Причем голы что "Локомотиву", что "Куньлуню" получились из разряда 
"сам придумал, сам изобразил". Форвард подбирал шайбу в средней зоне и 
юрким ледоколом шел на ворота. А что делать, если нет командного 
взаимодействия...  
"Локомотив", с которым СКА справился впервые за пять очных встреч, уступил 
только по счету. По количеству моментов, особенно в третьем периоде, он, 
конечно, должен был и этот матч брать. Но ярославцы сейчас не в лучшей 
форме. Поражение от СКА - четвертое подряд. При этом команда остается 
третьей на "Западе". "Наши поражения пошли после крупной победы в Астане - 
6:0. Не смогли правильно отнестись к такому результату, - объясняет ситуацию 
главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин. - Может, конечно, немного 
подсели, но голова для того и нужна, чтобы понимать, в каком состоянии как 
сыграть. Пока не получается это совместить".  
СКА добился успеха за счет индивидуального исполнения игроков, удачного 
большинства и контратак. Командной игры по-прежнему нет. А Роман 
Ротенберг после этой победы хвалил ярославский лед. Намек на то, что 
техничным игрокам его команды на таком проще творить и побеждать. 
"Надеюсь, ярославские техники поделятся своим опытом с коллегами из других 
городов, и тогда во всей лиге будет совсем иной уровень хоккея, - говорил 
Ротенберг. - На таком льду скорости выше, дышится легче. Мы понимали 
важность этого поединка. "Локомотив" - организованная и структурная команда. 
Ребята молодцы, выполнили игровое задание".  
Героем матча стал форвард Владимир Алистров, он сейчас лучший бомбардир 
(19) и снайпер (7) питерской команды, хотя таких свершений, очевидно, ждали 
от других. Пока же белорусский хоккеист - главная летняя находка СКА. 
"Текущее место в турнирной таблице для нас, как мотивация, - говорил он 
после победы над "Куньлунем". - Конечно, все следят за таблицей, но на каком 
бы месте мы ни шли, мотивация должна находиться всегда. В Мытищах мы 
провалили начало, но со второго периода стали играть в свою игру".  
Матч против пекинской команды, которая по-прежнему принимает соперников в 
Подмосковье, получился любопытным уже потому, что нечасто в одной игре 
бывают задействованы аж четыре голкипера. 20-летний вратарь СКА Артемий 
Плешков, один из самых надежных в КХЛ, даже первый период недоиграл. 
После трех пропущенных с пяти бросков шайб его заменили. При этом 
запасным был заявлен на этот матч (тренерский штаб, судя по всему, сделал 
скидку на уровень соперника) Павел Мойсевич, который еще младше и в КХЛ 
прежде не играл. За день до этого 19-летний голкипер защищал цвета "СКА-
Невы" в ВХЛ и после победы над "Тамбовом" (7:1) получил распоряжение 
лететь в Москву на помощь главной команде.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/27/521920.html


 

 

Дебют в экстремальных условиях получился отменным - 12 отраженных 
бросков из 12. Мойсевич уже пятый в этом сезоне вратарь, оказавшийся в 
рамке СКА. При этом четверо из них ранее за клуб не играли, то есть - 
дебютанты. Это лишь второй подобный случай в новом веке. "Куньлунь" своего 
вратаря менял вынужденно. Один из самых дорогих голкиперов КХЛ Джереми 
Смит покидал лед хромая, после того как в него на скорости влетел форвард 
СКА Захар Бардаков. Мэтту Джурусику, сменившему его, так и не случилось 
вступить в игру: за оставшееся до финальной сирены время его ни разу не 
побеспокоили. О вратарях говорил и Роман Ротенберг после игры, в процессе 
поделившись откровением: "На свою первую тренировку в детстве я вышел 
вратарем. Очень хотел отражать шайбы, даже спал с вратарской клюшкой. Но 
потом мне бросили в голову, и я подумал, что лучше играть в поле".  
"Куньлунь" умудрился отдать матч, в котором вел 3:1, а примой хоккейного 
действа выступил Александр Никишин, набравший аж четыре (1+3) очка. 
Предыдущим защитником СКА, набиравшим столько за раз, был, что 
удивительно, его тезка Юдин, который на льду чаще бил по лицам, чем по 
шайбе. Встреча с "Куньлунем" тоже, кстати, получилась агрессивной. Судьи, 
конечно, оставляли вопросы своей работой, но давать им столько поводов, 
сколько китайские канадцы, самоубийство. В общей сложности "драконы" 
набрали 28 минут штрафа, 18 из которых - в третьем периоде.  
Виктор Игнатьев, главный тренер мытищинской команды, хоть и реагировал на 
отдельные удаления с ухмылкой, 300 тыс. рублей после игры терять не 
решился. "Выиграв первый период, мы подарили себе надежду, но убили ее 
своими необязательными удалениями", - говорил он, не упоминая работу 
арбитров, за критику которых полагается солидный штраф.  
Свой третий в сезоне выезд СКА закончит сегодня в Сочи. Предыдущая 
встреча этих команд завершилась первой за 14 матчей победой "леопардов". 
Однако ярко начавшая сезон команда из Краснодарского края сейчас 
повалилась: в семи последних матчах шесть поражений, одно из которых со 
счетом 1:10. Добьет ли СКА раненого зверя и своего соседа по конференции по 
совместительству?  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ska-vpervye-za-dolgoe-vremya-okazalsya-v-
pyaterke-luchshikh-komand-zapadnoy-konferentsii/ 

К заголовкам сообщений 

Сергей Толчинский: "Пусть "Спартак" идет первым, но самый сильный 
раздражитель - ЦСКА" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 октября 2023) 
Форвард СКА Сергей Толчинский в интервью "Матч ТВ" рассказал о 
принципиальных соперниках, финале мечты и о местах в Петербурге, куда пока 
что не удалось попасть  
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Толчинский в мае подписал пятилетний 
контракт с петербургским СКА. На старте первого сезона форвард уже набрал 
15 очков (6+9) в 21 матче, он входит в топ-4 лучших бомбардиров клуба. В 
интервью "Матч ТВ" 28-летний игрок рассказал об особенном отношении к 
ЦСКА, о большой удаче форварда "Спартака" Николая Голдобина, о 
необходимости поменять формат голосования на "Матч звезд КХЛ" и о 
любимых местах в Петербурге. 
"Нужно убирать эти поджопные пасики" 
 - СКА играл в Мытищах, уступал 1:3 с "Куньлунем", но сделал камбэк. Такие 
победы вдохновляют?  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ska-vpervye-za-dolgoe-vremya-okazalsya-v-pyaterke-luchshikh-komand-zapadnoy-konferentsii/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/ska-vpervye-za-dolgoe-vremya-okazalsya-v-pyaterke-luchshikh-komand-zapadnoy-konferentsii/


 

 

 - Надеюсь, это нам даст определенный буст. То есть импульс. Такой мы 
получили недавно после победы над "Локомотивом" (3:2). 
А у "Куньлуня" мы выиграли показательно. В том смысле, что у нас после 
первого периода не было никакой паники. При счете 1:3 мы пришли в 
раздевалку. И сказали друг другу: "Да, ребят, мы облажались. Было много 
ошибок. Но давайте это исправлять. Так, соберемся - и возьмем этот матч". 
И нам нужно убирать из игры все эти моменты, эти "поджопные" пасики. Надо 
играть спокойно, правильно, на ворота. И эта работа дает свои плоды. 
 - Может, вам трудно на аутсайдеров настраиваться? Или СКА до сих пор ищет 
химию в составе, и у вас в игре что-то периодически выпадает?  
 - Если честно, то ни одна из этих версий не близка к истине. "Куньлунь" 
одержал лишь одну победу в последних 12 матчах? Мы даже об этом не знали. 
Начали играть где-то вальяжно - это да. Но с нами часто такое бывает. Надо с 
первой же минуты переключаться, сразу играя как надо. 
С тем же "Локомотивом" мы выходим и первые два периода играем вообще без 
ошибок. Даже не к чему придраться. А здесь бывают какие-то потери, и мы их 
тащим на себе. Но нужно уметь играть матчи с первых же минут. 
 - Вы забили очень красивый гол в ворота китайцев, и это снова порвало все 
хит-парады. Объясните, такую шайбу забросить - это просто играешь на 
интуиции? Или есть отработанные финты?  
 - Сейчас просто получилось хорошо закатиться на скорости. Мне дали 
пространство, защитник откатился. А в таких случаях возникает мысль, что 
можно попробовать и его обыграть. А там уже все само получилось. И когда 
выкатывался на их рамку, то хотел бросить. Но посмотрел, что угол уже острый. 
Ну и поехал за ворота. 
"КХЛ слишком рано начинает голосование на "Матч звезд" 
 - Если сравнивать с "Авангардом", в чем вы стали сильнее в СКА?  
 - Все равно я с годами стал опытнее. Сколько лет я уже в КХЛ играю? Опыт 
прошлых сезонов обязательно влияет. А от этого идет ментальность, 
психология. В этом смысле я 100% сильнее, чем два года назад. 
 - Назвали составы на "Матч звезд КХЛ". Думали о том, что сами можете туда 
попасть?  
 - Конечно, такие мысли всегда есть. Очень приятно попадать на "Матч звезд 
КХЛ", это большой праздник хоккея. И я рад за ребят, кто туда поедет. За того 
же Голдобу (Николай Голдобин) и его спартаковскую тройку. Классно играют, 
молодцы. 
В том году я съездил на "Матч звезд", это запредельные эмоции. Рад за 
Серебро и Никишу (Никита Серебряков и Александр Никишин). Они на 
звездный праздник попали, и никуда ехать не надо - он теперь в Санкт-
Петербурге пройдет. 
Единственное, мне только кажется, что голосование в КХЛ начинают рановато. 
Только 15 матчей прошло, еще октябрь не закончился, а уже всех определили. 
Хотя бы полсезона дайте поиграть, форму набрать. В том году так Ткач 
(Владимир Ткачев) не поехал на "Матч звезд". Дайте людям разогнаться! А там 
уже смотрите, кого вызывать. 
 - Как вы относитесь к идее, чтобы в звездном хоккейном матче сыграли 
футболисты сборной России? Ведь многие уже встали на коньки.  
 - Для медийки это замечательная мысль. А вот как они в хоккейный матч на 
высоких скоростях впишутся... Я не знаю. Давайте попробуем! Я бы на это 
посмотрел! 



 

 

- Вот вы про своего друга Голдобина сказали, "Спартак" идет первым в лиге. 
Такая команда для СКА является самым большим раздражителем? Или 
занимающий пятое место в конференции ЦСКА?  
 - Скорее всего, ЦСКА. У них непросто начался сезон. Но такое ведь и в 
прошлом году было. Надо просто понимать, что эта команда идет после двух 
Кубков Гагарина. Нужно встать на место ребят - тяжеловато так играть, когда у 
тебя постоянно короче лето. Ведь ЦСКА с 2018 года выходит в финал плей-
офф. Может, где-то не успели набраться эмоций и отдохнуть. 
И ты понимаешь, что эта команда все равно сильная. Конечно, победа над 
ЦСКА очень престижна. На такого соперника совершенно другой настрой. 
Мы и на "Спартак" настраиваемся, конечно. И я вижу, что Голдобе повезло 
найти свое звено. Это большая удача для хоккеиста. Он даже сам сказал, что 
они реально дополняют друг друга. На них приятно смотреть. 
- Как вы проведете свободный день в Питере? Назовите три любимых места.  
 - "Хоккейный Город", "Ледовый дворец"... Если серьезно, я и в театр хочу 
сходить, и на какие-то выставки попасть. Но пока что-то не получалось. А ведь 
Санкт-Петербург - культурная столица, там много музеев, красивых парков. 
Просто у меня еще не было много времени, чтобы там походить и все 
рассмотреть. 
 - Может, прыгнуть в "Сапсан" и смотаться в родную Москву?  
 - Я так пока один раз сделал, когда мы с ЦСКА сыграли, а на следующий день 
был выходной - и я остался в Москве, встретился с друзьями и родственниками. 
А на следующий день приехал в Питер. 
 - Финал мечты для вас - СКА против "Авангарда"?  
 - Было бы круто сыграть в таком финале. Но конкретной мечты нет, тем более 
ее трудно реализовать в связи с перекрестным плей-офф. Очень много 
хороших команд. И с "Ак Барсом" в финале хочется сыграть, и с ЦСКА, и с 
"Авангардом"... 
 - Почему с "Ак Барсом"?  
 - Они такие же, как ЦСКА - большой сильный клуб кубкового замеса. Команда с 
прицелом на чемпионство. В том году "Ак Барс" дошел до седьмого матча 
финала. Победить такой клуб было бы очень престижно. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969650_Sergej_Tolchinskij_Pust_Sparta
k_idet_pervym_no_samyj_silnyj_razdrazhitel__CSKA 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 27 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Соперник был свежее после отдыха - мы в это время летали". СКА 
Ротенберга проиграл уже 10 матчей - второй раз "Сочи" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 28 октября 2023) 
"Сочи" во второй раз в сезоне обыграл СКА - снова сделал это дома и с тем же 
счетом, что и 2 октября (5:4). По ходу матча хозяева уступали 0:2 и 3:4, но оба 
раза перевернули игру и прервали серию из четырех поражений подряд. 
СКА доминировал в первом периоде - 7 силовых приемов, 14 бросков и 2 гола. 
Но в середине второго все резко изменилось - сочинцы забросили 3 шайбы за 
4,5 минуты. Украшение вечера - рывок Артура Тянулина. Такого не ожидал 
даже Никита Серебряков - лучший вратарь прошлого сезона КХЛ, недавно 
перешедший из "Адмирала". 
Петербуржцы сравняли счет еще до перерыва, а сразу после него вышли 
вперед. Но удержать преимущество не удалось: на 44-й минуте "Сочи" остался 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969650_Sergej_Tolchinskij_Pust_Spartak_idet_pervym_no_samyj_silnyj_razdrazhitel__CSKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969650_Sergej_Tolchinskij_Pust_Spartak_idet_pervym_no_samyj_silnyj_razdrazhitel__CSKA
https://www.sports.ru/hockey/1115591057-sergej-tolchinskij-ska-nuzhno-ubirat-iz-igry-podzhopnye-pasiki-nado-ig.html


 

 

в меньшинстве - и забил. Марат Хуснутдинов вывел Михала Криштофа 1 на 1 с 
Серебряковым, и словак не промахнулся. 
Хуснутдинов с 2019 года выступал в системе СКА, на несколько матчей даже 
вышел капитаном. Но 2,5 недели назад армейцы обменяли форварда в "Сочи". 
"В текущей ситуации лучшим выходом будет переход в "Сочи", где наш 
молодой Д'Артаньян получит много времени в большинстве и сможет раскрыть 
весь свой потенциал", - объяснил трансфер главный тренер СКА Роман 
Ротенберг.  
Передача на Криштофа - второе результативное действие Хуснутдинова в 
новой команде. Марат провел в "Сочи" 6 матчей, и игра против бывших 
партнеров стала для него лучшей. 
● Борна Рендулич - хорватский форвард, которого Ротенберг получил взамен 
Хуснутдинова, напротив, ушел в тень и покинул лед с "-1". Хотя за три первых 
матча после перехода забросил три шайбы. 
● Не смог проявить себя и Матвей Мичков. Несмотря на 18 минут игрового 
времени, проспект "Филадельфии" остался без очков.  
● Главный герой матча - Сергей Попов. Именно он оформил победную шайбу - 
за 36 секунд до финальной сирены. У нападающего 6 голов в 22 матчах сезона 
- и по-прежнему ни одного ассиста.  
● Серебряков сыграл худший матч после перехода из "Адмирала". Голкипер 
отразил только 84,8% бросков (28 из 33). 
СКА проиграл десятый матч в регулярке - Ротенберг объяснил это теми же 
словами, которые использовал раньше: "Понятно, что соперник был намного 
свежее после 7 дней отдыха. Мы в это время летали, играли, но это не 
оправдание нашей сегодняшней игры. Сами виноваты. При всем уважении к 
"Сочи" мы сегодня проиграли сами себе".  
СКА забрал из не самого сложного выезда (Нижнекамск - Ярославль - Мытищи - 
Сочи) только половину очков. Команда Ротенберга - седьмая в таблице Запада. 
"Сочи" благодаря победе расположился на строчку выше. В этом сезоне 
команды сойдутся еще дважды - 19 декабря и 18 февраля.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3199395.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Сами виноваты, при всем уважении к "Сочи", СКА проиграл 
сам себе" (Sport24.ru, Москва, 27 октября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал поражение от "Сочи" 
(4:5) в матче регулярного чемпионата КХЛ .  
"Понимали, что для нас будет тяжелая игра, четвертая на выезде. Хорошо 
начали, выполнили установку на первый период. Понимали, что соперники 
отдыхали семь дней и будут свежими сегодня. Была задача забить в первые 
десять минут, этот план мы реализовали. Потом где-то упустили нить - это 
связано и с игрой "Сочи", поздравляю их с победой. Но это связано и с нашими 
ошибками. Ввели свежую кровь, дали ребятам себя проявить. Делаем выводы, 
для нас важная игра сегодня - хороший урок, выводы будут сделаны. Где-то 
соперники были намного свежее, понятно, что они семь дней отдыхали. Мы 
летали, мы играли, но это не оправдание. Сами виноваты, при всем уважении к 
"Сочи", мы проиграли сами себе. Учтем все нюансы, у нас важная следующая 
игра с "Ак Барсом", сейчас есть время зализать раны, подготовиться, внести 
изменения в состав".  

https://sport24.ru/hockey/news-590770-rotenberg-sami-vinovaty-pri-vsem-uvazhenii-
k-sochi-ska-proigral-sam-sebe 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3199395.html
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Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Интервью с генменеджером "Ак Барса" Маратом Валиуллиным - о 
Жафярове, Билялетдинове, обменах и начале сезона в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2023) 
Большой разговор с Маратом Валиуллиным - о Зинэтуле Билялетдинове, 
Александре Радулове и возможном возвращении Даниса Зарипова. 
В прошлом сезоне "Ак Барс" стал финалистом Кубка Гагарина. Учитывая мощь 
состава казанцев, это не должно было никого удивить, но клуб из столицы 
Татарстана провалил начало регулярки и был вынужден буквально спасать 
сезон. В межсезонье "барсы" сделали выводы относительно предыдущего 
чемпионата, произвели несколько точечных усилений и сохранили главного 
тренера Зинэтулу Билялетдинова. Это помогло команде избежать подобных 
ошибок - после трети сезона казанцы делят лидерство на Востоке с 
"Металлургом", при этом опережая магнитогорцев по потерянным очкам. 
- Как оцените начало сезона для "Ак Барса"?  
 - Мы неплохо начали чемпионат. Не понравилось наличие травм - у нас 
выбыли два вратаря. Ищем в этом не только минусы, но и плюсы - все увидели, 
как может играть молодой Артур Ахтямов. Не пожалели, что оставили его в 
системе, у него большое будущее. Что касается игры, то хотелось бы 
результатов получше. Были игры с "Сочи" и "Северсталью", где сыграли не 
очень хорошо. Но в целом начало сезона провели неплохо. 
 - Начало прошлого чемпионата получилось для "Ак Барса" непростым. 
Ожидали, что в этом году тоже может быть тяжелый старт?  
 - Когда работаешь в структуре большой компании, учишься просчитывать 
риски. Понимаешь, что ситуация может развиваться по-разному, никто от этого 
не застрахован. Видим, что у других клубов в этом году тоже есть свои 
проблемы. В прошлом году начало нам не понравилось, мы долго пытались 
что-то поменять, в итоге помогли кардинальные меры, были объективные 
причины для этого. Хорошо, что получилось выправить ситуацию. 
 - Вы сказали про игры со знаком "минус" для вашей команды. А какие можете 
занести в актив?  
 - Первый матч с ЦСКА получился хорошим, первая игра с "Торпедо". Хорошие 
матчи провели с "Салаватом". Остальные тоже были равными и интересными. 
Сделал акцент на двух поражениях, потому что проиграли по игре, из-за своих 
индивидуальных ошибок. Есть над чем работать, что менять. У нас более 
мастеровитая команда, но "Сочи" и "Северсталь" оказались быстрее. Где-то в 
матчах с ними мы не успевали. Хотя с "Торпедо" мы хорошо играли. Да, в 
первом периоде они нас чуть-чуть перебегали, потом два периода мы давили, у 
них здорово играл Гуска. 
 - Говорите про игры с "Салаватом", но первый матч вы отдали с 2:0.  
 - Если мы считаем себя большим клубом, такие гандикапы отдавать нельзя. 
Согласен с вами. 
 - Михаил Кравец сказал, что "Ак Барс" стал сильнее, чем в прошлом сезоне. 
Согласитесь с ним?  
 - В его словах есть доля правды. Хотя состав у нас поменялся минимально. Мы 
шли путем переподписания контрактов с игроками, на которых рассчитывали. 
Вели точечную селекцию. У нас есть два месяца до дедлайна, смотрим, как 
можем усилиться. Но есть потолок зарплат, поэтому будут изменения в 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-prokommentiroval-porazhenie-ot-sochi-v-khl-2138637/


 

 

составе, чтобы под этот потолок уместиться. "Ак Барс" - топовая команда КХЛ, 
она всегда должна быть сильной. 
"Видели в Жафярове лидера, но пока не срослось" 
 - Как оцените игру новичков?  
 - Конечно, хотелось бы большего, нужно к этому стремиться. Где-то угадали, 
где-то нет. От каждого ждем большего. Даже если игрок набирает 15 очков за 
10 игр, ждешь 20 очков. От ошибок никто не застрахован. 
 - Дамира Жафярова приглашали на роль лидера, но он пока не оправдывает 
авансов.  
 - Действительно, мы приглашали его как одного из лидеров. Он провел 
предсезонку и начало чемпионата в топ-6. Многое зависит от его психологии - 
куда он стремится, чего хочет. Мы видели в нем лидера, пока не срослось. 
Конечно, его игра зависит от тренерского штаба. Но Дамиру нужно разобраться 
в себе, понять, что и почему с ним происходит. С ним регулярно разговаривают, 
все понимают, что парень переживает. 
 - Еще есть время, которое вы готовы ему дать?  
 - Во время поездки на Дальний Восток он получил небольшое повреждение, 
сейчас опять не тренируется. Ему нужно время на восстановление. Будет ли 
оно - пока непонятно. 
 - Предложения от других клубов поступали?  
 - Да. Не один клуб интересуется Дамиром. Многие звонили, говорили, что 
готовы забрать. Процесс идет. Мы понимаем, что это игрок высокого уровня по 
меркам лиги. Должно быть достойное предложение, которое устроит нас. 
 - Как проходит восстановление Евгения Свечникова?  
 - Он работает в общей группе, почти готов. Есть сроки, которые нужно 
выдержать. Думаю, мы увидим его уже на выезде. 
"Цель занять первое место в регулярке должна быть всегда" 
 - Эксперты отмечают, что у "Ак Барса" нет шика.  
 - Сколько людей, столько и мнений. У каждого тренера, в том числе и у 
Зинэтулы Хайдаровича, есть система. Иногда говорят, что какие-то команды 
играют бессистемно, но такого не может быть. Даже если они просто бегают, то 
делают это по какой-то тактике. Можно показывать зрелищную игру и проиграть 
10 игр подряд. Естественно, тренера снимут после этого. Отточить систему - 
тоже нелегкий труд. Игра может быть некрасивой, но результат никто не 
отменял. 
 - Есть ли цель непременно занять первое место в регулярке?  
 - Такая цель всегда должна быть, не отступлю от этого. Бывают 
функциональные провалы, ведь чемпионат длинный. В том году впервые 
прошли такой этап - вышло около 100 игр вместе с плей-офф и предсезонкой, 
давно такого не было. Но все равно нужно стремиться к первому месту - это 
дает и преимущество домашней площадки в плей-офф, и уверенность. Когда 
две игры выиграл, а затем три проиграл, уверенность уходит. Лучше обретать 
ее с каждым матчем и не смотреть, что будет дальше. 
- Какое-то вмешательство с вашей стороны в тренировочный процесс есть?  
 - Нет, никогда в это не вмешиваюсь. У нас квалифицированный тренерский 
штаб, каждый отвечает за свой участок. При этом мы постоянно обсуждаем 
состояние игроков, ближайшую работу команды, кого можно вызвать из "Барса" 
или "Ирбиса". 
 - "Ак Барс" довольно рано вышел из отпуска. Не думали организовать сборы 
позже?  
 - Не скажу, что мы вышли рано. Планировали выйти 20 июля, а вышли 27-го. 
Три-четыре дня ушло на медосмотр, а там уже 1 августа - до сезона остается 



 

 

месяц. Ребята отдыхали порядка двух с половиной месяцев, они сами 
соскучились по игре. В НХЛ команды готовятся две-три недели. У нас ребята 
потихоньку к этому приходят - 80-90% игроков приходят на сборы уже готовыми. 
Когда будет 100-процентный профессионализм во всей лиге, такие вещи можно 
будет рассмотреть. В НХЛ 82 игры, и там команды первые 10-20 игр 
"кувыркаются". Это интересный вопрос, его нужно прорабатывать. Думаю, 
месяца достаточно, чтобы подойти готовым к сезону. 
"Билялетдинов понимает, что нужно пожить для себя. И мы это понимаем" 
 - Насколько тяжело было уговорить Зинэтулу Билялетдинова продлить 
контракт?  
 - По окончании сезона разговаривали с ним. Он очень помог нам в тяжелой 
ситуации. Мы не давили на него, дали право выбора, после отдыха встретились 
и поговорили. Нужно было понимание, готов ли он работать на полную 
мощность. Он изъявил желание продолжать, и мы быстро договорились. 
 - Получается, еще чувствует в себе запал?  
 - Во второй части чемпионата все ему говорили, что он помолодел - это было 
заметно. Он пропустил три года и соскучился по игре. Когда живешь хоккеем с 
детства, начинаешь скучать без него. Он это понимал, сам рассказывал, как 
ходил на хоккей, общался с ветеранами, не выпадал из такой жизни. 
 - То есть понимаете, что он все-таки никуда от вас не денется?  
 - ( Смеется. ) Нет, мы все равно переживали, согласится ли он. Он ведь тоже 
понимает, что нужно и пожить для себя, и отдохнуть. И мы это понимаем. 
- Есть ли подвижки с продлением контракта Александра Радулова?  
 - Диалог идет, в ближайшее время приедут его представители. Думаю, в 
календарном году постараемся закрыть вопрос. Все видят, что ни физически, 
ни эмоционально он не выгорел. Александр готов играть и биться. Это лицо 
лиги, в нем столько энергии. 
 - На какой срок хотели бы продлить соглашение?  
 - На два года. 
 - Беспокоились ли за него во время безголевой серии?  
 - Нет. Он создавал очень много моментов, просто не получалось 
реализовывать. Мы понимали, что поменялись сочетания - уехал Дима 
Воронков, он проделывал большую работу, чтобы доставлять шайбу на пятак, 
где Радулов ее "доедал". Никто на Сашу не давил. С ним вели диалог, он все 
понимал, и ребята видели его работу. Старались где-то лишний раз сыграть на 
него, чтобы он забил. Его игра складывается не только из голов, а из поведения 
в коллективе. То, как он заряжает команду, дает ей энергию... Это настоящий 
капитан. Шайбы через труд пришли, дальше он будет только набирать. 
"Если у Воронкова получится в НХЛ, будем рады. Но если вернется - будем 
рады еще больше" 
 - Почему не получилось возродить звено Яшкин - Шипачев - Кагарлицкий?  
 - Оно ведь было и работало, но сейчас тренеры видят новые сочетания. Мы 
хотим, чтобы у нас все звенья работали одинаково, а не только одно. Время 
еще есть, прошло только полтора месяца. Кагарлицкий неплохо смотрится в 
связке с Сафоновым, Радулов забивает с Яшкиным и Шипачевым. Но все еще 
может поменяться в звеньях. 
 - Какие приоритетные позиции для усиления у "Ак Барса"?  
 - Смотрим и защитников, и нападающих. Будут точечные усиления - от одного 
до трех человек. 
 - Правдивы ли слухи об интересе к Алексею Марченко?  



 

 

 - Мы ведем диалог. Чем он закончится, будет понятно в ближайшее время. 
Конкретики пока нет. Знаю, что его представители параллельно общаются с 
рядом клубов. 
 - Если он перейдет, уложится ли "Ак Барс" под потолок?  
 - Все равно какие-то обмены будут, потому что мы дошли до пределов потолка. 
Изменения будут. Разговаривая с Марченко, понимаем, что соотношение "цена-
качество" будет адекватным. 
 - Общаетесь с Дмитрием Воронковым?  
 - Да, вели диалог на протяжении всей предсезонки в НХЛ и общаемся до сих 
пор. Он приезжал на матч открытия с ЦСКА, мы с ним разговаривали. Когда он 
подписывал контракт в НХЛ, указал пункт о возможном возвращении. Мы 
просили агентов, чтобы они это внесли в договор. Время до дедлайна у нас 
есть. 
Посмотрим, как у Димы пойдут дела в "Коламбусе". В прошлом году была 
ситуация, когда Даниила Журавлева пригласили в "Колорадо", но держали в 
АХЛ. Тогда он изъявил желание вернуться, договорились с клубом. Мы 
постоянно на связи с агентами Димы - Александром Черных и Юрием 
Николаевым. Следим за развитием ситуации. 
 - Он не говорил: "До конца октября не вызовут - забирайте"?  
 - Нет, такого не было. Он, как и многие, сказал, что поехал за мечтой. Он 
пробивается, дерется, попадает в новостные ленты. Показывает характер, 
которым заработал имя здесь. Мы желаем ему только удачи, очень рады, что 
он поехал попробовать свои силы. Если вернется - будем рады еще больше 
(улыбается). Все зависит от него. 
"Зарипов должен сам прийти к тому, чего он хочет" 
 - Как оцените прогресс молодых игроков?  
 - Для всех молодых игроков, которые получают игровое время в КХЛ - 
Альметкина, Евсеева, Кателевского, Быкова, Терехова - это огромный опыт. У 
них есть определенный прогресс. Они понимают, что в таком составе должны 
выгрызать свое место. Доказывать на каждой игре и тренировке. Дима 
[Кателевский] и Никита [Евсеев] - игроки основного состава. У Быкова и 
Терехова тоже есть шансы. Терехов в дальневосточной поездке забил гол в 
большинстве. Это говорит о том, что тренеры стали больше им доверять. 
Скажу честно, их работа подкупает, они молодцы. Да, им сложно, но через это 
нужно пройти. Они должны понимать, что "Ак Барс" - одна из лучших команд в 
России, и просто так здесь свое место никто не отдаст. У нас есть и другие 
ребята на подходе - Радель Замалетдинов, Никита Онишко и Никита 
Афанасьев. Последние двое - ребята 2006 года рождения. Подрастают ребята 
2007-2008 годов рождения. Время быстро летит, у всех есть шансы. 
 - За что в клубе будет отвечать Михаил Глухов?  
 - Он приступил к работе на днях. Летом после завершения карьеры мы с ним 
поговорили, у него были свои болячки. Нужно было что-то "подремонтировать" 
(смеется). В начале октября он приступил к исполнению обязанностей. Миша 
работает с неиграющими составами первой команды, "Барса", "Ирбиса", с 
травмированными игроками. Он сам изъявил желание работать в этой сфере. 
Сейчас после раскаток выходит на 30-40 минут с неиграющим составом. 
Работает с тренерами, смотрит, обучается, составляет планы. Он будет 
погружаться в систему клуба. 
Хотим отправить его в тренерскую школу, уже разговаривали с ним об этом. 
Ему все это интересно, но нужно время, чтобы переключиться из состояния 
игрока в состояние тренера. Это не всем дано - сейчас ты тренируешь ребят, 



 

 

хотя еще вчера играл с ними. Здесь уже надо выстраивать какой-то барьер, 
чтобы был авторитет. 
 - Данису Зарипову работу еще не предлагали?  
 - Мы постоянно на связи, ждем, когда наступит понимание. Пока он отдыхает, 
карьера у него была долгая. Он должен сам прийти к тому, чего хочет. Мише 
Глухову потребовалось меньше времени, чтобы определиться. 
 - Планируют ли в "Ак Барсе" вывести еще чей-либо номер из обращения?  
 - Пока таких планов нет, хотя мы думали об этом. Возможно, такую традицию 
нужно было начинать раньше, есть много достойных игроков для этого. Но 
лучше поздно, чем никогда. 
- Из других клубов не обращались за помощью в организации прощальных 
матчей?  
 - С ребятами из нашей маркетинговой службы точно связывались. 
Спрашивали, как и что делать. Думаю, тот масштаб, с которым мы проводили 
Зарипова, будет сложно повторить.  

https://www.championat.com/hockey/article-5295884-intervyu-s-genmenedzherom-
ak-barsa-maratom-valiullinym-o-zhafyarove-bilyaletdinove-obmenah-i-nachale-
sezona-v-khl.html 

Похожие сообщения (36): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 27 октября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 октября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 27 октября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 27 октября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 октября 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 27 октября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 27 октября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 27 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2023 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 27 октября 2023 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 27 октября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 октября 2023 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 27 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Защита "Ак Барса" развалилась против "Лады": впервые пропустили 
шесть и наделали "массу глупых ошибок" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 октября 2023) 
Билялетдинову тяжело было подбирать слова.  
"Ак Барс" повторил самое крупное поражение этого сезона. Казанцы уступили 
"Ладе" со счетом 3:6. В текущем регулярном чемпионате подопечные Зинэтулы 
Билялетдинова проигрывали с разницей в три шайбы лишь однажды: дома 
против "Северстали" (1:4).  
Что до сегодняшнего матча, то команды играли примерно в равном темпе. В 
первом периоде - почти без моментов, из-за чего "Ак Барс Шоу" пришлось 
"крутить" единственную пропущенную шайбу едва ли не со всех сторон. Во 

https://www.championat.com/hockey/article-5295884-intervyu-s-genmenedzherom-ak-barsa-maratom-valiullinym-o-zhafyarove-bilyaletdinove-obmenah-i-nachale-sezona-v-khl.html
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https://www.championat.com/hockey/article-5295884-intervyu-s-genmenedzherom-ak-barsa-maratom-valiullinym-o-zhafyarove-bilyaletdinove-obmenah-i-nachale-sezona-v-khl.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969751_Zhafarovu_nuzhno_razobratsa_v_sebe_My_videli_v_nem_lidera__poka_ne_sroslos__genmenedzher_Ak_Barsa
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1969751_Zhafarovu_nuzhno_razobratsa_v_sebe_My_videli_v_nem_lidera__poka_ne_sroslos__genmenedzher_Ak_Barsa
https://sport.business-gazeta.ru/article/288818
https://allhockey.ru/news/show/494297-Valiullin_mozhno_pokazyvat_zrelischnuju_igru_i_proigrat_10_matchej_podryad
https://metaratings.ru/news/v-ak-barse-rasskazali-na-skolko-let-khotyat-prodlit-kontrakt-s-radulovym-299443/
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/187432-v-ak-barse-podtverdili-peregovory-s-alekseem-marchenko
https://russian.rt.com/sport/news/1222979-zhafyarov-ak-bars-valiullin
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-ak-barse-zayavili-chto-srazu-neskolko-klubov-interesuyutsya-napadayuschim-zhafyarovym
https://www.kp.ru/sports/hokkej/dolzhno-byt-dostojnoe-predlozhenie-v-ak-barse-zayavili-o-gotovnosti-obmenyat-zhafyarova/
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/187426-generalnyy-menedzher-ak-barsa-rasskazal-o-polozhenii-del-v-komande-u-damira-zhafyarova
https://www.championat.com/hockey/news-5295910-v-ak-barse-rasskazali-kogda-vernyotsya-v-stroj-evgenij-svechnikov.html
https://www.sports.ru/hockey/1115590442-genmenedzher-ak-barsa-o-zhafyarove-mnogie-kluby-govorili-chto-gotovy-z.html
https://sport24.ru/hockey/news-590639-genmenedzher-ak-barsa-ne-odin-klub-interesuyetsya-zhafyarovym-dolzhno-byt-dostoynoye-predlozheniye
https://allhockey.ru/news/show/494280-Valiullin_u_Ak_Barsa_budut_tochechnye_usileniya_do_dedlajna
https://www.evening-kazan.ru/news/genmenedzher-ak-barsa-my-prilashali-zhafyarova-kak-odnogo-iz-liderov.html
https://inkazan.ru/news/2023-10-27/menedzher-ak-barsa-podtverdil-peregovory-s-olimpiyskim-chempionom-marchenko-3082879
https://www.sovsport.ru/hockey/news/generalniy-menedzher-ak-barsa-podtverdil-peregovory-s-alekseem-marchenko
https://www.evening-kazan.ru/news/v-ak-barse-podtverdili-peregovory-s-marchenko-vedutsya.html


 

 

втором обе команды заметно добавили и на двоих забросили пять шайб. 
Именно этим игровым отрезком, скорее всего, наиболее остался недоволен 
Билялетдинов.  
Например, в моменте со вторым голом шайбу на пятаке подобрал форвард 
"Лады" Скотт Космачук, хотя рядом стояло четыре игрока "Ак Барса". 
Нападающий выехал из-за спины Андрея Свечникова, на помощь партнеру в 
казанской команде никто не подоспел.  
Все тот же отскок проиграли игроки "Ак Барса" в моменте с третьим голом. 
Голкипер Тимур Билялов дважды отбивал шайбу перед собой и дважды она 
доставалась хозяевам. Схожая ситуация - в начале третьего периода, когда 
"Лада" забила победную. Билялов отбил перед собой, хозяева выиграли пятак, 
только в этот раз вывели партнера на пустые ворота. Половину момента на 
льду пролежал защитник "барсов" Кристиан Хенкель. "Думаю, мы забили 
достаточно для победы, но есть вопросы по обороне. Нужно решать эти 
проблемы. Соперник на пятаке забивает буквально перед нашим носом. Мы 
разберемся и решим это", - отметил Свечников.  
Остаются вопросы по игре "Ак Барса" в формате шесть на пять. Команда 
дважды теряла шайбу в не самых сложных ситуациях и выводила нападающих 
соперника на пустые ворота. Например, при пятом голе форвард казанцев 
Александр Радулов хотел отдать шайбу вперед, однако отдал ее прямо на 
клюшку соперника. Спустя 30 секунд защитник Вячеслав Войнов пошел вперед, 
не смог обработать шайбу и подарил контратаку на пустые ворота.  
Послематчевый комментарий Билялетдинов начал не с традиционных "тяжелая 
игра" или "хорошая игра", а с непривычных: "Комментировать эту игру очень 
сложно". Для столь системного тренера видеть такие ошибки - боль. 
Билялетдинов назвал их глупыми и отметил, что с настроем они не связаны.  
Что касается статистики, то "Ак Барс" второй раз после возвращения 
Билялетдинова пропускает шесть шайб за матч. В первый раз это было на 
прощаниях с капитаном Данисом Зариповым, последний матч которого выпал 
на домашнюю встречу против "Металлурга" (3:6). Один матч с шестью 
пропущенными был и при Олеге Знарке. 30 ноября "барсы" дома пропустили 
столь много от "Сибири", а 2-го декабря специалист ушел в отставку.  
К слову, пять "Ак Барс" в этом сезоне не пропускал, были лишь три встречи с 
четырьмя пропущенными шайбами: против "Витязя" (5:4), "Северстали" (1:4) и 
"Авангарда" (5:4 ОТ). Но, несмотря на это, "Ак Барс" все равно остается на 
втором месте Востока. "Лада", хоть и победила и вплотную подобралась в 
таблице, но не перегнала казанцев. Да и в последних девяти встречах у 
"барсов" семь побед, поэтому никакой трагедии от игры в матче против "Лады" 
в клубе не будет.  
Отыграться за сегодняшний результат возможно будет в татарстанском дерби 
против "Нефтехимика". Оно пройдет в воскресный вечер этой недели.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288822 

К заголовкам сообщений 

ХК "Торпедо" за три года может получить из областного бюджета 1,8 млрд 
рублей (Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье).ru, Нижний 
Новгород, 27 октября 2023) 
Нижегородский хоккейный клуб "Торпедо" может за три года получить из 
областного бюджета 1,8 млрд руб. Об этом говорится в проекте областного 
бюджета на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288822


 

 

По планам регионального правительства, клубу ежегодно будет выделяться из 
бюджта по 600 млн руб.  
Как писал "Ъ-Приволжье", вопросы финансирования профессиональных команд 
за счет средств областного бюджета ежегодно становятся темой для споров на 
заседаниях областного законодательного собрания. В 2020-2021 годах 
депутаты пытались сократить объемы бюджетной поддержки, но в итоге не 
только вернулись к исходным цифрам, но еще и добавили сверху.  

https://www.kommersant.ru/doc/6309451 

К заголовкам сообщений 

Артамонов: "Забить сегодня четыре гола помогло везение, которое было 
на стороне "Торпедо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 
октября 2023) 
Нападающий "Торпедо" Никита Артамонов прокомментировал победу над 
"Автомобилистом" (4:2) в матче ФОНБЕТ чемпионата КХЛ. 
"Перед матчем было повышенное недовольство собой. Слишком много 
поражений было дома. С первых смен старались навязывать сопернику свою 
игру. Получилось, на мой взгляд, ярко. Лучше сыграли в обороне по сравнению 
с предыдущими матчами. Забить сегодня четыре гола помогло везение, 
которое было на нашей стороне. Набрать четыре очка за игру очень приятно - 
спасибо партнерам. Первый гол, который начался с моего блокированного 
броска, придал уверенности. В конце матча побоялся уже бросать по пустым 
воротам и отдал Максиму Летунову, чтобы он попал. Он хотел вернуть мне, но 
я крикнул ему: "Бросай сам", - цитирует пресс-служба лиги Артамонова. 
"Торпедо" идет на 4-м месте в Западной конференции, набрав 30 очков в 23 
матчах. "Автомобилист" - четвертый в Восточной конференции (28 очков в 24 
матчах). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/artamonov-prokommentiroval-pobedu-
nad-avtomobilistom-v-khl-2138628/ 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Шоу Артамонова в Нижнем Новгороде. Четыре очка Никиты помогли 
"Торпедо" дожать "Автомобилист" (Советский спорт, Москва, 27 октября 
2023) 
Форвард хозяев принял участие во всех голевых комбинациях своей команды,  
На старте нынешнего сезона нижегородские торпедовцы проявили себя как 
одна из самых ярких команд КХЛ. Блестящий в прошлом форвард Игорь 
Ларионов смог привить своим игрокам вкус к остроатакующему хоккею. И это 
очень быстро стало давать свои плоды. Молодая команда выигрывала один 
матч за другим и успела побывать даже на первой строчке таблицы Западной 
конференции.  
Но последние матчи вселили в сердца болельщиков "Торпедо" серьезную 
тревогу по поводу дальнейших турнирных перспектив команды. Стройная 
атакующая игра нижегородцев стала раз за разом давать сбои. Особенно 
показательной в этом отношении стала домашняя встреча с "Салаватом 
Юлаевым". Автозаводцы во второй раз в сезоне проиграли уфимцам, причем 
вновь с сухим счетом. Клубу из столицы Башкортостана опять хватило одной 
заброшенной шайбы для того, чтобы пополнить турнирную копилку двумя 

https://www.kommersant.ru/doc/6309451
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/artamonov-prokommentiroval-pobedu-nad-avtomobilistom-v-khl-2138628/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/artamonov-prokommentiroval-pobedu-nad-avtomobilistom-v-khl-2138628/
https://www.khl.ru/news/2023/10/27/522024.html


 

 

набранными очками. Можно было бы списать эту неудачу на неудобного 
соперника. Но для этого торпедовцам нужно было показать всю атакующую 
мощь в следующем матче. В котором команде Ларионова противостоял 
"Автомобилист",  
И хоккеисты "Торпедо" с первых же минут закружили карусель у ворот Евгения 
Аликина. Результат не заставил себя долго ждать. Комбинацию с участием 
Максима Летунова и Василия Атанасова точным броском завершил Никита 
Артамонов. После этого инициатива ненадолго перешла к гостям. Итогом этого 
стал ответный гол "Автомобилиста" Ивана Кульбакова огорчил Степан 
Хрипунов. Впрочем, хозяева льда недолго переживали по поводу пропущенной 
шайбы. Они заработали большинство, в котором вновь сработала связка 
Атанасов-Артамонов-Летунов. На этот раз Никита и Максим выступили в роли 
ассистентов, а Василий забросил свою очередную шайбу в нынешнем сезоне.  
Вот втором периоде команды окончательно перешли к открытой игре. Работы у 
вратарей прибавилось в разы. Тем не менее, за двадцать минут зрители 
увидели только одну заброшенную шайбу. Ее на свой счет записал форвард 
"Автомобилиста" Алексей Макеев. 2:2 ко второму перерыву - хотя если 
оценивать атакующие действия соперников, команды к этому моменту наиграли 
как минимум на 4:4.  
В третьем периоде праздник атакующего хоккея на льду "Нагорного" 
продолжился. Вот только праздник этот был тесно совмещен с вратарским 
бенефисом. Так что счет упорно не хотел меняться ни в одну из сторон. А 
действия Евгения Аликина в нескольких эпизодах привели в восхищение даже 
нижегородских болельщиков.  
Но все усилия голкипера "Автомобилиста" свел на нет партнер по команде - 
защитник Максим Осипов. Он получил от судей четыре минуты штрафа, и 
блестяще проводивший эту игру Артамонов вновь вывел "Торпедо" вперед.  
Екатеринбуржцы рано пошли на риск, выпустив шестого полевого игрока 
больше, чем за две с половиной минуты до сирены. Но "Автомобилист" вновь 
подвела дисциплина. Очередное необъяснимое удаление почти перечеркнуло 
шансы гостей на спасение. Они продолжили играть с пустыми воротами, но 
закончилось это пасом главного героя встречи Артамонова на Максима 
Летунова, который и установил окончательный результат.  
ХК "Торпедо"  
4:2 - "Торпедо" вырывает победу в тяжелейшем матче и продолжает погоню за 
лидерами Запада.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/shou-artamonova-v-nizhnem-novgorode-
chetyre-ochka-nikity-pomogli-torpedo-dozhat-avtomobilist 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Торпедо" поедут на Дальний Восток вместе со своими отцами 
(Sport24.ru, Москва, 28 октября 2023) 
Игроки "Торпедо" смогут взять своих отцов в поездку на Дальний Восток. Об 
этом рассказал главный тренер клуба Игорь Ларионов . В очередном матче 
регулярного чемпионата "Торпедо" обыграло "Автомобилист" (4:2).  
"Поздравляю наших болельщиков с победой. Думаю, спектакль сегодня удался. 
"Автомобилист" создавала нам трудности через острые контратаки. Приятно, 
что тройка Василий Атанасов - Максим Летунов - Никита Артамонов получает 
удовольствие от игры. Но была командная победа. Соглашусь, что команда 
играла разнообразно. Мы просили ребят играть предельно внимательно и 
жестко, но не переставить творить. Когда ты улыбаешься, то и игра тебе 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/shou-artamonova-v-nizhnem-novgorode-chetyre-ochka-nikity-pomogli-torpedo-dozhat-avtomobilist
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/shou-artamonova-v-nizhnem-novgorode-chetyre-ochka-nikity-pomogli-torpedo-dozhat-avtomobilist


 

 

улыбается. После первого периода сделали ремарки по поводу командной 
дисциплины, чтобы временные отрезки на льду были по 36-40 секунд. Игроки 
должны знать тот уровень усталости, когда пора меняться. В конце первого 
периода не было указание устраивать перепасовку в своей зоне. Но Богдан 
Конюшков и Антон Сизов приняли такое решение, чтобы уйти спокойно в 
раздевалку при счете 2:1.  
Драка Владислава Фирстова в концовке? Всегда смотрю на реакцию зрителей. 
Я не сторонник драк, но судя по всему болельщикам понравилось. Жду 
большего от наших опытных защитников. Многие вещи получаются, но хочется 
совершенства. Мы требуем, чтобы шайба ходила быстрее. Дали Артамонову 
отдохнуть, и он после этого вышел на другой, более высокий, уровень. Восемь 
выездных матчей никогда в моей карьере не было. Значит, будем колесить по 
стране и развлекать наших болельщиков на выезде. Кстати, к нам в поездку на 
Дальний Восток присоединяются отцы хоккеистов. Было предложение съездить 
с нами, чтобы они могли провести время со своими детьми и посмотреть 
хоккей, тем самым отплатив людям, которые наряду с мамами вложили очень 
многое в наших игроков", - цитирует Ларионова пресс-служба лиги.  

https://sport24.ru/hockey/news-590785-khokkeisty-torpedo-poyedut-na-dalniy-
vostok-vmeste-so-svoimi-ottsami 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 28 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: "Торпедо" необходимо разнообразие (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 28 октября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался о матче с 
"Автомобилистом" 
 - Хочется поздравить нашу команду, наш театр актеров и главных участников 
сегодняшнего спектакля - наших болельщиков. То, что они верят в команду, 
приходят на каждый матч, знают, что непростые времена иногда требуют 
непростых решений и игр. В целом ребята - молодцы, терпеливо сыграли, 
использовали те моменты, которые были, забили, удержали счет. И, конечно, 
команда соперника - они играли в тот хоккей, которого мы ожидали от них. 
Опытная команда, знающая, как обороняться, изучающая наш хоккей, нашу 
игру, дающая нам те моменты, которые мы ожидаем в следующих матчах, когда 
команда играет от обороны, но использует очень кинжальные контратаки, 
которых сегодня было не так много, но они были, и были опасными. Думаю, что 
спектакль удался, людям понравился, давно не видели. Приятно, что в этот 
день театра каждый актер сегодняшнего спектакля проявил себя с хорошей 
стороны.  
 - Не было опасения, что команда сыграет не в ту сторону из-за оперной 
тематики матча? 
 - Оперы бывают разные: драматические и другого плана. Знаю крутых оперных 
исполнителей нашей сцены, таких как Сергей Скороходов, Ильдар Абдразаков, 
Василий Ледюк и Агунда Кулаев из Большого театра. Это все наши болельщики 
и друзья, люди, которые всегда с нами. Сегодня этот вечер, который посвящен 
опере и театру, думаю, удался. Для нас важно было держать эту тематику, 
чтобы она не была грустной и в то же время оставалась интригующей. В конце, 
наверное, не говорю про зло и про добро, кто побеждает. Но в целом это тот 
тренд, тот хоккей, который заставляет людей возвращаться на трибуны, 
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получать эмоции... Да, были ошибки, но думаю, что все три акта сегодня 
удались. 
 - Четыре очка у Артамонова. Насколько это удивительно? 
 - Здесь очень важно найти правильную химию и правильно использовать 
игровые качества каждого из этих романтических героев. Они все три разные - 
что Пайнэппл [Атанасов], что Арти [Артамонов], что Джефф [Летунов]. Джефф - 
вообще эстрадная натура, как "Mamma Mia" - это одна из самых популярных 
песен группы ABBA, с которой я знаком лично. Приятно, что эти ребята 
получают удовольствие от игры. Касаясь остальных - это командная победа, 
все выложились по полной программе и сделали победу более весомой. Очень 
важно, когда каждый игрок вносит вклад в непростом матче, мы об этом сказали 
перед игрой - что у нас не совсем яркий октябрь, проиграли довольно-таки 
много матчей, которые могли и выиграть. В целом сделали его краше 
сегодняшней игрой, сегодняшним спектаклем для того, чтобы с хорошим 
настроением завтра улететь в Астану и в то же время дать нашим 
болельщикам тот заряд эмоций, которые они получили на все те восемь матчей 
на выезде.  
 - Команда играла в разнообразный хоккей. Это установка, или получилось 
спонтанно? 
 - Мы об этом говорим постоянно - о том, что нашей команде необходимо 
разнообразие, потому что она растет и получает колоссальный опыт, который 
ты не получишь в тренировках. Мы просили ребят играть предельно 
внимательно, жестко, это было сказано. В то же время мы не хотели уходить от 
нашего стиля, потому что важно все-таки творить. Когда ты улыбаешься, игра 
тебе улыбается. В этом плане мы их не закрываем, не ограничиваем в тех 
ситуациях, когда это, кажется, может довести до инфаркта болельщиков и 
тренеров, но не этих ребят. Зная, что у них есть поддержка со стороны 
тренерского штаба, они делают игру такой, какой вы ее видели сегодня. 
Разнообразие идет, наверное, от внутреннего настроя каждого игрока. От тех 
целей, задач и от того накала, который каждый день вы видите в этом театре 
"Нагорный". Очень важно это понимать, мы об этом сказали ребятам: шесть 
тысяч человек, которые приходят нас поддерживать, те люди, которые смотрят 
нас по телевизору и не смогли попасть на эту игру или на игры вообще - они 
должны хотя бы на этот уикенд (завтра суббота, воскресенье) ждать 
следующего матча для того, чтобы поддерживать команду на выезде, на этой 
долгой серии. 
 - Тактически "Автомобилист" выиграл второй период? 
 - Второй период, на самом деле, был непростой, очень непростой. После 
первого мы сделали небольшие ремарки в плане командной игры, той 
дисциплины, о которой мы просили ребят, чтобы были короткие отрезки. Они 
были практически на том уровне, где мы хотим, то есть 36-38, 40 секунд 
максимум. Когда я получил статистику, я все это дело маркером отметил: мы 
зашкалились где-то на 54-55 секунд. Не буду называть фамилию, один игрок 
провел средний отрезок 1 минута и 2 секунды - это очень много. Это 
накладывает определенную усталость, потому что игра состоит из трех 
периодов. Очень важно, когда у тебя была свежая голова, свежие ноги, и 
решения принимались правильные. Мы об этом говорим постоянно, это опять-
таки, наверное, связано с частью роста команды, той болью, которую мы 
получаем. Ты не можешь по ходу игры передать по чипу, по компьютерам, что 
прошло 35 секунд, и пора меняться. Я уже говорил на предыдущих пресс-
конференциях: они должны знать, когда наступает тот уровень усталости, для 
того чтобы выходили свежие игроки. У нас есть резерв, где мы должны 



 

 

поработать, и мы покажем пару тройку-отрезков, которые дают ребятам понять, 
где можно быть лучше. Мы должны уважать партнера, команду, не переигрывая 
отрезки и не ставя других в трудное положение.  
 - Перепасовка Сизова и Конюшкова в конце первого периода - не слишком 
рано? 
 - До конца оставалось 12 секунд. Я понимаю, о чем вы говорите. Не было 
такого указа. Мы просто хотим, чтобы игра в атакующем стиле продолжалась 
практически три периода, но Бага и Антон Сизов - они уже тертые калачи, 
знают, что играть много, поэтому важно было спокойно завершить эту 20-
минутку, чтобы уйти в раздевалку с тем счетом.  
 - Многие тренеры не доверяют молодежи. Как этого не бояться?  
 - Вы говорите, сегодня некоторым мальчишкам по 17 лет... Мы забываем, что 
Атанасову 20 лет, а он уже как ветеран. Бага Конюшков, который играет по 26 
минут - ему 20 лет. Эти люди - ведущие игроки команды. Мы здесь не смотрим 
и не будем смотреть паспорт, потому что ждать 3-5 лет - совершенно 
неправильно в отношении тех ребят, которые доказывают своей игрой, 
отношением, тягой к обучению, к знаниям, к росту. Мы работаем и будем так 
работать, для того чтобы у этих ребят шло развитие на этом уровне в этой 
команде гораздо быстрее, чем в других. Доверие, но и ответственность, и 
ответное желание этих ребят стать лучше - оно не может не радовать и в то же 
время дает возможность контролировать их, чтобы их не перекормить и не 
перегрузить. Потому что они еще совсем сырые, молодые. Будем искать 
возможности где-то. Мы уже дали возможность Арти отдохнуть, и он после 
этого вышел совсем на другой уровень, выше. По Силаеву - мы тоже 
посмотрим в ближайшей выездной серии, где он может передохнуть, потому 
что он - ключевой игрок нашей команды. Здесь очень важно держать их 
свежими. Их время еще придет. Оно уже наступило, но они еще только в 
начале пути. 
 - Вы уделяете много внимания психологии. Почему при 3:2 начали играть на 
удержание счета?  
 - А мы удерживали счет, серьезно? Дело в том, что у нас отсутствуют три 
очень умных, ведущих игрока, которые в принципе могут усилить любое 
атакующее звено. Дальше мы теряем Кирилла Воронина, ту быстроту, которая 
необходима для игры в атаке. Сегодня первый матч проводил Сато, Веряев - 
игрок оборонительного плана, Шавин, Андрей Белевич... Это как в "Детройте", 
когда тройка Малтби, Дрэйпер и Маккарти пытались делать то, что "Русская 
пятерка". Очень актуальный материал вышел вчера про тренера "Барселоны" 
Хави. В прошлом году эта команда выиграла десять матчей со счетом 1:0, они 
забили меньше всего голов за 15 лет, и у них немножко пострадала атака, хотя 
оборона улучшилась. Мы находимся только в начале пути. Видели матч с 
"Динамо"? Там можно было продолжать дальше, но счет 7:1 после двух 
периодов... Не будем говорить о прошлом. О сегодняшней игре - у нас пока еще 
очень хрупкий стержень, хребет, и психология очень важна для того, чтобы 
выиграть матч. Там не было слов "на удержание", были - "терпение", 
"дисциплина", потому что в хоккейной жизни, если ты играешь правильно - то 
моменты, шансы к тебе придут. Это было сказано, потому что команды ждут, 
что мы полезем атаковать и будем атаковать постоянно. И мы хотим этого, 
хотим встречного хоккея от других, но из-за того, что все начинают нас изучать 
и пытаются выстраивать разные схемы, системы, мы пытаемся найти 
возможность для того, чтобы каким-то образом делать игру более гибридной. 
Чтобы мы могли атаковать, где-то играть грамотно в обороне, плотнее в 
средней зоне, чтобы ловить соперника на тех моментах, которые они нам могут 



 

 

дать, потому что мы дарим шансы, но нам шансы не дарит никто, - рассказал 
тренер. 

https://allhockey.ru/news/show/494340-
Larionov_Torpedo_neobhodimo_raznoobrazie 

К заголовкам сообщений 

Генеральный менеджер "Авангарда" прокомментировал обмен со 
"Спартаком" (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2023) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал обмен 
со "Спартаком". В результате сделки омская команда получила нападающего 
Марка Вербу. Контракт с 25-летним российским форвардом рассчитан до конца 
текущего сезона. Взамен "ястребы" отдали форварда Дмитрия Соловьева. 
"Верба - силовой форвард, который может как постоять за партнеров по 
команде, так и оказывать давление на соперников. 248 силовых приемов за 85 
матчей в КХЛ - эти цифры говорят о многом. Его отличают самоотверженность 
и характер, эти качества крайне важны. Кроме того, Марк максимально 
мотивирован проявить себя в "Авангарде", - приводит слова Курьянова 
официальный телеграм-канал омского клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5296456-generalnyj-menedzher-
avangarda-prokommentiroval-obmen-so-spartakom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 27 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Недружелюбные соседи. "Трактор" выиграл у "Металлурга" третье дерби 
в сезоне (Советский спорт, Москва, 27 октября 2023) 
Ключевым в матче стал второй период, в котором магнитогорцы пропустили три 
безответных шайбы.  
Второй в этом сезоне матч между магнитогорским "Металлургом" и "Трактором" 
привлек к себе внимание не только по хоккейным причинам. Из-за сложных 
погодных условий на Урале команда Алексея Заварухина смогла вылететь к 
географическим соседям только в день игры. Но длительное ожидание не 
выбило из колеи челябинцев. За два периода они отправили в ворота 
"Металлурга" четыре безответных шайбы и спокойно довели матч с лидером 
Восточной конференции до победы.  
Поэтому очередная встреча - теперь уже на челябинском льду - привлекала к 
себе внимание по целому ряду причин. Во-первых, с момента игры в 
Магнитогорске прошло всего два дня - и эмоции с обеих сторон еще не успели 
остыть. Во-вторых, "Металлург" проиграл принципиальному сопернику уже в 
двух дерби этого сезона и реванш команде Андрея Разина был просто 
необходим. А в-третьих, магнитогорцы после трех поражений подряд оказались 
на грани потери лидерства в конференции. И долгожданная победа над 
"Трактором" могла помочь им укрепить позиции в турнирной таблице Востока.  
Гости с жаром взялись за дело и уже на четвертой минуте смогли выйти 
вперед. Хоккеисты "Металлурга" выиграли вбрасывание в чужой зоне, Максим 
Карпов переадресовал шайбу Акользину, и Павел с близкого расстояния не 
оставил шансов Никите Подскребалину. Но челябинцам не понадобилось 
слишком много времени, чтобы восстановить равенство на табло. Причем, 
голевая комбинация получилась во многом похожей на ту, которая удалась 
гостям. Выигранное вбрасывание, две быстрые передачи - и Сергей Телегин 

https://allhockey.ru/news/show/494340-Larionov_Torpedo_neobhodimo_raznoobrazie
https://allhockey.ru/news/show/494340-Larionov_Torpedo_neobhodimo_raznoobrazie
https://www.championat.com/hockey/news-5296456-generalnyj-menedzher-avangarda-prokommentiroval-obmen-so-spartakom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5296456-generalnyj-menedzher-avangarda-prokommentiroval-obmen-so-spartakom.html
https://www.sports.ru/hockey/1115591227-genmenedzher-avangarda-o-verbe-248-silovyx-priemov-za-85-matchej-eti-c.html


 

 

принимает поздравления. Так что на первый перерыв команды отправились при 
ничейном счете.  
А в дебюте второго отрезка челябинцы буквально смяли оборону "Металлурга", 
с коротким интервалом отличившись дважды. Началось все с гола Антона 
Бурдасова, который, получив шайбу от Антипина, вогнал ее в девятку ворот 
гостей. А когда Артем Загидулин не справился с не самым сложным на первый 
взгляд броском Ильи Карпухина, Андрей Разин отправил в ворота Илью 
Набокова.  
Но и второму вратарю магнитогорцев недолго удавалось оставаться "сухим". 
Один из героев предыдущего матча между этими командами, Семен Дер-
Аргучинцев, получив пас от Бурдасова, освободился от опеки и увеличил 
перевес "Трактора". 4:1 - и показалось, что игра практически сделана.  
Андрей Разин до последнего пытался что-то изменить в этом матче. Когда 
"Металлург" в начале третьего периода заработал большинство, главный 
тренер магнитогорцев выпустил на лед шестого полевого игрока. Но извлечь 
дивидендов из этого гости не смогли. "Трактор" методично сушил игру, а когда у 
"Металлурга" во второй раз в матче появился шестой полевой игрок, Артем 
Блажиевский поразил пустые ворота и установил окончательный результат.  
ХК "Траткор"  
5:1 - челябинцы выигрывают третье дерби в сезоне и укрепляют свои позиции в 
кубковой восьмерке Востока.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nedruzhelyubnye-sosedi-traktor-vyigral-u-
metallurga-trete-derbi-v-sezone 

К заголовкам сообщений 

Заварухин: "Три игры взяли у Магнитогорска, а он сейчас лидер Востока. 
Это дорогого стоит" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 октября 
2023) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Трактора" Алексей Заварухин 
прокомментировал победу над "Металлургом" (5:1) в матче ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ. 
"Хорошо сыграли, три игры взяли у Магнитогорска, а он сейчас лидер Востока. 
Это дорогого стоит. Парни молодцы, сыграли правильно, сыграли сердцем, 
порадовали наших болельщиков. Удалось решить вопросы с реализацией? Мы 
над этим тоже не прекращаем работать. Всегда говорим и показываем ребятам, 
какие моменты надо улучшать. Может быть, они нас услышали. В зоне атаки 
хорошие моменты создавали и могли еще забить. Над этим надо еще больше 
работать", - цитирует пресс-служба лиги Заварухина. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zavaruhin-prokommentiroval-pobedu-
nad-metallurgom-v-khl-2138620/ 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Вам пункты рассказать?" Разин прокомментировал серию поражений 
"Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2023) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин высказался после поражения в 
матче регулярного чемпионата КХЛ с "Трактором". Магнитогорцы потерпели 
крупное поражение - 1:5. Ранее "Металлург" также проиграл челябинцам - 2:4. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nedruzhelyubnye-sosedi-traktor-vyigral-u-metallurga-trete-derbi-v-sezone
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nedruzhelyubnye-sosedi-traktor-vyigral-u-metallurga-trete-derbi-v-sezone
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zavaruhin-prokommentiroval-pobedu-nad-metallurgom-v-khl-2138620/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zavaruhin-prokommentiroval-pobedu-nad-metallurgom-v-khl-2138620/
https://www.khl.ru/news/2023/10/27/521992.html%20l


 

 

Для "Металлурга" это поражение стало четвертым подряд. Разин поделился 
мыслями о том, как в команде планируют выбираться из неудачной ситуации. 
"Неплохой первый период, в отличие от магнитогорского матча. Микроотрезок, 
когда пропустили два гола, перевернул игру, хотя дальше были моменты, когда 
могли зацепиться. Хороший вратарь у "Трактора", молодец. 11 шайб от 
"Трактора" за три матча? Все началось в Челябинске, когда проиграли 1:2. 
Психологический перевес ушел команде соперника, сами подарили ту победу. 
А наша домашняя игра... Когда долго добираешься, это сплачивает команду, 
поэтому ребята из "Трактора" вышли злые. Тогда вторую половину матча мы 
играли лучше, но соперник реализовывал моменты. Сегодня опять же по 
моментам я бы не сказал, что мы проиграли 1:5. При счете 1:0, 1:3 у нас были 
стопроцентные моменты. Но есть в хоккее такое: кто-то забивает, кто-то - нет. 
Как выбираться из этого состояния? Вам пункты рассказать? Есть план, будем 
выбираться. Тяжелое поражение, это областное дерби. Но это всего лишь игра. 
Мы в яме, последний пятиматчевый выезд - время на переезд у нас занимает 
практически как слетать на Дальний Восток. Отойти от такого очень тяжело. Я 
очень боялся этой поездки и предполагал, что после нее мы окажемся в еще 
большей яме. Будем выкарабкиваться. До мини-паузы нам осталось две игры, и 
дальше календарь полегче. Есть план на этот отрезок, надеюсь и верю, что он 
воплотится в жизнь". 

https://www.championat.com/hockey/news-5296626-vam-punkty-rasskazat-razin-
prokommentiroval-seriyu-porazhenij-metallurga.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 27 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Квартальнов - о молодых игроках минского "Динамо": для этих 
мальчишек буква "Д" впитывалась с молоком матери (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 27 октября 2023) 
Главный тренер "зубров" прокомментировал победу на "Барысом" (2:1 ОТ).  
- Было много моментов с обеих сторон. Безупречно играли вратари двух 
команд. Мы забили первыми. Надо завершать такие матчи в основное время. 
Но пропустили за полторы минуты до сирены.  
Здорово, что победили в овертайме. До этого Волков выходил один на один, но 
не забил. Благо дальше Мороз поставил точку.  
- За счет чего "Динамо" остается в зоне плей-офф?  
- Лига ровная. Сейчас каждый может обыграть каждого. Кто-то может быть 
свежее, есть много нюансов. Недавно "Барыс" провел хорошую выездную 
серию, дела налаживаются.  
У нас хорошее поколение молодых белорусских хоккеистов. Они 
неравнодушны. Не открою секрет: для этих мальчишек буква "Д" впитывалась с 
молоком матери. Мы гордимся этим и говорим парням, что у них есть не только 
номера и фамилии, но и эмблема клуба, они представляют страну и команду.  
- Есть мнение, что канадцы любят удаляться, чтобы играть "4 на 4", когда 
больше пространства. Можно ли сказать, что и "Динамо" поступило подобным 
образом?  
- Не было такой установки. В том моменте Сотишвили вступился за вратаря. 
Это эмоции. Так получилось. Здорово [что забили при игре "4 на 4"]. Выпустили 
ребят с хорошим катанием и Волков забил.  

https://www.championat.com/hockey/news-5296626-vam-punkty-rasskazat-razin-prokommentiroval-seriyu-porazhenij-metallurga.html
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- "Динамо" забросило при игре "4 на 4", но сегодня не забросило в 
большинстве.  
- Были моменты, но не получилось забросить. Работаем над этим.  
- Впереди шесть матчей через день. В том числе дома и на выезде. Как 
отличается подготовка к матчам? И у "Динамо" в отличие от других команд 
западной конференции меньше игр. Это дает преимущество? Например, есть 
игра в запасе и номинальные очки в запасе.  
- Преимущества точно нет. Сказал ребятам, что у нас было "легкое" 
расписание. Играли чуть меньше. Больше отдыхали. Теперь будут рваные 
выезды с возвращением домой. И дальше непростой выезд в Магнитогорск, 
куда будем добираться пять часов через Челябинск. Сейчас начинается самое 
интересное. Многие через это уже проходили.  
- Когда вернется в состав Роман Горбунов?  
- Пока сложно сказать.  
- Фергюсон и Смит отправились на выезд. Можем ли ожидать их участие в 
следующей игре?  
- Можете.  
- Часто тренеры команд гостей говорят о болельщиках в Астане. Можете ли 
сравнить с Минском?  
- Можно похвалиться? До Минска вам далеко. Я еще не был на новой арене в 
Омске, говорят, она шикарная. Но в любом случае в Астане одна из лучших 
арен в КХЛ. Была бы красота, если бы тут были полные трибуны. Это был бы 
шестой игрок для команды. В Минске на матчи приходит по 15 тысяч, нам это 
очень помогает.  

https://hockey.by/news/intervyu/news263837.html 

К заголовкам сообщений 

 
СДК 

 
Нападающий "Сибири" Николай Прохоркин дисквалифицирован на три 
матча за удар в голову (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Сибирь" - 
"Спартак" и принял решение оставить без изменений наказание, наложенное на 
нападающего "Сибири" Николая Прохоркина по п.1.3.2. статьи 28 
Дисциплинарного регламента КХЛ ("Атака в голову или шею"), 
дисквалифицировать его на три матча и подвергнуть денежному штрафу. 
В середине первого периода грубым силовым приемом отметился капитан 
"Сибири" Николай Прохоркин. Форвард новосибирцев жестко встретил 
нападающего Германа Рубцова и угодил ему локтем прямо в голову. Хоккеист 
"Спартака" рухнул на лед, а по его лицу хлынула кровь. После видеопросмотра 
арбитры встречи выписали Прохоркину большой и дисциплинарный штрафы до 
конца игры. 

https://www.championat.com/hockey/news-5296010-napadayuschij-sibiri-nikolaj-
prohorkin-diskvalificirovan-na-tri-matcha-za-udar-v-golovu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://hockey.by/news/intervyu/news263837.html
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https://www.khl.ru/news/2023/10/27/521924.html


 

 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" и "Спартак" произвели обмен (Чемпионат.com, Москва, 27 
октября 2023) 
"Авангард" объявил об обмене со "Спартаком". 
Отмечается, что нападающий Дмитрий Соловьев стал игроком москвичей. 
Форвард Марк Верба перешел в омский клуб и заключил контракт с новым 
клубом. 
"Односторонний контракт 25-летнего форварда рассчитан до конца сезона, 
играть Марк будет под №43", - говорится в сообщении в официальном 
телеграм-канале омичей. 
Напомним, в Континентальной хоккейной лиге 25-летний российский 
нападающий Верба принял участие в 85 встречах, в которых забросил шесть 
шайб и отдал одну результативную передачу, суммарно набрав семь очков. 
Прошлый сезон форвард начинал в "Адмирале", однако в ходе регулярного 
чемпионата в конце ноября был обменян в "Спартак" на нападающего Дмитрия 
Сидлярова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5296448-avangard-i-spartak-proizveli-
obmen.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"В дебютном матче МХЛ забил первым касанием". Итай Иешуа Гуревич - о 
переезде в Россию и прогрессе в "Мамонтах Югры" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 октября 2023) 
Форвард становится одним из лидеров югорской команды.  
Итай Иешуа Гуревич проводит второй сезон в МХЛ. За 19 матчей на старте 
регулярного чемпионата нападающий "Мамонтов Югры" обновил личный 
рекорд результативности, набрав 10 (4+6) очков. 17-летний форвард - лучший 
ассистент команды, он получил вызов в юниорскую сборную России на Кубок 
Будущего в Санкт-Петербурге. Югорчане лидируют в "Золотом" дивизионе 
Восточной конференции.  
В интервью официальному сайту МХЛ Итай рассказал о собственном 
прогрессе, переезде из Израиля в Россию и желании сыграть в одном звене с 
младшим братом. Разговор состоялся до военных событий на территории 
Израиля.  
"Стараюсь не думать о том, сколько кому лет из соперников" 
- "Мамонты Югры" классно начали чемпионат и лидируют в "Золотом" 
дивизионе. Что помогло хорошему старту?  
 - Все ребята с первых матчей начали играть активно. Была задача: выходить с 
максимальной самоотдачей и побеждать в каждой встрече. Результатами, 
конечно, доволен, но есть к чему стремиться.  
- Как прошла предсезонка команды?  
 - Хорошо. Тренеры правильно дали нагрузку и вовремя уменьшили ее. Мы 
подошли подготовленными к контрольным матчам и выиграли оба турнира. 
Летом все прошло так, как и хотели. Много проводили игровых тренировок. В 
каждом матче обсуждали с партнерами, что будем делать и какие схемы 
использовать в звене. Тренеры подсказывали каждому звену, как правильно 
действовать. Некоторые сочетания остались еще с предсезонки.  

https://www.championat.com/hockey/news-5296448-avangard-i-spartak-proizveli-obmen.html
https://www.championat.com/hockey/news-5296448-avangard-i-spartak-proizveli-obmen.html


 

 

- Это ваш второй сезон в МХЛ. В каких компонентах добились прогресса за 
лето?  
 - Добавил в психологии, стал увереннее двигаться с шайбой. Развил скорость, 
активнее играю в единоборствах. Летом работал над силовой борьбой. 
Пытался улучшить бросок. В психологическом плане удается спокойнее играть 
в обороне и креативнее в атаке.  
- Сейчас полностью чувствуете себя уверенным на площадке?  
 - Да, неуверенность, которая иногда была в прошлом сезоне, ушла. Стал 
спокойнее двигаться на поле, принимаю более грамотные решения. Стараюсь 
не думать о том, сколько кому лет из соперников, а максимально выкладываюсь 
для командного результата.  
- Долго отдыхали летом от хоккея?  
 - Летом получилось достаточно отдохнуть. Удалось залечить небольшие 
травмы. Старался активно проводить время. Переключился на футбол, 
баскетбол, настольный теннис, плавание. Не лежал на диване, а каждый день 
занимался чем-то полезным.  
- Любите играть в баскетбол и футбол?  
 - Люблю другие игровые виды спорта. И сам играю с друзьями, и смотрю. В 
футболе слежу за "Барселоной", в баскетболе - за "Майами Хит".  
- Почему "Барселона"?  
 - Нравится их атакующий футбол. Сейчас у команды молодой состав с 
молодым тренером, который сам играл в "Барселоне". Они показывают 
креативный футбол с быстрыми пасами и атаками, создают много моментов, 
играют нестандартно. Если есть время, всегда смотрю матчи.  
- В споре Месси или Роналду вы на стороне аргентинца?  
 - Да. Талант Месси - в его своевременных решениях: ударах, пасах, дриблинге. 
Наверное, это самый техничный футболист. Мяч словно прилипает к его ноге. 
Отдает пасы, бьет - все на уровне. Пусть он сам небольших габаритов, но 
может закружить трех соперников и отдать из-под них пас или ударить по 
воротам и забить гол.  
- Как часто играете в футбол с командой?  
 - Между матчами иногда можем поиграть, чтобы размяться.  
- Кто в команде лучше всех обращается с мячом?  
 - У нас много техничных парней. Из ребят довольно много кто неплохо играет. 
Кого-то конкретно выделять не стану, все мячом обращаются хорошо. Мы и на 
сборах постоянно играли в футбол, а сейчас, бывает, в выходной можем пойти.  
"В первой смене в МХЛ забил гол первым касанием" 
- Помните свой первый матч в МХЛ?  
 - Конечно! В матче против "Тюменского Легиона" в первой смене забил гол 
первым касанием. Немного ошибся вратарь, но все равно. Почти все смены 
помню. Очень эмоционально классный матч. Шайбу с той игры забрал домой.  
- Как узнали, что дебютируете в том матче? Волновались перед игрой?  
 - Состав нам говорили именно перед матчем. До последнего никто не понимал, 
будет играть или нет. Состав висел на листочке. Я пришел, увидел себя и 
понял, что надо настроиться на матч и показать лучшую игру. Волнение, 
конечно, присутствовало. После забитого гола сразу заиграл спокойнее. Потом 
еще сделал пару передач. После нескольких грамотных решений почувствовал 
себя увереннее, и волнение пропало.  
- За сколько матчей привыкли к уровню МХЛ?  
 - В регулярном чемпионате в каждом матче ощущал, что это другой уровень. 
Полностью привык ближе к плей-офф. Почувствовал скорости, быстрее 
принимал решения, активнее двигался с шайбой.  



 

 

- Почему в регулярном чемпионате сыграли только 13 матчей? Мешали 
травмы?  
 - Травм особо не было. Психологически немного проседал. Не хватало 
уверенности. Полные трибуны, ребята постарше, это немного давило. Первое 
время не мог привыкнуть к высоким требованиям, но ближе к плей-офф 
наладил игру и стал более стрессоустойчивым. Иногда меня спускали в школу - 
помогал команде своего года. Старался отрабатывать на тренировках 
компоненты, в которых нужно добавлять. К концу сезона стал больше играть.  
- За 15 матчей на старте сезона 2023/2024 вы набрали 9 (3+6) очков. В чем 
секрет результативности?  
 - Стал максимально концентрироваться на самой игре. Выхожу с полной 
самоотдачей, стараюсь помочь команде забить гол, чтобы был положительный 
результат. Сейчас у нас в команде игроки 2005-2006 года. Надо помогать 
молодым парням, брать на себя лидерство, отдавать передачи, забивать голы.  
- В сезоне 2023/2024 "Мамонты Югры" добавили в опыте. Есть хорошие шансы 
пошуметь в плей-офф?  
 - Конечно. У нас хорошая команда. В прошлом году пять человек проводили 
первый сезон в МХЛ. Это - второй сезон для них. Команда стала опытнее. Мы 
знаем, чего хотим. Стараемся в каждой игре навязать свой хоккей и побеждать.  
- Как восприняли разделение конференций на дивизионы? Стало больше 
принципиальных матчей?  
 - Такая система повысила конкуренцию. Все команды бьются за очки. Каждый 
матч очень ценен. И в овертайме, и в буллитах мы получаем два очка за 
победу, поэтому надо выкладываться до конца и стараться выигрывать все 
матчи.  
"Сначала родители отвели меня на борьбу, но с ней дело не пошло"  
- Вы родились в Израиле. В каком возрасте переехали в Россию?  
 - Я родился в Израиле, а в три года переехал с семьей в Россию - в город 
Новокузнецк, откуда у меня мама. В четыре года пошел в хоккей. С тех пор 
живу в России, но летом тоже приезжаю в Израиль.  
- Помните первое знакомство с хоккеем?  
 - Самую первую тренировку не совсем помню. Что-то вспоминается из детских 
лет: голы, отдельные игры, эмоциональные моменты. Сначала родители 
отвели меня на борьбу, но с ней дело не пошло. Потом отдали в хоккей - мне 
понравилось. Я сразу стал получать удовольствие. Начал заниматься, а потом 
увлечение вышло на профессиональный уровень.  
- На борьбе против вас применили болевой прием, поэтому вы перестали 
ходить?  
 - Нет, такого не было. На борьбу меня привели в три года. Помню одно 
упражнение. Тренер сверху давил на мышцы шеи, а должен был давить вверх 
головой. Мне это не очень понравилось, расстроился даже. После этого мы 
больше не ходили на борьбу.  
- Как сложился переезд в Ханты-Мансийск?  
 - Долгое время я играл в новокузнецкой школе. Весной 2021 года прошел 
турнир в Ханты-Мансийске среди команд первенства России. Я неплохо сыграл. 
Поступило предложение от "Югры", но я остался в Новокузнецке. Понимал, что 
на Урале все равно выше уровень, поэтому через некоторое время принял 
решение переехать в Ханты-Мансийск. В команде и первенстве выше 
конкуренция. Прямо перед Новым годом перешел в "Югру".  
- Это действительно проблема новокузнецкой школы, что в зональном 
первенстве нет серьезных соперников, кроме "Сибири"?  



 

 

 - В зоне Новокузнецка только три сильные команды: "Металлург", "Сибирь" и 
"Амур". "Авангард" играет на Урале. Вот и получалось, что мы тремя командами 
фактически соревновались. Конкуренция не такая сильная.  
- Другие команды приглашали вас?  
 - Предложения от других клубов были. Причем и раньше, чем от "Югры". Но я 
оставался в Новокузнецке - там жила вся моя семья, меня хорошо знали 
тренеры. Предложение "Югры" показалось мне наиболее оптимальным с точки 
зрения дальнейшей карьеры.  
- Чем занимаются ваши родители? Есть спортивные корни?  
 - Мама - тоже спортсменка, раньше активно занималась плаванием. В России у 
меня два брата. Один - тоже хоккеист. Он младше меня на четыре года, 
занимается в школе Новокузнецка. Второй брат - более творческий. Мама 
водит его на разные кружки.  
- Даете младшему брату хоккейные советы?  
 - Конечно. Смотрю почти все его игры, постоянно на связи, много подсказываю 
ему. Вместе иногда тренируемся, показываю ему некоторые хитрости.  
- Вы с братом похожи по стилю?  
 - Брат играет на позиции центрального нападающего. Некоторые моменты 
похожи, но сам стиль все-таки отличается. Брат старается играть в более 
комбинационный хоккей за счет головы, а я больше за счет скорости.  
- Мечтаете сыграть в одном звене?  
 - Естественно. Будет очень приятно сыграть вместе с младшим братом.  
"В Израиль спокойно могут приехать команды КХЛ и сыграть матч"* 
*Разговор с Гуревичем состоялся до событий в Израиле.  
- Чем сейчас живет хоккей в Израиле?  
 - Сейчас в Израиле хоккей активно развивается. Если три-четыре года назад 
даже не было льда, и люди играли на роликах на асфальте, то сейчас 
построили несколько арен. Хоккей интересен людям, на матчи ходят 
болельщики. Проводятся турниры внутри страны. Жаркая страна, теплый 
климат, но лед неплохой. Я даже сам успел поиграть. Открываются новые 
современные арены. Думаю, скоро даже в каких-то европейских лигах появятся 
команды из Израиля.  
- Как получилось, что летом вы сыграли за местный клуб "Натания"?  
 - Проводился небольшой турнир. Я сыграл только один матч, после чего уехал 
на сборы с командой. Приезжали ребята с разных стран - даже из Чехии, 
Канады и США. В отпуске ребята хотели поиграть в хоккей и получить 
удовольствие.  
- Что это за турнир?  
 - Собирались команды с разных городов. Турнир без жестких рамок и условий: 
можно играть, можно выйти вместо кого-то другого. Исключительно хоккей в 
удовольствие. Была возможность сыграть, я ей воспользовался.  
- Что можете сказать об уровне местного чемпионата?  
 - По уровню, конечно, еще есть к чему стремиться. Главное, что у ребят горят 
глаза - все играют, как могут. Для такой страны, в которой хоккей только начал 
развиваться, уровень неплохой. В межсезонье на турниры приезжает много 
легионеров. Они и проводятся для игроков из других стран. Много местных 
детей занимаются хоккеем. Это уже становится частью жизни.  
- Матч КХЛ вызвал бы ажиотаж в Израиле?  
 - Если позволит дворец, то, конечно. В Израиль спокойно могут приехать 
команды КХЛ и сыграть матч. Для местных людей хоккей такого уровня - нечто 
новое и необычное. Никогда раньше такие матчи не проводились. 



 

 

Традиционные виды спорта для Израиля - футбол и баскетбол. А тут хоккей на 
льду. Думаю, это вызовет ажиотаж, и придет много зрителей.  
- Иврит знаете в идеале?  
 - Разговариваю неплохо, свободно. Есть только трудности с письменности и 
грамматикой.  
- Это тяжелый язык?  
 - Есть свои трудности. Например, нет падежей - так что в чем-то даже легче. В 
русском языке шесть падежей, а в иврите слова не склоняются. Сложность в 
том, что все пишется справа налево.  
- Много родственников живет в Израиле?  
 - Да, со всеми я на связи. Может быть, мы не каждый день созваниваемся, но 
стабильно обсуждаем какие-то моменты. Всегда стараемся писать, звонить, не 
пропадать.  
- Получается, матчи "Мамонтов Югры" смотрят и в Израиле?  
 - Конечно, смотрят! А еще в Швейцарии, Франции и Америке. Там тоже 
родственники близкие живут. И все болеют за "Мамонтов".  
- Кто самый известный хоккеист израильского происхождения?  
 - Знаю Дэвида Левина. Он давно играл в КХЛ за рижское "Динамо". Он сам из 
Израиля. В НХЛ никого пока нет. В юниорских лигах Северной Америки играет 
пара ребят из Израиля.  
- Что значит ваше имя? Как к вам правильно обращаться?  
 - Итай - это полное имя, все по нему и обращаются. Иешуа - религиозное имя 
не для обращения. Итай тоже связано с религией, переводится, как дар Божий.  
- Назовите три места в Израиле, которые обязательно надо посетить?  
 - Из традиционного - обязательно надо побывать на Мертвом море, правда, в 
нем практически невозможно плавать под водой. Вода настолько насыщена 
солями, что можно только лежать на поверхности. Можно посетить Стену Плача 
в Иерусалиме и Древний город. Чтобы почувствовать атмосферу современного 
Израиля и окунуться в его светскую жизнь, я бы посоветовал съездить в Тель-
Авив. Северный Тель-Авив - это небоскребы, деловые и торговые центры, 
современные жилые районы, а южный - это вымощенные камнем улочки 
старого Яффо, небольшие уютные ресторанчики, жизнь кипит. И уж если вы в 
Тель-Авиве, непременно нужно сходить искупаться в Средиземном море. Там 
чистые пляжи, морской воздух, приятный песок, есть зоны фудкортов прямо на 
набережной - все хорошо сделано.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1047930/ 

К заголовкам сообщений 

"Я даже сборы не проходил с "Металлургом", но главное - не 
отчаиваться". Илья Квочко - о перспективах в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 27 октября 2023) 
Нападающий системы магнитогорского "Металлурга" и молодежной сборной 
России Илья Квочко в разговоре с "Матч ТВ" рассказал о перспективах сыграть 
в КХЛ в этом сезоне. 
19‑летний Квочко выступает за "Стальных Лисов" в OLIMPBET Чемпионате 
Молодежной хоккейной лиги. В этом сезоне на его счету 15 (3+12) очков в 15 
матчах. За карьеру Квочко провел лишь один матч в КХЛ в сезоне‑2021/22. 
 - Сборная собирается во время регулярного чемпионата, не мешает ли игра за 
нее попыткам пробиться в КХЛ?  
 - Главное работать, и шанс когда‑нибудь обязательно выпадет, просто нужно 
будет им воспользоваться. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1047930/


 

 

 - Перед отъездом общались с Разиным (главным тренером "Металлурга" - 
Прим. ред.), получали какие‑то персональные советы?  
 - Андрей Владимирович мне ничего не говорил. 
 - Насколько вы задействованы в тренировочном процессе, есть ли какие‑то 
прогнозы, когда вас можно будет увидеть в составе "Металлурга"?  
 - Пока поучаствовал только в одном предсезонном матче, я даже сборы с 
первой командой не проходил, но главное - не отчаиваться и работать, а шанс 
обязательно выпадет. Конечно, хочется сыграть в этом сезоне, - заявил "Матч 
ТВ" Квочко. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969724_Ja_dazhe_sbory_ne_prohodil_s
_Metallurgom_no_glavnoje__ne_otchaivatsa_Ilja_Kvochko__o_perspektivah_v_KKh
L 

К заголовкам сообщений 

"Красная Армия" и "Омские Ястребы" сделали мощный рывок в индексе 
силы (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 октября 2023) 
Математический рейтинг молодежных команд.  
После восьмой недели OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ на Западе 
лидер не сменился, "Локо" по-прежнему на вершине индекса и "Золотого" 
дивизиона. На второе место с третьего поднялся "СКА-1946". "Атлант" Николая 
Лемтюгова продолжает победную серию, команда поднялась на третью 
строчку. Но самый большой рывок (плюс шесть мест) совершила "Красная 
Армия", команда Павла Баулина выиграла три матча подряд. В турнирной 
таблице армейцы на четвертой строчке "Золотого" дивизиона. "Алмаз", дважды 
уступивший "Локо", остался на третьем месте таблицы, но в индексе силы 
опустился на пятую строчку.  
На Востоке "Мамонты Югры", которые возглавляют "Золотой" дивизион, 
остались и на первом месте индекса силы. С восьмого на вторую позицию 
прыгнули "Омские Ястребы", которые выиграли три встречи подряд и 
поднялись вверх на шесть мест. На третью строчку они сместили "Толпар". 
Действующий чемпион "Чайка" также продолжает восхождение, команда 
поднялась вверх на три места. По две позиции потеряли сразу четыре команды: 
"Стальные Лисы", "Белые Медведи", "Ладья" и "Локо-76". Во второй части 
таблицы рывок на пять мест продемонстрировал "Авто", уральцы на 12-м 
месте.  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов. За победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - 12,5%. Таким образом индекс силы показывает, какие команды в 
настоящий момент находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают 
длительные победные серии.  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1047931/ 

К заголовкам сообщений 

ИИХФ рассматривает дело "Динамо-Шинника" и лучшего новичка сезона-
2022/23 МХЛ? (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 октября 2023) 
Журналист "БХ" Степан Воронков рассказал, куда пропал 19-летний 
белорусский нападающий Иван Аношко. 
 - Многим, наверное, интересно, где сейчас и что делает лучший новичок МХЛ 
сезона 2022/2023 годов Иван Аношко 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969724_Ja_dazhe_sbory_ne_prohodil_s_Metallurgom_no_glavnoje__ne_otchaivatsa_Ilja_Kvochko__o_perspektivah_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969724_Ja_dazhe_sbory_ne_prohodil_s_Metallurgom_no_glavnoje__ne_otchaivatsa_Ilja_Kvochko__o_perspektivah_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969724_Ja_dazhe_sbory_ne_prohodil_s_Metallurgom_no_glavnoje__ne_otchaivatsa_Ilja_Kvochko__o_perspektivah_v_KKhL
https://mhl.khl.ru/news/20260/1047931/


 

 

Последний раз он сыграл в начале августа за "Динамо-Шинник" на турнире на 
призы председателя Бобруйского райисполкома и исчез после него из 
расположения команды. 
Уже в начале сентября фамилия Аношко всплыла в списке игроков, которые 
участвуют в тренировочном кэмпе клуба ushl "Су-Фолс Стэмпид". Однако, 
белорус сыграл там только один предсезонный матч, и на этом все. 
Проблема в том, что у Ивана действующий контракт до апреля 2024 года с 
"Динамо-Шинником". Так сказать, все на бумаге. Опираясь на это, в Бобруйске, 
скорее всего, была подана жалоба в ИИХФ. Либо ИИХФ сама инициировала 
рассмотрение дела Аношко. 
Игрок до настоящего момента не играет и ждет решения международной 
федерации хоккея. Интересно, как та разрешит этот спор. 
Была также надежда, что федерация хоккея США разрешит Аношко играть, не 
дожидаясь решения ИИХФ, однако видимо и там ждут, что решит данная 
инстанция. В американском же клубе готовы ждать до последнего. 
Конечно, хотелось бы услышать мнение по данном вопросу от представителей 
бобруйского клуба. Но, помня то, что там не захотели отвечать на вопрос по 
поводу Аношко на пресс-конференции перед началом сезона, то вряд ли что-то 
там захотят говорить и сейчас, - написал Воронков в своем телеграм-канале. 

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/10/27/iihf-rassmatrivaet-delo-dinamo-
shinnika-i-luchshego-novichka-sezona-2022/23-mhl/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Мария Баталова: Папа сказал, что позанимаюсь два месяца и закончу. В 
итоге прошло уже 20 лет (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 27 
октября 2023) 
Защитник "Агидели" Мария Баталова - единственная, кто поднимал над головой 
Кубок ЖХЛ пять раз. В интервью Лиги хоккеистка рассказала о первых шагах на 
коньках, месте папы и работе тренером.  
- Сколько лет вы занимаетесь хоккеем?  
- Играю, получается, уже 20 лет. Я начала с семи, папа привел меня в хоккей. 
Он сам играл, но ему, к сожалению, запретили родители: не такая надежная 
форма была и размеров не было так много. Они за него переживали, отдали в 
музыкалку. Он хотел сделать хоккеиста из моего старшего брата. Мы пришли 
на наш первый лед, папа научил нас кататься, и брат, к сожалению, сломал 
ногу. Он не совсем спортсмен, человек другого направления, а меня очень 
зацепило. Я каталась в коньках 42-го размера: несколько носков надеваешь, 
затягиваешь потуже, чтобы было удобно. Мне очень понравилось. Мы в первом 
классе прямо на уроке физкультуры ходили на лед, я каталась лучше всех. 
Тренер заметил и пригласил заниматься - в тот год у нас в Тюмени набирали 
женскую хоккейную команду.  
- Как отреагировали родители?  
- На самом деле папа сначала не думал, что мне это так понравится. Он сам 
играл и хотел сына-хоккеиста, а тут получилось все наоборот, и были такие 
моменты, что он меня отговаривал. И, как я потом еще узнала, он сказал маме: 
"Да ладно, сейчас два месяца позанимается и закончит". В итоге прошло уже 20 
лет, как я занимаюсь хоккеем.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/10/27/iihf-rassmatrivaet-delo-dinamo-shinnika-i-luchshego-novichka-sezona-2022/23-mhl/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/10/27/iihf-rassmatrivaet-delo-dinamo-shinnika-i-luchshego-novichka-sezona-2022/23-mhl/


 

 

Были сложные моменты, когда нужно идти на учебу после выездов. Мы 
участвовали в чемпионате России среди мальчиков во второй группе. Было 
тяжело, но могу сказать, что школу я никогда не забрасывала, училась я, в 
принципе, хорошо. Так что удавалось совмещать, было хорошее расписание: 
заканчивались все уроки, я приходила домой, кушала и ехала на тренировку.  
- Есть ли прозвище?  
- В команде меня называют Батей. У меня фамилия Баталова, ну и сокращенно, 
для того чтобы на льду было удобнее кричать. Я скажу, что в каждой команде 
есть хоккеистки, у которых длинные имена. Это тяжело, а тут Батя, Оля, Мороз, 
Бэби...  
- С какими хоккеистами вы бы хотели пообщаться?  
- Наверное, больше с игроками мужской НХЛ. С нашими ребятами - можно 
выделить защитника Сергачева и Орлова также. У нас, к сожалению, не 
разрешены силовые приемы, можно было бы у них узнать. А так больше по 
нападающим - тот же Макдэвид. Я думаю, любой из играющих в хоккей хотел 
бы с ним пообщаться, что-нибудь спросить: его подход к тренировкам, как он 
занимается, как готовится. Это достаточно интересно. Ну и, я думаю, 
Маккиннон. Это те эталоны игроков, у которых все хотели бы чему-то 
научиться.  
- Как вы проводите свободное время?  
- Помимо хоккея таких увлечений нет, но я учусь на тренера по физподготовке, 
далее планирую в Высшую школу тренеров. И, в принципе, это занимает все 
время. Читаю книги по физиологии организма, биомеханике мышц. Мне 
интересно развиваться в этом направлении.  
- Какие планы на будущее?  
- Я бы хотела видеть себя тренером. Мне это нравится - обучать, особенно в 
последние годы я пришла к тому, что мне больше нравится в тренажерном зале 
показывать упражнения, объяснять. Ну и хоккейным тренером хотелось бы 
попробовать, но я понимаю всю сложность работы именно с детьми. Каждому 
тренеру нужно начинать с детей, а затем продвигаться по карьерной лестнице. 
И больше меня, наверное, пугает работа с детьми - организовать их, они же все 
шаляй-валяй еще в этом возрасте. Поэтому, я думаю, это будет тяжело, и у 
меня больше ушло все в сторону физподготовки.  
- Три лучших качества.  
- Целеустремленность, трудолюбие. И профессионализм, наверное.  
- Какие качества ты цените в других людях?  
- Чувство юмора. Мне кажется, это самое главное. Это и в команде очень 
заметно, когда начинаешь общаться: если чувство юмора есть - точно вольется 
в коллектив.  
- Ваш девиз по жизни.  
- Особого девиза нет. Есть просто какие-то свои правила. Поступай с людьми 
так же, как хотел бы, чтобы поступали с тобой.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046641/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк назвал истинную причину ухода из большого хоккея 
(Вести.ru, Москва, 27 октября 2023) 
В новом выпуске программы "Судьба человека с Борисом Корчевниковым" на 
"России 1" принял участие самый прославленный вратарь в истории 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046641/


 

 

отечественного хоккея, депутат Госдумы и президент Федерации хоккея России 
Владислав Третьяк. В беседе с телеведущим он объяснил, почему в 32 года 
решил уйти из хоккея.  
Владислав Третьяк заметил, что начал профессионально играть в хоккей очень 
рано - в семнадцать лет. За все годы своей спортивной карьеры спортсмен 
ощутил, насколько это жесткая, требующая больших жертв игра. В 
определенный момент он понял, что ему необходим новый вызов, чтобы 
заставить себя вновь броситься в суровые "хоккейные жернова". 
"Единственный вызов был - это поехать в НХЛ. Единственный. Они очень 
хотели, чтобы я приехал, уже все газеты в Квебеке и Монреале писали, что 
Третьяк приедет в Монреаль. Они думали, что за любые деньги Третьяка купят. 
Действительно, сюда приехал генеральный менеджер... Но я об этом лет через 
пять узнал, это он мне рассказал сам", - рассказал Владислав Александрович. 
Генеральный менеджер НХЛ и посол Канады пришли к главному идеологу 
СССР Михаилу Суслову и заявили, что готовы "за любые деньги купить 
Третьяка". Но они получили отказ, при этом самого хоккеиста, по его словам, 
даже никто не спросил. Впрочем, об упущенной возможности он не жалеет. 
"Ну конечно, с одной стороны, хотелось Кубок Стэнли выиграть, но с другой 
стороны, конечно, каждый канадец захотел бы мне забить, и мне пришлось бы 
тяжело, и здоровья я там потерял бы будь здоров!" - заметил Владислав 
Третьяк. 
Кроме того, он хотел больше времени проводить с семьей, его дети из-за 
спортивной карьеры отца редко виделись с ним. Да и любимая супруга 
частенько говорила ему: "Жду не дождусь, когда ты будешь дома". 
Третьяк пытался совместить работу и семью, он обратился к Виктору Тихонову 
и попросил его разрешить ему жить дома и приходить в расположение команды 
за день до игры. Но тренер остался непреклонен. 
"Он сказал, что у него дисциплина для всех одна. И я тогда сказал, что 
заканчиваю играть. Вот и все. Он мне не дал шанс играть, не дал мне 
послабление в дисциплине, чтобы я дома побыл побольше, - и я закончил 
играть. Вот такой момент был", - заключил знаменитый вратарь. 
Как легендарный тренер Анатолий Тарасов муштровал будущего трехкратного 
олимпийского чемпиона? Через сколько дней после знакомства Владислав 
Третьяк сделал своей возлюбленной предложение? Почему канадский 
журналист съел газету на глазах у советских хоккеистов? 

https://www.vesti.ru/article/3623007 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Депутат Госдумы оценил результаты хоккейного "Спартака" (Р-Спорт, 
Москва, 27 октября 2023) 
Первый вице-спикер Госдумы Александр Жуков заявил, что удивлен той игрой и 
результатами, которые показывает московский "Спартак" в текущем сезоне 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
"Спартак" после 24 игр набрал 34 очка и занимает первое место в турнирной 
таблице Западной конференции. "Красно-белые" забросили 89 шайб - больше 
всех в КХЛ.  
"Удивительно, какую игру и какие результаты показывает "Спартак". Причем 
ребята ведь совсем молодые, а так выстрелили. Посмотрим, как будет дальше, 
но сейчас играют здорово. О победе в Кубке Гагарина пока говорить рано. У 

https://www.vesti.ru/article/3623007


 

 

"Спартака" и в предыдущие годы за удачными сериями могли следовать 
неудачные. В любом случае приятно на них смотреть сейчас", - сказал Жуков 
журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20231027/khokkey-1905717054.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Главный тренер молодежной сборной России по хоккею объяснил 
отсутствие в составе Бута, Симашева, Силаева и Артамонова (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 27 октября 2023) 
Главный тренер молодежной сборной России по хоккею объяснил отсутствие в 
составе Бута, Симашева, Силаева и Артамонова  
Главный тренер молодежной сборной России по хоккею Николай Воеводин 
заявил, что Федерация хоккея России (ФХР) пошла навстречу некоторым 
клубам КХЛ, которые попросили не вызывать ряд игроков. 
Сборная России с 3 по 6 ноября примет участие в международном турнире 
"Лига Ставок Кубок Будущего" в Санкт-Петербурге. Соперниками команды 
Николая Воеводина станут сборные Белоруссии, Казахстана, а также 
юниорская сборная России U-18. 
 - Юношеские сборные России по футболу отстранили от международных 
соревнований, что можете сказать по этому поводу?  
 - Обидно, что политика вмешивается в спорт и мешает ребятам развиваться. 
 - Какие есть альтернативы международным матчам?  
 - В силу того, что мы не допущены до международных матчей пройдет турнир 
Кубок Будущего. То, что мировое сообщество нас не допускает, неправильно, 
спорт должен быть вне политики. 
 - Как ребята переживают эту ситуацию?  
 - С ребятами это обсуждаем, но у них есть достаточно матчей, мы ничего не 
можем сделать, горевать и унывать не приходится. Ребята растут и 
развиваются, прибавляют в мастерстве. Да, не хватает международных матчей, 
но игровая практика существует. 
 - Почему нет никого из представителей "Спартака" и хоккеистов, играющих на 
уровне КХЛ?  
 - Федерация пошла навстречу некоторым клубам, они попросили не вызывать 
игроков, которые сейчас в хорошей форме. Многих не оказалось в команде. 
Например, не вызвали Бута, Симашева, Силаева и Артамонова, они имеют 
большую игровую практику в клубах. 
 - Ваша команда провела товарищескую встречу против юниорской сборной, 
расскажите об этом матче.  
 - Посмотрели ребят в игре, поняли их состояние, к следующей игре сделаем 
перестановки, чтобы быть готовыми к турниру. Мы просили ребят поберечь 
молодых, не играть в тело, а соперник наоборот играл в более жесткий хоккей. 
В начале матча у нас были хорошие моменты, но не использовали их. 
Пришлось включать свои рычаги, перешли на игру в три звена и выиграли матч. 
Результат важен, но не в первую очередь. Главная цель - улучшение игры. 
 - Чем этот турнир будет полезен игрокам, которые пытаются пробиться в КХЛ?  
 - Турниры сборных - это матчи лучших игроков, к ним будет пристальное 
внимание руководителей клубов и скаутов, это даст толчок в развитии, - 
передает слова Воеводина корреспондент "Матч ТВ". 

https://rsport.ria.ru/20231027/khokkey-1905717054.html


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969594_Glavnyj_trener_molodezhnoj_sb
ornoj_Rossii_po_khokkeju_objasnil_otsutstvije_v_sostave_Buta_Simasheva_Silajev
a_i_Artamonova 

К заголовкам сообщений 

В молодежной сборной России назвали причину отсутствия в команде 
лидеров "Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2023) 
Главный тренер молодежной сборной России Николай Воеводин рассказал, 
почему в команде не оказалось многих лидеров из команд КХЛ. 
"Вообще турниры сборных - это показатель того, что лучшие игроки вызваны в 
команду. Здесь приковано внимание руководителей клубов и скаутов, чтобы 
понять, кто и из каких клубов выделяется. В любом плане турнир даст им 
толчок - и в игровом, и в эмоциональном, потому что они почувствуют, что их 
отметили и вызвали. В этом смысле это большой толчок в их развитии. 
Я сказал, что сборная - это про лучших игроков, но те же лидеры "Торпедо" 
Силаев и Артамонов в команду не вызваны? Многих не оказалось. Бута, 
Симашева. Федерация пошла навстречу клубам, и те игроки, которые в клубах 
задействованы и играют основную роль, как и названные вами игроки 
"Торпедо", были не вызваны в сборную. Причина в том, что они сильно 
задействованы в клубах и имеют хорошую игровую практику", - передает слова 
Воеводина корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5296086-v-molodyozhnoj-sbornoj-rossii-
nazvali-prichinu-otsutstviya-v-komande-liderov-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

Воеводин: вызов в сборную - это толчок для ребят, они привлекают к 
себе внимание (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2023) 
Главный тренер молодежной сборной России Николай Воеводин рассказал о 
значении предстоящего Кубка Будущего среди молодежных команд России, 
Беларуси и Казахстана, который пройдет в Санкт-Петербурге с 3 по 6 ноября.  
"Мы посмотрели ребят, познакомились с ними, выяснили, кто что может и в 
каком состоянии находится. Сделаем выводы и перестановки, чтобы 
подготовиться к Кубку Будущего. Просили своих ребят пощадить юношей, не 
играть в тело. А соперник играл в более жесткий хоккей. В начале матча мы 
имели хорошие моменты, которые не были использованы. Но потом нам 
пришлось переходить на три звена. Забили, перестроили команду и поняли 
моменты, которые нужно усилить. Рассматривали эту игру в плане 
перестановок и улучшения игры команды. 
Вызов в сборную - это показатель того, что ты лучший. Ты привлекаешь к себе 
внимание руководителей клубов и скаутов. Для ребят это толчок, они 
чувствуют, что их отметили и вызвали. Это большой толчок в развитии. Многих 
оказалось в команде: Силаева, Артамонова, Бута, Симашева... Федерация 
хоккея России пошла навстречу клубам. Игроки, которые играют основную роль 
в командах КХЛ, не были вызваны. Они и так имеют большую практику", - 
передает слова Воеводина корреспондент AllHockey.Ru Владислав Уткин. 

https://allhockey.ru/news/show/494277-
Voevodin_vyzov_v_sbornuju_eto_tolchok_dlya_rebyat_oni_privlekajut_k_sebe_vnim
anie 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969594_Glavnyj_trener_molodezhnoj_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_objasnil_otsutstvije_v_sostave_Buta_Simasheva_Silajeva_i_Artamonova
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Воеводин считает, что политика мешает развиваться молодым 
хоккеистам (ТАСС, Москва, 27 октября 2023) 
Ряд политических решений, связанных с отстранением российских команд, 
мешает молодым хоккеистам развиваться. Такое мнение журналистам 
высказал главный тренер молодежной сборной России по хоккею Николай 
Воеводин.  
В феврале 2022 года Международная федерация хоккея отстранила 
российские команды от международных соревнований.  
"Видно, что политика вмешивается в спорт и мешает молодым ребятам 
развиваться. Считаю, что это неправильно, - сказал Воеводин. - Спорт должен 
быть отдельно от политики. Международных матчей нет, мы ничего не можем 
сделать, но горевать не приходится. Игровая практика существует, не так много 
теряем, не теряем в мастерстве".  
Молодежная сборная России примет участие в турнире в Санкт-Петербурге 3-6 
ноября, где также сыграют команды Казахстана, Белоруссии и юниорская 
сборная России.  
"Нас просили не вызывать игроков, у которых есть хорошая практика в клубах, и 
федерация пошла навстречу клубам", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/19134783 

К заголовкам сообщений 

Открытая тренировка сборной России U20 в Новогорске (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 27 октября 2023) 
27 октября в УТЦ "Новогорск" состоялась открытая тренировка сборной России 
U20 (игроки до 20 лет). 
В ходе тренировки команда провела товарищеский матч против юниорской 
сборной России U18 (игроки до 18 лет). 3-6 ноября обе команды примут участие 
в "Лига Ставок Кубке Будущего" в Санкт-Петербурге. 
После завершения матча главные тренеры команд приняли участие в пресс-
брифинге. 
Николай Воеводин, главный тренер сборной России U20:  
 - Посмотрели ребят, увидели, в каком они состоянии. Такая игра важна, чтобы 
сделать выводы и к турниру подойти в полной боевой готовности. Просили 
ребят сыграть осторожнее, где-то не играть в тело, парни из юниорской 
сборной, наоборот, играли в более жесткий хоккей, хотели доказывать. 
Такие матчи всегда получаются кость в кость. В начале матча у нас были 
моменты, которые мы не использовали. Затем перестроились, объяснили 
команде, где должны усилиться. Мы выиграли, результат важен, но не в первую 
очередь. 
Турниры сборных собирают лучших игроков, к ним приковано внимание и 
болельщиков, и специалистов. Ребятам это даст толчок к развитию, к тому же 
это важно с эмоциональной точки зрения. 
Александр Титов, главный тренер сборной России U18:  
 - В целом игра понравилась. Особенно если учесть, что у нас пятерка игроков 
успела провести с командой только одну полноценную тренировку. В первом 
периоде была небольшая суета от желания себя проявить, во втором и третьем 
играли хорошо. Игроки слышат тренерский штаб и стараются выполнять 
задание. Хотелось выиграть, но ребята все равно молодцы. Впереди еще одна 
контрольная игра, продолжаем подготовку к турниру. 
Просили сыграть аккуратнее? Нет конечно. Хоккей - мужская игра, у парней 
огромное желание обыграть старших. Играли в тело, выигрывали силовую 

https://tass.ru/sport/19134783


 

 

борьбу, пару раз применили хорошие силовые. На турнире соперники нас 
жалеть не будут. Готовимся к жесткой игре. 
Всегда было так, что если играешь против старших или находишься в команде 
среди старших игроков - это не только опыт, тут сразу виден характер. Сегодня 
все наши ребята проявили себя хорошо.  

https://fhr.ru/news/item/103328/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Новый российский талант в НХЛ! 19-летнему Минтюкову доверяют в 
"Анахайме" больше звëзд (Советский спорт, Москва, 27 октября 2023) 
Павел набрал очередной результативный балл за "уток".  
"Анахайм" отыгрывается у "Бостона", уступая 1:3. Делает камбэк. Одним из 
основных участников этого чудесного преображения является 19-летний 
российский защитник Павел Минтюков.  
И все бы ничего, обычная история талантливого новичка, но есть одно "но" - 
наш молодой хоккеист проводит в среднем по 20 минут игрового времени на 
льду, исправно набирая результативные баллы. Для дебютанта, который 
только с этого сезона начал выходить в джерси "Уток" - уникальное достижение! 
Складывается ощущение, что он уже очень давно выступает в НХЛ.  
Кто же такой Минтюков? Павел коренной москвич и хоккейный путь начинал в 
школе ЦСКА. В 2014-м перешел в систему столичного "Динамо". Выступая за 
детскую команду бело-голубых в чемпионате Москвы среди юношей 2003 года 
рождения, Минтюков несколько лет подряд (2014-2017) был самым 
результативным защитником своего клуба.  
В сезоне 2018-2019 тренеры поняли, что вундеркинд засиделся в своем 
возрасте и 15-летнего игрока обороны перевели к спортсменам постарше. Там 
он тоже стал лучшим в своем амплуа, набрав 10 (2+8) очков всего за 7 матчей. 
Сезон 2019-2020 юный Павел провел уже в МХЛ: в 33 встречах набрал всего 3 
(1+2) балла. Минтюков в составе "Динамо" в среднем играл больше 15 минут, 
очень много бросал за игру (30 раз), а по среднему количеству смен был во 
втором десятке команды.  
Защитник впервые громко заявил о себе на победном для России Кубке Вызова 
(главный турнир среди сборных U17), где в шести играх сделал пять 
результативных передач. Это был пятый результат среди защитников на 
турнире. После дебютного чемпионата в МХЛ Минтюков и другие лидеры 
юниорской сборной России по старой кхловской традиции были обменяны в 
СКА на форварда Дмитрия Кагарлицкого. В итоге уже через год нападающий 
ушел в "Ак Барс".  
Далее, Павел решил продолжить карьеру в Северной Америке. Клуб "Сагино 
Спирит", выступающий в OHL, выбрал его на импорт-драфте-2020 под 52-м 
номером, и хоккеист отправился проявлять себя в юниорской лиге Онтарио.  
Дебютный сезон за новый клуб завершился для Минтюкова божественно - за 67 
матчей он набрал невероятные 62 (17+45) балла. Третий показатель среди 
всех защитников лиги! Павлу на момент старта чемпионата было 17 лет, а двум 
игрокам обороны, которые его в итоге обошли, - по 20. Благодаря этому 
безумному перфомансу летом 2022 года россиянина выбрал под 10-м номером 
на драфте НХЛ "Анахайм".  

https://fhr.ru/news/item/103328/


 

 

Однако, был большой риск бросить, по сути, еще юниора в жернова НХЛ. Павел 
отправился ждать своего дебюта в главной лиге Северной Америки обратно в 
OHL. Сезон 2022-2023 россиянин начал в статусе главной звезды лиги. В 42 
матчах чемпионата набрал мощные 57 (16+41) очков, не снижая к себе 
требований. Далее произошла примечательная поворотная история в карьере 
Минтюкова. Клуб "Сагино Спирит" обменял россиянина в "Оттаву-67" за девять 
выборов на драфтах-2024, 2025 и 2026! Но и там Павел начал очень мощно, 
сделав три результативные передачи в шести матчах.  
"Анахайм" нынче находится в стадии омоложения состава. В НХЛ так принято - 
если клуб несколько лет подряд плетется в подвалах турнирной таблицы, 
значит собирает новый боеспособный коллектив с молодыми талантами. Среди 
всех проспектов "Уток" Минтюков - самый одаренный и результативный среди 
вообще всех игроков - и форвардов, и защитников. Похоже, мы увлеченно 
наблюдаем за рождением новой российской звезды в НХЛ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/noviy-rossiyskiy-talant-v-nkhl-19-letnemu-
mintyukovu-doveryayut-v-anakhayme-bolshe-zv-zd 

К заголовкам сообщений 

"Это защитник номер один!" 19-летний русский талант триумфально 
ворвался в НХЛ и восхитил Америку (Sport24.ru, Москва, 27 октября 2023) 
Минтюков - новая российская звезда. 
Что мы знаем о Павле Минтюкове, защитнике клуба НХЛ "Анахайм Дакс", 
который в 19 лет, будучи новичком, проводит по 20 минут на льду за матч? Эта 
информация прискорбно невелика, а многие до сих пор не знают о том, что за 
океаном сейчас "зажигает" совсем молодой россиянин, мало известный на 
родине.  
В МХЛ Минтюков провел лишь один неполный сезон: три года назад он сыграл 
33 мата за московское "Динамо", набрав 3 (1+2) очка. Привлекался в сборную 
U16 и U17, но в 2020-м году отправился покорять Канаду в лигу Онтарио, где и 
провел два полных сезона. 54 очка в 37 матчах для защитника - великолепный 
показатель даже для молодежного хоккея, где статистика всегда очень 
солидная. А в нынешнем сезоне Минтюков сходу пробился в состав "Дакс": в 
его активе уже 7 матчей и 4 (1+3) очка - больше, чем в МХЛ три года назад.  
Американцы о Павле тоже знают много. Чего стоят только комментаторы, 
которые до сих пор с большим трудом произносят его фамилию: чаще всего у 
них получается вариант "Митников". Так что россиянин стал абсолютным 
сюрпризом для всех и знакомиться с его игрой всем предстоит поподробнее.  
"Минтюков сыграл немного, но уже демонстрирует опыт и спокойствие, словно 
он ветеран. Он идет на третьем месте в команде по игровому времени! Очень 
неплохо для 19-летнего парня. Павел уже показал, что способен быть 
влиятельным игроком на синей линии. Возраст? А возраст не имеет никакого 
значения, это он тоже показал", - считает обозреватель The Hockey Writers 
Эван Сабурин.  
" Знаете, Павел Минтюков выглядит как первый защитник команды, как главный 
защитник команды. И это в 19 лет! Что за игрок, просто потрясающе", - добавил 
журналист Райан Гиббонс.  
Внешнее очень достойное впечатление от Минтюкова щедро приправляют 
статистикой, которая у россиянина тоже хороша. Павел - лидер "Дакс" по 
такому показателю расширенных данных, как готовность к быстрому броску и 
ожидаемым голам.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/noviy-rossiyskiy-talant-v-nkhl-19-letnemu-mintyukovu-doveryayut-v-anakhayme-bolshe-zv-zd
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"Конечно, нам еще нужно увидеть больше матчей Павла Минтюкова, но у него 
только что было три потрясающих броска. И он был выдающимся игроком при 
игре 5 на 5. Да, он еще в самом начале карьеры, но он уже делает вещи. Ему 
исполнится 20 лет только 25 ноября", - отметил обозреватель The Athletic Эрик 
Стивенс.  
В одном из эпизодов матча против "Бостона" Павлу не повезло потерять лезвие 
из конька вдалеке от скамейки запасных. Оставшись абсолютно беспомощным, 
Минтюков смог на четвереньках добраться до своих и уйти на смену - ничего 
опасного в этот момент соперник не создал.  
"Минтюков уже выглядит как рабочая лошадка, как универсал, вокруг которого 
"Дакс" могут построить команду. В целом, это благодаря его превосходному 
катанию, большим габаритам и не по годам развитым навыкам игры в обе 
стороны. Он был нереальным для 19-летнего новичка. Кроме того, учтите, что 
он также уже является лучшим игроком клуба в большинстве благодаря своим 
навыкам владения шайбой, катанию и игровому видению. Показатели игры 
Минтюкова выглядят прекрасно", - добавил другой автор The Athletic Харман 
Даял.  
"Действительно, Минтюков - уже готовый игрок топ-4 в "Анахайме". К концу 
сезона он может стать защитником номер один. Для 19-летнего игрока у него 
практически нет недостатков - он не нервничает, играет стабильно, что крайне 
нетипично для молодежи. Можно только поздравить "Дакс" с таким игроком", - 
отметил в подкасте "32 мысли" известный автор Sportsnet Эллиотт Фридман.  
Словом, Минтюкова за океаном хвалят и хвалят много. Но самое главное - за 
дело. А появление Павла в очередной раз показало, что самые смелые мечты 
могут сбыться, если человек готов упорно работать и идти к своей цели, не 
слушая скептиков.  

https://sport24.ru/hockey/article-eto-zashchitnik-nomer-odin-19letniy-russkiy-talant-
triumfalno-vorvalsya-v-nkhl-i-voskhitil-ameriku 

К заголовкам сообщений 

Дебют Воронкова в НХЛ: начал с драки, поучаствовал в двух шайбах 
своей команды (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2023) 
Точно запоминающийся первый матч для россиянина.  
Долго ждать первой игры Воронкова в НХЛ не пришлось. Нападающий 
появился в седьмой для "Мундиров" встрече сезона. Россиянин был заявлен в 
четвертой тройке атаки. Дебют Дмитрия точно нельзя назвать идеальным, но и 
провальным тоже.  
"Коламбус" проиграл "Монреалю", Воронков и Проворов набрали очки 
Изначально Дмитрий запомнился дракой 
Воронков доказывает, что точно такой же, что был и в КХЛ - неуступчивый и 
всегда готовый принять бой. Физические данные россиянина это позволяют. И 
неудивительно, что первое действие, которое совершил Дмитрий - не голевая 
передача или заброшенная шайба, а драка. Причем с первым кулачным боем в 
НХЛ Воронков решил не затягивать - на пятой минуте сразился с защитником 
"Монреаля" Джекаем, причем оба хоккеиста после того, как выплеснули эмоции, 
отправились на скамейку штрафников.  
Стоит отметить, что для Воронкова драться в дебютных встречах в лигах 
Северной Америки - обычное дело. В первой игре за "Кливленд" в своей 
карьере, Дмитрий "закусился" со шведским защитником "Лихай-Вэлли" Хельге 
Грансом.  
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Драку нельзя считать отрицательным или положительным элементом. А вот во 
втором периоде Воронков промахнулся мимо плеча игрока "Монреаля" и попал 
в голову. За это россиянину дали две минуты. В сумме Дмитрий заработал 9 
минут штрафа - 2+5 - за драку и 2 - за удар в голову, при 8,5 минутах на льду. 
Дмитрий поучаствовал в двух шайбах "Коламбуса" 
Если перечисленное выше нельзя отнести к плюсам. Все-таки мы увидели, что 
не всегда эмоции Воронкова дают положительный эффект. Но были и хорошие 
моменты. Дмитрий проявил еще те качества, которые у него есть и виднелись в 
КХЛ. 
Стоит отметить, что россиянину моментально доверили игру в большинстве. И 
это важно. Не всем новичкам дают себя проявить в численном преимуществе. 
Дмитрий отдал голевую передачу на Бемстрема, хоть и второстепенный ассист. 
Но он справился с давлением противников, оставил шайбу в зоне и во многом 
его пас сделал голевой момент. 
При этом поучаствовал Воронков и во второй заброшенной шайбе "Коламбуса", 
здорово закрыв обзор вратарю. Это Дмитрий умел делать еще в КХЛ. Нужно 
отдать должное тренерскому штабу "Мундиров", которые правильно встроили 
игрока при розыгрыше лишнего. 
А что сказал тренер?  
Паскаль Венсан положительно охарактеризовал дебютную встречу Воронкова. 
Однако очевидно, что не всем был доволен. Главный тренер "Коламбуса" 
отметил, что Дмитрий - это не только про высокие физические данные, но он 
еще и про мастерство. 
"Он провел больше времени в штрафбоксе, чем на нашей скамейке. Первая 
смена - мощный хит, вторая смена - мощный хит и драка. Ему понадобится 
какое-то время, чтобы привыкнуть к скоростям в НХЛ, но он привносит нечто 
особенное. У него есть физическая мощь, он идет на ворота пять на пять и в 
большинстве. Для большого мужика у него довольно хорошие руки. Он будет 
чувствовать себя все более комфортно, мне нравится его игра.Он не просто 
физически мощный, мастерство у него тоже есть. Он был результативным 
игроком в КХЛ и мы знаем, что здесь он тоже так сможет", - цитирует Венсана 
пресс-служба клуба.  
 Тренер "Коламбуса" оценил дебютный матч Воронкова в НХЛ 
Главный тренер еще добавил, что, помимо габаритов, хорошей игре на 
подставлениях и отличной работе рук, у Воронкова прокачен элемент 
подборов. То есть, нападающий оставляет шайбу в зоне при большинстве 
"Коламбуса", не дает ей выйти - навязывает единоборства или сразу же 
выигрывает борьбу за нейтральную шайбу.  
"Воронков может стать одним из лучших по игре на пятаке в НХЛ. Он настолько 
хорош. Во-первых, это крупный игрок, однако это не всегда означает, что он 
обязательно добьется успеха перед воротами. Но у него хорошее движение, 
отличная работа руками - он техничен, может подправить шайбу, а может и 
подобрать ее. 
 Подборы - то, что нам нужно в большинстве, и я уверен, что он поможет нам в 
этом и станет серьезной угрозой на пятаке на уровне НХЛ", - цитирует Венсана 
пресс-служба клуба.  
 Тренер "Коламбуса": Воронков может стать одним из лучших по игре на пятаке 
в НХЛ 
Несмотря на то, что Дмитрий поучаствовал в двух заброшенных шайбах 
команды в своей первой игре, одержать победу "Коламбусу" это не помогло. 
"Синие Мундиры" уступили "Монреалю" в овертайме. Но дебют Воронкова 
точно получился ярким и запоминающимся. 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/494268-
Debjut_Voronkova_v_NHL_nachal_s_draki_pouchastvoval_v_dvuh_shajbah_svoej_
komandy 

К заголовкам сообщений 

Получил по лицу и грязно атаковал соперника. Молодой россиянин дерзко 
ворвался в НХЛ (News.sportbox.ru, Москва, 27 октября 2023) 
Дмитрий Воронков ярко провел первый матч в НХЛ, но этого пока 
недостаточно, чтобы заслужить место в составе. 
Российский форвард наконец провел первый матч в составе "Коламбуса"! Из-за 
большого желания проявить себя россиянин влез в драку и отметился грязным 
силовым. Но были и положительные моменты: Воронков помог реализовать 
большинство, заработав первое в карьере очко в НХЛ. 
Правда, болельщики считают, что ему пока рано выступать в лучшей лиге мира. 
Ожидание не совпало с реальностью  
"Коламбус" задрафтовал Воронкова еще в 2019 году, в четвертом раунде под 
114-м номером. Россиянин не стал пробиваться в НХЛ через АХЛ и решил 
поиграть в отечественной лиге, чтобы поехать в Северную Америку уже 
готовым хоккеистом. В Фонбет Чемпионате КХЛ он провел пять лет, выступая 
все это время в составе казанского "Ак Барса". В прошлом сезоне он с 
командой дошел до финала Кубка Гагарина и неплохо провел плей-офф: 12 
очков за 24 матча. 
После удачного года 23-летний Воронков заключил контракт с "Коламбусом" и 
отправился в тренировочный лагерь. Подписание Дмитрия стало для "Блю 
Джекетс" одним из самых громких в межсезонье. Ожидалось, что форвард 
сразу же вольется в основной состав. Но нападающий не впечатлил тренерский 
штаб и перешел в фарм-клуб, чтобы там адаптироваться к 
североамериканскому хоккею. 
В АХЛ он провел всего четыре матча и отметился голевой передачей. А затем 
форварду выпал шанс: Патрика Лайне поместили в список травмированных. 
Перед матчем против "Монреаля" Воронкова подняли в основу и определили в 
четвертое звено. Тренерский штаб "Коламбуса" хотел посмотреть, насколько 
очевиден прогресс почти двухметрового хоккеиста с момента его предсезонных 
игр. 
Яркий дебют в НХЛ 
И Воронков уже в первом периоде смог проявить себя. На пятой минуте матча 
россиянин жестко впечатал в борт Арбера Джекая. Канадец, у которого за 
плечами свыше 20 боев на льду, не стал терпеть такой наглости от новичка и 
накинулся на соперника. 
Джекай сначала обхватил двумя руками шею Воронкова, а затем познакомил 
форварда с точными апперкотами в НХЛ. Нападающий гостей сумел вырваться 
и в ответ нанес несколько ударов в голову, но затем канадец повалил 
соперника на лед и бил лежащего Воронкова, пока не вмешались судьи. 
Болельщики не смогли выявить явного победителя в этой драке, но отметили, 
что россиянину нужно поработать над бойцовскими навыками и аккуратнее 
проводить силовые. С последним у Воронкова пока проблемы. После 
отбывания штрафа за драку, россиянин вернулся на лед и провел грязный 
силовой на Джордане Харрисе. Форвард на скорости влетел плечом ему в 
голову, а затем с непонимающим видом развел руками, когда арбитр зажег 
удаление. 
Очевидно, что россиянин слишком нервничал, понимая, что от этого матча 
может зависеть его будущее в НХЛ. Тем более, что у форварда было не так 
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много шансов отличиться: тренерский штаб "Коламбуса" не стал дарить 
нападающему тонны игрового времени, а выписал ему чуть больше восьми 
минут. 
Однако хоккеисту дали место во второй спецбригаде большинства. И там 
россиянин показал свои лучшие качества. При нем гости дважды реализовали 
лишнего: сначала в момент броска партнера Воронков поработал на пятаке, 
закрыв киперу обзор, а затем сам поучаствовал в результативной атаке, 
отметившись первой голевой передачей в НХЛ. 
Однако это не помогло "Коламбусу" одержать победу: хозяева нанесли 
сопернику поражение в овертайме - 4:3. После матча болельщики в основном 
обсуждали долгожданный дебют Воронкова. Интересно, что выступление 
форварда вызвало у фанатов разные эмоции. 
 - Воронков не готов, ему предстоит пройти долгий путь в области скорости и 
обработки шайбы, прежде чем он станет обычным игроком НХЛ, - считает Vyse. 
 - В своем дебюте Воронков был очень заметен, он показал то, что 
рекламировалось уже давно. Это плохой парень, сокрушающий кости, - пишет 
opensourcefranklin. 
 - Это была первая игра Воронкова в НХЛ, и было видно, что ему трудно 
поддерживать темп. Я немного удивлен, что его вызвали из фарм-клуба, он 
точно не блистал в АХЛ, - считает AlanLGuy. 
В любом случае глобальных выводов по Воронкову после одного матча 
тренерский штаб не сделает. У россиянина еще появится возможность 
проявить себя в "Коламбусе", но с каждой сменой времени на это будет все 
меньше.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1969501_Poluchil_po_
licu_i_grazno_atakoval_sopernika_Molodoj_rossijanin_derzko_vorvalsa_v_NKhL 

К заголовкам сообщений 

"Грубый и неуклюжий". Русский гигант дебютировал в НХЛ - и сразу 
подрался! (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 октября 2023) 
23-летний форвард Дмитрий Воронков провел первый матч за "Коламбус", 
набрав девять минут штрафа.  
Самый тяжелый игрок в истории "Коламбуса" 
Дмитрий Воронков - пожалуй, самый заметный игрок, который в этом сезоне 
уехал из России в НХЛ. 
Мы знаем Диму еще по молодежному чемпионату мира в Остраве в 2020 году, 
когда он набрал 7 (3+4) очков в семи матчах. В прошлом сезоне Воронков играл 
в финале Кубка Гагарина, заработав 12 (8+4) очков в 24 матчах. Не менее 
сильно ему удался плей-офф КХЛ в 2021 году, когда Воронков забил шесть 
голов и отдал четыре передачи (10 очков) в 15 играх. Но отличался в первую 
очередь тем, что наводил ужас на защиту соперника. Большой (195 см), 
мощный, идущий на фолы и охотно скидывающий перчатки. Воронков выглядел 
в КХЛ как образец силового форварда, всегда умеющего залезть под кожу. 
Уезжая в НХЛ, Дмитрий Воронков еще больше набрал в мышечной массе, его 
вес составил 109 кг. В "Коламбусе" ахнули: "Это самый тяжелый игрок, который 
когда-либо выходил в форме "Блю Джекетс" на лед". Сейчас в НХЛ есть только 
два игрока тяжелее - это защитник "Тампы" Виктор Хедман (111 кг) и защитник 
"Сиэтла" Джейми Олексиак (116 кг). Но у обоих рост в районе двух метров. 
Воронкова отправили в АХЛ приводить себя в форму. "Это не игрок, а 
настоящий монстр". Да и название клуба соответствовало: "Кливленд Монстрс". 
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Там Дмитрий провел четыре матча, отдал голевую передачу и отметился в 
драке. 
А когда в "Коламбусе" получил травму головы Патрик Лайне, попав под грязный 
силовой прием, наверх решили вызвать Воронкова. Его дебют состоялся в 
Монреале. 
Ориентир - на Андрея Назарова 
Сразу скажем: если в "Ак Барсе" Воронков выходил в первых двух звеньях, мог 
играть с такими элитными партнерами, как Александр Радулов и Иван 
Сафонов, то в "Коламбусе" этого и в помине нет. 
Дмитрий был определен в четвертое звено к Шону Курали и Мэтью Оливье. То 
есть в НХЛ его видят не как силового форварда, набирающего пол-очка за 
матч, а грубую рабочую силу, придающую жесткость команде. 
Собственно, так в отчете о дебюте Воронкова и написал обозреватель The 
Athletic Аарон Порцлайн: "Воронков, подписанный "Коламбусом" после четырех 
сезонов, которые он провел в российской КХЛ, является физическим образцом 
(6 футов 5 дюймов, 240 фунтов) хоккеиста, играющим в стиле "грубый и 
неуклюжий". Это самый тяжелый форвард, который когда-либо выходил на 
площадку в составе "Блю Джекетс", и он сразу же дал о себе знать..." 
Да, уже во второй смене Воронков насел сзади на защитника "Монреаля" 
Арбера Джекая, толкнув его в борт и спровоцировав драку с этим крепким 
парнем. Во втором периоде Воронков применил нелегальный силовой прием, 
ударив в голову Джордана Харриса. Суммарно в первом же матче в НХЛ он 
набрал 9 минут штрафа. 
Сразу же стало интересно, может ли Воронков установить какой-нибудь рекорд 
в лиге. На что ориентироваться? Да вот, пожалуйста - в своем первом же 
сезоне НХЛ российский защитник-дебютант Владимир Константинов набрал 
172 минуты штрафа. А вообще Андрей Назаров заработал 229 минут штрафа в 
сезоне-2000/01, когда он выступал за "Бостон" и "Анахайм". 
Кстати, Назаров уезжал из московского "Динамо" как силовой форвард, 
набирающий немало очков. А вот в НХЛ его превратили в чистого тафгая. 
Такой же "грубый и неуклюжий". 
Тренер "Коламбуса": "Мне не понравилось сегодня его катание" 
Тем не менее, в первом же матче Воронков набрал еще и одно результативное 
очко, когда поучаствовал в голевой комбинации - он пустил шайбу по левому 
борту, и Эмиль Бемстрем реализовал большинство. 
Примечателен сам факт, что Воронкова выпустили в большинстве. Хотя он на 
льду провел только 8,21 минуты. Но надо же с чего-то начинать? 
"Ему потребуется некоторое время, чтобы привыкнуть к скорости этой лиги. Но 
он привнесет в нее нечто особенное, - сказал главный тренер "Коламбуса" 
Паскаль Винсент. - Безусловно, Воронков может оказывать физическое 
воздействие на соперника. Он бесстрашно идет к воротам. И у него очень 
хорошие руки для большого человека. 
Мне не понравилось его катание сегодня. Но он будет чувствовать себя все 
более и более комфортно. Мне понравилась его игра". 
Сразу скажем: мало кто Воронкова будет любить в НХЛ. Но его и в КХЛ не так 
уж любили, если не считать фанатов "Ак Барса". 
Но то, что он будет заметной фигурой в лиге - факт. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969506_Grubyj_i_neukluzhij_Russkij_gig
ant_debutiroval_v_NKhL__i_srazu_podralsa 

К заголовкам сообщений 
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Воронков ворвался в НХЛ: драка, передача и много удалений 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 27 октября 2023) 
А мог бы зайти на хет-трик Горди Хоу.  
Дмитрий Воронков - один из важнейших игроков "Ак Барса" в прошлом сезоне: 
стал третьим снайпером, опередив Галиева, Кагарлицкого, Семенова и 
Шипачева, был очень полезен в плей-офф и однозначно считался одним из 
лучших во всей лиге в силовой игре. Казалось, он уже готов к "Коламбусу", 
который задрафтовал его в 2019-м в четвертом раунде. Но карьера за океаном 
началась не слишком гладко: после тренировочного лагеря форварда спустили 
в АХЛ - для набора формы и адаптации к североамериканскому хоккею. 
Сложно сказать, насколько Дмитрий успел привыкнуть к нему: в фарм-клубе он 
отметился дракой с проспектом "Филадельфии" Хельге Грансом и одним 
набранным очком в четырех матчах. Казалось, что при таких вводных 
командировка затянется, к тому же в "Кливленде" с Воронковым оказались 
даже поигравший в основе Егор Чинахов и Трей Фикс-Волански (разрывал АХЛ 
в прошлом сезоне). Но после новой травмы Патрика Лайне именно Дмитрия 
подняли в главную команду: перед матчем с "Монреалем" его наигрывали в 
четвертой тройке с проверенными ролевиками Шоном Курали и Мэтью 
Оливером, но при этом дали место во второй спецбригаде большинства. 
Дебют Воронкова получился насыщенным. В первой же смене он хитанул 
нападающего Йессе Юлонена, а во второй - не по правилам толкнул Арбера 
Зекая в борт, что вылилось в дебютную драку Воронкова в НХЛ. Защитник 
"Канадиенс" - яркий представитель современного поколения тафгаев (в этом 
сезоне уже выиграл бой у ветерана Райана Ривса), поэтому такое развитие 
событий было ожидаемо. Как и то, что Дмитрий уступил, хотя и пытался активно 
наносить удары. 
Во втором периоде Дмитрий отметился более полезными действиями для "Блю 
Джекетс" - поучаствовал в голе Бемстрема в большинстве. Укрыв шайбу 
корпусом на входе в зону, Воронков отдал пас, которым отрезал сразу двух 
соперников, после чего Рословик и Бемстрем успешно завершили атаку. 
По итогам проигранного (но в овертайме) матча Воронков провел на льду чуть 
больше 8 минут. Казалось бы, при таком небольшом игровом времени уже 
здорово, что нападающий набрал первое очко в НХЛ, но не все так однозначно. 
Во всяком случае без драки и других удалений (в сумме на 9 минут - 2+5+2) 
айстайм был бы наверняка больше. Как и возможностей для атаки - пока у него 
0 бросков в створ. 
Во время послематчевой пресс-конференции главный тренер "Коламбуса" 
Паскаль Венсан отметил стремление Воронкова к силовой игре и действия 
россиянина в эпизоде с третьим голом команды: "У него есть физическая мощь, 
он постоянно идет на ворота. Но он не просто силовой игрок, мастерство тоже 
присутствует. Он был результативным игроком в КХЛ и мы знаем его 
возможности". Однако и без критики не обошлось: "Он провел больше времени 
на скамье штрафников, чем на нашей скамейке. Ему еще предстоит привыкнуть 
к скоростям и темпу игры в этой лиге". 
Болельщики "Коламбуса" в социальных сетях тоже испытывают смешанные 
эмоции по поводу Воронкова. Тем более, его дебют состоялся на фоне того, 
что в запасе уже не в первый раз в сезоне находился один из главных молодых 
игроков команды - Кент Джонсон. 
Путь Воронкова к стабильному месту в составе явно не будет легким - и, скорее 
всего, он таковым и не виделся. За последние годы в "Коламбусе" появилось 
достаточно молодых и перспективных нападающих, поэтому Дмитрию придется 



 

 

выигрывать серьезную конкуренцию. Но по первому матчу точно видно, что он 
просто так не сдастся и будет бороться до конца. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3199255.html 

К заголовкам сообщений 

Драка с канадцем и голевой пас Воронкова: каким вышел дебют экс-
звезды "Ак Барса" в НХЛ (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 27 
октября 2023) 
Экс-нападающий "Ак Барса" Дмитрий Воронков дебютировал в НХЛ за 
"Коламбус". В игре с "Монреалем" (3:4 ОТ) форвард провел на льду 8 минут и 
21 секунду и отметился результативным пасом. Каким выдался дебют 
Воронкова в НХЛ - читайте в материале "ТИ-Спорт".  
"Большой парень" устроил огня уже во второй смене 
Когда Воронков впервые появился на льду в матче с "Монреалем", западные 
комментаторы сразу начали именовать его "Big man" - "Большой парень". Рост - 
192 см и вес - 86 кг: антропометрические данные Дмитрия сразу бросились в 
глаза, как только он вышел в четвертом звене на фланге атаки в паре с Шоном 
Курали и Мэттью Оливером. 
Болельщики "Блю Джекетс" с трепетом ждали яркого дебюта от габаритного 
российского нападающего. И надо признать, что шоу на арене "Белл-центр" 
(домашний стадион "Монреаля") Воронков устроил уже в своей второй смене на 
пятой минуте первого периода. У борта Дмитрий жестким силовым приемом 
встретил Арбера Зекая - одного из немногих чистых тафгаев в нынешнем 
сезоне НХЛ. Канадец с чешскими корнями дерзости от россиянина терпеть не 
стал и сразу ввязался в драку, как только встал. 
Воронков первым дважды нанес удары кулаками, но особого ущерба Зекаю они 
не нанесли, канадец смог увернуться. В свою очередь Дмитрий чуть-чуть, но по 
лицу получил - защитник "Монреаля" бил точнее. Как итог - формальная победа 
Зекая в схватке и по семь минут штрафа каждому: пять - за драку, две - 
Воронкову за толчок на борт, канадцу - за грубость. 
Отметим, что по окончании встречи главный тренер "Монреаля" Мартен Сен-
Луи был крайне недоволен трактовкой данного эпизода со стороны арбитров. 
Наставник посчитал, что Воронков умышленно спровоцировал Зекая на драку и 
сыграл вне всяких правил при силовом приеме. 
Первое заработанное очко Дмитрия Воронкова в НХЛ 
Драка в хоккее - конечно, очень занимательное и эмоциональное для всех на 
стадионе зрелище. Однако от Воронкова болельщики "Коламбуса" ждут не 
только силовой игры, но и помощи команде результативными баллами. Как 
показал прошлый сезон в "Ак Барсе", при наличии правильных партнеров ( 
Сафонов и Радулов ) и определенной химии, Дмитрий может с легкостью 
набирать голы и передачи. 
В матче с "Монреалем" Воронкову удалось поучаствовать в нескольких голевых 
эпизодах. Первый - шайба Бемстрема, когда россиянин во время броска шведа 
удачно перекрыл обзор вратарю. На мгновение даже показалось, что Дмитрий 
коснулся корпусом шайбы и подправил ее мимо голкипера. Но после повторов 
все стало понятно - чистый гол Бемстрема. 
Непосредственно вторым эпизодом оказалась третья шайба "Коламбуса", 
забитая в большинстве. И снова отличился шведский нападающий Эмиль 
Бемстрем. В момент заброшенной шайбы Воронков отдал предголевую 
передачу Джеку Рословику, находясь под давлением. Тот передал ее 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3199255.html


 

 

Бемстрему, который с близкого расстояния уверенно прошил голкипера 
"Монреаля". 
Что у Воронкова по цифрам в дебютной игре НХЛ? 
В целом Дмитрий своим выступлением в матче с "Монреалем" оставил более 
чем приятное впечатление. Нападающий за 8 минут и 21 секунду раскрылся с 
разных сторон и показал себя многопрофильным хоккеистом. 
Россиянин приезжал в Северную Америку под аккомпанемент стереотипов. 
"Большой нападающий, который любит подраться", - так характеризовали 
Воронкова многие журналисты в западной прессе. Между тем уже в дебютной 
игре Дмитрий раскрыл свои сильные стороны. 
Воронков умеет здорово играть на пятаке, действовать в подыгрыше партнерам 
и, конечно, применять эффектные силовые приемы в адрес соперников. Да, не 
все пока что идеально у Дмитрия получается. И две глупые минуты штрафа на 
Джордане Харрисе тому подтверждение. С другой стороны, все приходит с 
опытом, и винить Воронкова в опрометчивости сейчас неправильно. Форварду 
всего 23 года - и его карьера в НХЛ только начинается. 
Общая статистика Дмитрия Воронкова в дебютной встрече с "Монреалем" 
следующая: 8 минут и 21 секунда игрового времени, 9 минут штрафа, одно 
набранное очко (результативный пас), 0 бросков в створ, один хит. Скромные 
показатели, но при этом, подчеркнем, доходчиво раскрывшие сильные стороны 
Дмитрия. 
Как оценил дебют Воронкова главный тренер "Коламбуса" 
Наставник "Блю Джекетс" Паскаль Венсан, несмотря на поражение в 
овертайме, оказался достаточно одобрительным в оценке выступления своих 
подопечных в матче. В частности, об игре Воронкова главный тренер 
"Коламбуса" высказался лестно. 
"Он провел больше времени в штрафбоксе, чем на нашей скамейке. Первая 
смена - мощный хит, вторая смена - мощный хит и драка. Ему понадобится 
какое-то время, чтобы привыкнуть к скоростям в НХЛ, но он привносит нечто 
особенное. У него есть физическая мощь, он идет на ворота пять на пять и в 
большинстве. Для большого мужика у него довольно хорошие руки. Он будет 
чувствовать себя все более комфортно, мне нравится его игра", - отметил 
Венсан.  
Несмотря на красочный по эмоциям перформанс от Воронкова, трудно с ходу 
сейчас сказать, закрепится ли Дмитрий прочно в стартовом составе 
"Коламбуса". Пока травмирован Патрик Лайне, российского нападающего точно 
не будут спускать в АХЛ. Место в основе "Блю Джекетс" к этому часу зависит 
исключительно от самого форварда.  
У Воронкова есть напор, амбиции заявить о себе в НХЛ - это самое главное. 
Ошибки в решениях, нервозность на льду, трудности с адаптацией уйдут от 
Дмитрия с постоянной практикой. Впереди у "Коламбуса" встреча с "Нью-Йорк 
Айлендерс" в ночь с 28 на 29 октября в 2 ночи по МСК. Чем не повод для 
Воронкова закрепить приятное впечатление тренера о себе?  
Воронков умеет здорово играть на пятаке, действовать в подыгрыше партнерам 
и, конечно, применять эффектные силовые приемы в адрес соперников 
Наставник "Блю Джекетс" Паскаль Венсан, несмотря на поражение в 
овертайме, оказался достаточно одобрительным в оценке выступления своих 
подопечных в матче 

https://www.tatar-inform.ru/news/draka-s-kanadcem-i-golevoi-pas-voronkova-kakim-
vysel-debyut-eks-zvezdy-ak-barsa-v-nxl-5924038 
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Хоккейный тренер назвал плюсы и минусы дебюта Воронкова в НХЛ 
(Газета.Ru, Москва, 28 октября 2023) 
Тренер Плющев о дебюте Воронкова: зрители хотят смотреть на мастерство, а 
не драки  
Знаменитый российский тренер Владимир Плющев, бывший наставник 
молодежной сборной страны, прокомментировал для "Газеты.Ru" дебют в 
Национальной хоккейной лиги форварда Дмитрия Воронкова, заявив, что тот 
прикладывает все усилия, чтобы проявить себя и закрепиться в составе.  
"Его где-то отправляли в АХЛ, не мог сразу адаптироваться к системе и 
требованиям "Коламбуса" для его игроков. Он сыграл достаточно неплохо в 
своем дебютном матче. Это говорит о том, что он рвется и хочет завоевать 
место в составе. А драка... Считаю, что зрители хотят смотреть на мастерство 
игроков, а не драки. Вот идут бои без правил - месиво хорошее, конечно, но это 
не хоккей. Можно ему только пожелать, чтобы он не только отдавал, но и 
забивал", - считает Плющев.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/28/21592483.shtml 

К заголовкам сообщений 

Ассистентский дубль Панарина, удачный дебют Воронкова и 45 спасений 
Сорокина: россияне зажигают в регулярном сезоне НХЛ (RT 
(russian.rt.com), Москва, 27 октября 2023) 
Артемий Панарин дважды ассистировал партнерам по "Рейнджерс" в победном 
матче с "Эдмонтоном" и впервые в карьере набрал очки в семи стартовых 
встречах регулярного чемпионата НХЛ, а "Айлендерс" сломил сопротивление 
"Оттавы" благодаря 45 спасениям Ильи Сорокина. Ассистентский дубль 
Михаила Сергачева и пас Никиты Кучерова помогли "Тампа-Бэй" крупно 
обыграть "Сан-Хосе", а Евгений Малкин поучаствовал в разгроме "Колорадо". В 
свою очередь, Дмитрий Воронков отличился в дебютном матче за "Коламбус", а 
Иван Проворов отметился передачей в четвертой игре подряд. 
 Продуктивность Панарина и Кучерова 
В преддверии нынешнего сезона НХЛ у болельщиков могли возникнуть 
серьезные сомнения относительно перспектив Артемия Панарина. И дело было 
не в смене имиджа, а в фигуре нового главного тренера "Нью-Йорк Рейнджерс". 
Летом Жерара Галлана сменил Питер Лавиолетт, о чьем умении работать с 
креативными хоккеистами рассказал Евгений Кузнецов в нашумевшем 
интервью. А когда в одно звено с россиянином поставили ориентированного на 
оборону Филиппа Хитила и нестабильного Алекси Лафреньера, особо 
впечатлительные фанаты и вовсе могли схватиться за голову. Но пока 
эксперимент выходит удачным. 
В первых шести матчах регулярного чемпионата Панарин ни разу не покидал 
лед без набранных очков. До этого такое удавалось ему лишь раз в карьере - в 
минувшем году, когда он настрелял четыре гола и отдал восемь передач. Но 
чтобы установить личный рекорд, было необходимо отличиться и во встрече с 
"Эдмонтоном" - четвертьфиналистом последнего розыгрыша Кубка Стэнли, 
проваливающим старт этого первенства. До отчетного матча ведомый 
Коннором Макдэвидом и Леоном Драйзайтлем коллектив одержал лишь одну 
победу и потерпел аж пять поражений. 
"Ойлерз" были бессильны и на этот раз, причем впервые в сезоне не смогли 
распечатать ворота соперника. И это при том, что защищал их не обладатель 
"Везина Трофи" Игорь Шестеркин, а подрастерявший былое величие Джонатан 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/28/21592483.shtml


 

 

Куик. Американский ветеран совершил 29 сейвов и оформил "сухарь", в то 
время как его партнеры трижды огорчили Стюарта Скиннера. 
И к двум из трех голов гостей был причастен Панарин, признанный третьей 
звездой противостояния. В первом случае он поучаствовал в реализации 
большинства, транзитом через Винсента Трочека адресовав шайбу Адаму 
Фоксу, а потом собственноручно выкатил под бросок Лафреньеру - уже в 
равных составах. До этого первый номер драфта 2020 года успел запороть 
несколько неплохих моментов, но с паса россиянина не промахнулся. И забил в 
третьем матче подряд. 
Что касается Панарина, то он достиг отметки в десять (3 + 7) очков и сравнялся 
с занимающим девятое место в гонке бомбардиров Элиасом Петтерсоном из 
"Ванкувера" (2 + 8). Правда, шведу для этого потребовалось провести на одну 
игру меньше, поэтому в гонке за "Арт Росс Трофи" он стоит немного выше. Как 
и форвард "Нью-Джерси" Йеспер Братт. 
На восьмой позиции расположился Никита Кучеров, в котором уже давно никто 
не сомневается. В сезоне-2018/19 он разразился 128 очками в 82 матчах и с тех 
пор ни разу не опускался ниже планки в 1,25 балла за игру в регулярке. 
Тенденция продолжается и в этом году. В первых восьми встречах лидер 
"Тампа-Бэй" уже набрал 11 очков, причем забивает пока больше, чем отдает (6 
+ 5). А это для ориентированного на передачу форварда довольно 
несвойственно. 
До этого дня разница между голами и пасами была чуть больше, но в 
противостоянии с "Сан-Хосе" россиянин вспомнил о своем призвании и вывел 
на ударную позицию Стивена Стэмкоса при розыгрыше лишнего. Капитан 
"Лайтнинг" не промахнулся и стал автором третьей шайбы в ворота Маккензи 
Блэквуда. Канадец помог Кучерову подняться на восьмую позицию в списке 
бомбардиров. Столько же очков у партнеров по "Торонто" Вильяма Нюландера 
и Джона Тавареса, а также у Драйзайтля, но они провели на игру меньше. 
В тройку главных звезд встречи попал Михаил Сергачев, как и Панарин 
отметившийся ассистентским дублем. Уже на второй минуте он тончайшей 
передачей нашел Брейдена Пойнта, зарядившего аккурат в девятку, а потом 
стал невольным организатором результативной атаки с участием своего 
соотечественника и Стэмкоса. Именно после неудавшегося броска защитника 
шайба перешла к Никите, а что было дальше вы знаете. 
Таким образом, уже в конце первого периода счет стал 3:0 в пользу "Лайтнинг", 
и прийти в себя "Шаркс" уже не сумели. До финального свистка они пропустили 
еще трижды и потерпели самое крупное поражение в нынешней регулярке 
(проиграв все семь матчей). "Тампа" же одержала четвертую победу и 
сравнялась с "Рейнджерс" и "Торонто" в таблице. 
Серия Проворова и утешение для Малкина 
Чуть ниже расположился "Коламбус", который смотрится не так безнадежно, как 
в прошлом соревновательном году. Тогда "Блю Джекетс" поделили звание 
второй худшей команды лиги с "Чикаго", оставив позади лишь "Анахайм". 
Сейчас же подопечные Паскаля Венсана занимают восьмое место в Восточной 
конференции, а могли быть еще выше, если бы взяли верх над "Монреалем". В 
основное время оппоненты не выявили победителя, но в овертайме 
"Канадиенс" все же добились своего - 4:3. 
Однако в четвертой игре подряд отличился защитник "Коламбуса" Иван 
Проворов, демонстрирующий феноменальную результативность после 
перехода из "Филадельфии". До сих пор он ни разу не набирал более 41 очка за 
регулярку, а в семи стартовых матчах этого чемпионата уже настрелял шесть (0 



 

 

+ 6). И очередной пас он отдал как раз в игре с "Монреалем", ассистировав 
Эмилю Бемстрему в большинстве. 
Знаменательное событие произошло во втором периоде, когда тот же швед 
оформил дубль. Одним из участников комбинации стал россиянин Дмитрий 
Воронков, набравший первое очко в заокеанской карьере. Летом экс-форвард 
"Ак Барса" подписал контракт с "Коламбусом" и в своем дебютном матче 
принес пользу новому коллективу. 
В свою очередь, серию из трех поражений прервал "Питтсбург", причем одолел 
не кого-нибудь, а одного из лидеров сводной таблицы НХЛ. На старте сезона 
"Колорадо" одержал шесть побед подряд и рассматривался явным фаворитом 
в игре с худшей командой Востока, но внезапно дрогнул и пропустил четыре 
безответные шайбы. К одной из них оказался причастен Евгений Малкин. А 
будь Райлли Смит чуть поудачливее, россиянин мог составить компанию 
Панарину и Сергачеву. 
Уже в первом периоде Малкин дважды выводил Смита на ударную позицию. В 
первом случае тот угодил в каркас ворот Александра Георгиева, но во втором 
не сплоховал. Россиянин не стал жадничать и завершать выход два в одного, 
покатив на свободного канадца. А тот оформил первый дубль в составе 
"Питтсбурга". 
Благодаря этому Малкин с девятью очками остался лучшим бомбардиром 
"Питтсбурга" в чемпионате и помог команде покинуть последнюю, 16-ю строчку 
в таблице Востока. На нее вернулся "Вашингтон", остро переживающий смену 
главного тренера. 
Спасения Сорокина 
Непросто в нынешнем первенстве приходится и "Айлендерс". Перед встречей с 
"Оттавой" они находились в нижней части таблицы и шли на серии из трех 
поражений. И хотя два из них они потерпели с Ильей Сорокиным в воротах, 
российскому голкиперу было не в чем себя винить. По среднему числу 
допущенных бросков в створ нью-йоркцы входили в десятку худших 
коллективов лиги и тем самым серьезно подставляли одного из главных 
претендентов на "Везину". До этого дня он пропускал в среднем по три гола за 
игру, а его процент сейвов был ниже гроссмейстерских 90%. 
Однако в матче с "Сенаторз" Сорокин выдал настоящий мастер-класс. Да, за 
его воротами дважды загорался красный свет, но с такой дырявой обороной и 
обилием удалений оставить их в неприкосновенности было практически 
нереально. В общей сложности Илье пришлось продемонстрировать свое 
мастерство аж 47 раз. Застать его врасплох удалось сначала при розыгрыше 
большинства - дальним попаданием отметился Клод Жиру, а затем отличился 
Джейкоб Чикран в ситуации, когда обзор россиянину также закрывали и свои, и 
чужие. 
На заключительный период соперники вышли при счете 2:2, но больше 
пропускать Сорокин был не намерен. Хотя шансов у "Оттавы" было 
предостаточно. При игре четыре на три великолепные возможности забить 
имели Жиру и Брэди Ткачук, издали бросал Джош Норрис, а Владимир 
Тарасенко атаковал сходу. Но Илья справился со всеми вызовами, а 
вдохновленные его сейвами "Айлендерс" все же добыли победу. Исход 
противостояния решил гол Ноа Добсона. 

https://russian.rt.com/sport/article/1222713-nhl-panarin-sorokin-sergachyov-voronkov 
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Двукратный обладатель Кубка Гагарина Потапов завершил карьеру (Meta 
Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 октября 2023) 
Как стало известно Metaratings.ru, нападающий Алексей Потапов завершил 
карьеру игрока.  
Минувший сезон форвард провел в составе "Трактора" и московского "Динамо". 
Потапов - уроженец Нижнего Новгорода и воспитанник "Торпедо".  
Также в КХЛ хоккеист выступал за "Ак Барс" и "Авангард". В составе казанцев и 
омичей он завоевал два Кубка Гагарина (2018, 2021). 

https://metaratings.ru/news/dvukratnyi-obladatel-kubka-gagarina-potapov-zavershil-
kareru-299343/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2023 
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